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•
 Todos los recurrentes 

tienen cumplidas sus 
penas de prisión

La familia de José Luis Arrásate, tajante

“No enlrenartmos
más Mro

La “guerra del maíz”

‘‘No aceptamos

ya mas

negociaciones

Los secuestradores ya han recibido ocho 
millones de pesetas

Tenia que ocurrir. Eran 
demasiadas "semanas más o menos 

verdes", demasiados congresos y 
demasiados juegos florales a cuenta de 
los hombres del tractor y de la azada. 
Era demasiado cuento.

En esto del maíz, como en lo que se 
avecina de la patata -acuérdense 
ustedes-, pero al revés, todos son 
culpables. Del ministro para abajo, no 
salvamos a nadie. Por acción o por 
omisión, las manos negligentes -o las 
mentes ineptas— alcanzan a todos. 
Porque una cosa es cierta: que la 
catástrofe del maíz se veía venir. Han 
sido ocho meses largos de 
"elaboración", de trámites, de 
informes y de letanías burocráticas.

¿Y ustedes que han hecho, señores 
representantes del agro español a todos 
los niveles, durante este tiempo?

Por sus frutos, nada. Pues váyanse. 
Es lo menos que pueden exigirles los 
hombres de 1a azada y el tractor.
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BILBAO, 27 (Europa Press).- 
Informa hoy "La Gaceta del Norte" 
que, tras entregar ocho :nillones de 
pesetas a los secuestradores de José 
Luis, que exigieron doce millones más 
antes del próximo sábado, la familia 
Arrásate ha tomado la firme decisión 
de no exponerse ni un momento más 
al chantaje,pase lo que pase.

La familia tomó esta decisión el 
domingo, tras escuchar los consejos de 
sus mediadores o emisarios, uno de los 
cuales fue quien hizo la entrega, 
abandonado en un monte, a los 
representantes de los secuestradores, 
quienes se presentaron encapuchados y 
provistos de unas largas gabardinas de 
agua.

Dice el citado periódico que el 
domingo por la tarde ios mediadores 
volvieron otra vez a Francia para 
ponerse en contacto con los enlaces de 
los secuestradores, a quienes 
manifestaron ayer lunes por la tarde:

"Se ha entregado ya el dinero que se 
podía entregar. Nosotros no 
aceptamos ya más negociaciones, 
porque estamos viendo que las inspira 
on chantaje creciente. Pueden ustedes 
hacer lo que quieran".
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En Zaragoza, sus representantes 
sindicales conocerán la decisión 
interministerial a través del Gobernador

“Ayer sólo nos dieron 
promesas y eso no es
suficiente (PAG. 24)

Esta mañana, en Fernando el Católico

1 Manifestación universitaria pidiendo amnistía
ZARAGOZA, 27 (ARAGON/exprés/.- La Universidad apareció, como de costumbre, repleta de carteles de carácter 

subversivo sitos en las distintas facultades.
Alrededor de las doce se reunieron varios centenares de estudiantes en la facultad de Derecho. Tomaron varios de 

ellos la pancarta que allf estaba sujeta, en la puerta, e iniciaron la marcha en silencio, abriendo la misma varios 
universitarios portando la pancarta aludida.

Tras abandonar la Universidad la manifestación silenciosa siguió por la Plaza de San Franci^ y Paseo de Fernando 
el Católico. Su marcha era seguida de cerca por un vehículo de la policía, sin intervenir en ningún momento

Cuando la manifestación llegaba a la altura del cine Gran Via, varios vehículos más de las fuerzas del orden hicieron 
su aparición, deteniendo la manifestación.

Un mando de las fuerzas del orden se entrevistó con varios universitarios y, tras conversar por espacio de varios 
minutos, decidieron suspender la manifestación, puesto que.según decidieron ambas partes.se les permitiría efectuarla 
en las inmediaciones del Gobierno Civil.
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eso, ¿//egaremosa a/gúí) s/tio?.

Tiempo de parto
PorAngeí Sanche.

Pedro Rodríguez "colmenea" así en 
"Arriba".

Empuñando en el recio brazo 
fraguista, el nuevo y definitivo escudo 
de armas del Poder ha sido mostrado

Efectivamente, pobre Caetano. Si López Rodó levantara cabeza en iapo/itiot 
actual, ¿qué diría?. El, tan amigo, tan admirador del epígono de Salazar... iqu^

Pues nada, que Fraga iribarne, cuya 
presencia en ciertos sectores de las 
Cortes produce un "repelús" de 
órdago a la grande, se presentó en la 
Comisión de Gobernación y cosechó 
"algunos aplausos" y "murmullos de 
desaprobación". Ciclón Fraga —dicen— 
puede con todo. ¿Podrá con la X 
Legislatura?. Difícil lo tiene. Pero al fin 
y al cabo el Ejecutivo en vez de

tiempos, sen orí. Como diría cualquier procurador metido en su bunker: al pastj 
que vamos, ¿adonde llegaremos?. Eso, eso, ¿llegaremosa algúq sitio?.

B0£ y porras 
eléctricas

polemicci
■i r>_  __ t K__

De *'Mundo Diario")
disolver las Cortes, que pocffa y bien, 
las ha prorrogado. Por algo será.

Y los señores procuradores que 
peinan canas ideológicas no van a dejar 
así como así que pase su oportunidad.

Si no nos equivocamos, los plenos 
de la Cámara cuando toquen a repique 
las campanas de votar proyectos 
fundamentales para el "canovismo" 
van a ser épicos. Nada de oponerse por 
la izquierda al Gobierno, no. 
oposición llegará derecha y por 
idem.

Y hemos dicho "canovismo" 

La 
la

en
honor de Fraga Iribarne, que se nos ha 
confesado admirador de don Antonio 
e! malagueño. iViva Cánovas! . 
¡Abajo Caetano! . Metafóricamente 

hablando, claro. Porque lo que quiso 
decir el ministro del Interior y no dijo 
fue ¡abajo el 25 de abril portugués! .

Estamos de acuerdo con alguna 
opinión que reproduciremos después 
acerca de que hay que buscar el 
complemento para Cánovas. O sea: un 
Sagasta. En la política también ha 
habido parejas con clamor popular. No 
sólo están emparejados Tip y Coll 
(ahora ya no, vean ustedes por dónde), 
Liz Taylor y Burton (a veces, sigan 
ustedes viendo por dónde), Marisol y 
Gades (éstos sí), Rocío Dúrcal y 
Junior (éstos también), etc. Cánovas y 
Sagasta, Don Antonio y don Práxedes. 
Así las cosas, una cuestión: Fraga... ¿Y 
quien?. Porque don Manuel pensará 
en alguien, ¿no?

Pero viendo las cosas desde un 
punto de vista más serio la 
problemática de fondo estriba en que 
Fraga sigue convencido en la 
posibilidad de un réformisme sin 
rupturas ni "trancadisses". Fraga ha 
demostrado tener más moral que el 
Alcoyano. Sus facultades no creemos 
que hayan sufrido un rudo golpe ante 
el vacío "parlamentario". Pero es lo 
que pensamos nosotros, si las Cortes 
en general no están con el Gobierno y 
la oposición democrática intenta 
acelerar el proceso y romper con el 
pasado, ¿con quien contará el 
"fraguismo"? . Con Caetano, ya 
sabemos que no. Peor sería, desde 
luego, que contasen con él.

en el palenque: “Cánovas, sí; Caetano, 
no". Desde que el anterior gabinete 
—con una sola excepción— se despidió, 
en memorable noche exótica, 
V isi o nando colegiadamente 
“Enmanuelle”, no se había proyectado 
nada tan avanzado, racional y valiente. 
Cómo sería, que por primera vez en 35 
años, el entusiasmo de alguna parte de 
las Cortes con un ministro no resultó 
indescriptible, para decirlo en fino. 
Fraga había salido de la “Operación 
-el-veinte-a-las20” a hombros. En la 
titulada “El 22-a-las-17”, no visitó la 
enfermería política de las Cortes -que 
la hay-, de milagro. Pero nadie 
tampoco había arrimado tanto 
taleguilla al toro de la Historiad

El problema de Fraga es que 

la

lo
mismo utiliza la Constitución que las 
baterías “Tudor’. O sea, que a la la
Derecha la echa el “BOE” y a la 
izquierda, las porras eléctricas. Las 
invita a cenar, eso sí, y luego hace 
estragos persuasorios. A la izquierda 
■que no traga el “BOE”, le sirve una 
ración de “Política Tudor” que los 
deja baldados.

Algunas carnes 
se abrieron

Federico Ysart enfoca el asunto de 
muy diferente manera que Rodríguez. 
En su agudo análisis de "Nuevo 
Diario", escribía lo que sigue a 
continuación.

Curiosamente, González Seara se 
preguntaba en el último número de 
“Cambio 16“ eso: “¿Cánovas o 
Caetano? Ante el hecho de que el 
vicepresidente político del Gobierno 
respondiera la cuestión con sensatez, 
quienes hace una semana “se pasaron” 
en los escaños precisamente 
enjuiciando el citado semanario 
debieron sentir cómo sus carnes se 
abrían.

Lo de Cánovas sí, Caetano no, 
plantea a partir de ahora mismo un 
nuevo problema: el de Sagasta. La 

imágen histórica de Cánovas no se 
entiende sin Sagasta; algo así como 
Ramón y Cajal o el Menéndez y Pelayo 
del chiste. Pero en el tablón de 
anuncios de las Cortes, aún no brilla el 
cartel del “Se busca un Sagasta”. ¿De 
dónde y cómo sacar un Sagasta?. 
Prefabricados sobre la cuestión no 
existen todavía.

Y en este contexto, cuando hasta 
para la única salida del propio 
Régimen es fundamental el 
alumbramiento es natural de un 
Sagasta, y ello pasa por la libre 
expresión de fuerzas políticas, a una 
parte de las Ccxtes se les hace un 
mundo cdvidar la triste figura de 
Caetano. Crisanto, amigo Crisanto, 
¿puede haber tanto aspirante al papel 
de Spinola en nuestra Cámara 
cxgánica?.

Ramón Pi además de narrar la 
jornada, deja entrever estas 
valoraciones en "Tele/eXprés".

La primera comparecencia del señ(x 
Fraga Iribarne en las Cortes como 
vicepresidente del Gobierno estuvo 
marcada por el signo del recelo y la 
desconfianza. Cuando el ministro 
terminó su discurso, sólo aplausos 
protocolarios evidenciaron que sus 
señorías en general, no están 
demasiado por la labor 
democratizadora. Los “tiempos de 
parto” que vivimos políticamente, 
según expresión metafórica del señor 
Fraga, parece que pueden ser un poco 
complicadillos si se deja toda la 
responsabilidad de su protagonismo a 
.organismos como las Cortes o el 
Consejo del Reino. Y eso se vio, sin ir 
más lejos, ayer mismo, tanto en la 
Comisión de Gobernación de las 
Cortes como en el Consejo del Reino, 
que pasó cuatro horas reunido, cuatro, 
p¿ya dictaminar sobre la prórroga de la 
Legislatura solicitada por el Rey, y no 
se pusieron de acuerdo, y hoy habrán 
de seguir sus deliberaciones. -

Derrota del ala 
apertu rista

En "El Correo Catalán", Lorenzo 
Contreras apunta ciertos aspectos con 
motivo de la presencia de Fraga y el 
objetivo de su visita: presentar el 
proyecto de Ley de modificación de la 
vigente de Régimen Local en lo que se 
refiere al mandato de los presidentes 
de Diputación y alcaldes que se están 
eligiendo estos días.

En cuanto a la discusión del 
proyecto de ley que reforma los 
aspectos electorales de la recién 
estrenada Ley de Régimen Local es 
preciso señalar que el texto en 
discusión es fruto de una más que 
probable derrota del ala aperturista del 
Gobierno. Según fuentes solventes, 
donde Fraga quiso en su día preparar 
una renovación completa de la base de 
las corporaciones (concejales y 
diputados provinciales) sólo quedó una 
regulación estrecha.
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"La reforma constitucional española", tema de una conferencia-coloquio

«El Rey puede pedir su
opinión ni pueblo» ( >

"Estos 40 años han dejado al pueblo 
no incapacitado para la democracia 
pero sí con profundas taras"

(Jiménez de Parga)

Es preciso abordar claramente 
y sin disimulos la reforma de 
las leyes fundamentales"

(Ortega Díaz-Ambrona)
BARCELONA, 27 (Europa Press).- “La reforma constitucional española”, fue 

el tema de una conferencia-coloquio que, organizada por la Liga Europea de 
Cooperación Econónvea,' se celebró anoche en el salón de actos del Colegio de 
Abogados de Barcelona.

El ponente fue Juan Antonio Ortega Díaz-Ambrona, y como participantes, 
actuaron Antón CaneUas, Iñigo Cavero Lataillade, José Antonio González Casanova, 
Manuel Jiménez de Parga y Ramón Trías Fargas.

El resúmen de las intervenciones de cada una de las personalidades citadas, es el 
siguiente:

JUAN ANTONIO ORTEGA 
DIAZ -AMBRONA

-“Las instituciones 
políticas previstas en el 
marco de las Leyes 
Fundamentales, son 
insuficientes para responder 
a las esperanzas puestas en 
el tránsito de un sistema 
autoritario de poder a otro 
democrático, libre y 
pluralista”.

— Los intentos 
aperturistas empedrados de 
buenas intenciones, han 
fracasado, y ahora es preciso 
abordar claramente y sin 
disimulos la reforma de las 
Leyes Fundamentales”.

—“Es preciso evitar el 
hecho, tan repetido entre

— “Es necesaria la 
concesión de la amnistía, la 
regulación de los derechos 
fundamentales y libertades 
políticas, la desaparición de 
las Leyes represivas de 
dichas libertades entre ellas, 
la Ley sobre prevención del 
territorio, y el reconoci
miento de las autonomías 
de las nacionalidades del 
Estado español”.

Rey puede pedir su opinión 
al pueblo, mediante la 
utilización de unos poderes 
que están, al menos, en el 
espíritu de las Leyes. De 
todas formas, pienso que 
esto no va a ocurrir, porque 
tendría que haber ocurrido 
ya”.

- Una revolución acaba 
siendo violenta, la culpa no

—‘ Se trata, 
devolver al

en suma, de
pueblo su

la tendrá el país, 
algunas minorías”.

sino

protagonismo histórico, su.----------- - -------- |gsoberan i a para
constitución de un estado 
democrático, pluralista y 
federal”.' ' “

MANUEL JIMENEZ 
DE PARGA:

altos cargos, todavía 
inmodificados, porque nadie 
se convierte en demócrata 
de la noche a la mañana”.

—' Un referendum sería 
un buen método para saber 
lo que quiere el pueblo, que 
me p a rece que es la 
consecución de una serie de 
cambios estructurales a 
niveles políticos y, sobre 
todo, económicos”.

‘ Tenemos un Gobierno 
con una gran representación 
del capitalismo nacional y 
del internacional, y en este 
Gobierno, no se habla de 
cambios económicos 
estructurales, ni se piensa en 
ellos como, por otra parte, 
es lógico”.

“Si el Rey y su equipo 
abren la mano? se les puede 
escapar el pajarito y el 
trono, y si la cierran, se les 
puede morir”.

—‘ La amnistía es una 
concesión básica para la 
instauración de un adecuado

-“Estamos con unas

IÑIGO CAV£RO 
LATAILLADE:

i n s t i t u ci an es todavía 
inalteradas y con unos 
hábitos sobre todo en los

clima de 
política”.

—‘ Estos 
dejado ai

convivencia

40 años, han 
pueblo, no

Con el agua 
al cuello

D
una

E S D E h ace dos 
semanas Zaragoza vive 
fuerte ’depresión

incapacitado para la 
democracia, pero sí con 
profundas taras”.

RAMON TRIAS 
FARGAS:

-‘ El régimen como tal, 
ha muerto con el general 
Franco, pero siguen sus 
instituciones”.

—‘ Una posibilidad es la 
revolución, pero las 
revoluciones deben ganarse, 
y eso no siempre sucede”.

—‘ Otra fórmula, es la 
evolutiva, que parece 
posible legalmente”.

Quererse mantener sin 
cambios es antib'''l0glco y 
está condenado al fracaso, y 
las resistencias vienen del 
Consejo del Reino y de unas 
Cortes impermeables a 
cualquier posibilidad de 
cambio”.

— ”Si no fuera 
vergonzoso, sería patético 
ver a unas Cortes hasta 
ahora completamente 
sumisas respecto al 
Gobierno, erigirse de pronto 
en censores de las pequeñas 
reformas que intenta el 
Gobierno”.
-“Los inmovilistas 

incurren en una grave 
responsabilidad histórica, y 
creo que, incluso sin 
revolución, tiene perdida la 
partida”.

—‘ Creo que no será
necesario el uso de la

Az Î o I e n c i a" ' áTi t e Tá 
unanimidad del deseo 
democratizador”.

económica. Los pequeños 
comercios, la industria 
pequeña y grande, los 
restaurantes, las cafeterías y 
tas tiendas de electrodo
mésticos, están cruzando la 
más dura crisis del año. Las 
letras se devuelven por sacos.

También tos mercados 
-donde cada día tos precios 
son más inasequibles- sufren 
tas consecuencias de esta 
depresión. Somos un poco 
como la pescadilta que se 
muerde la cota. ¿No se vende 
casi nada en los mercados 
porque los precios están en 
las nubes, o los precios están 
por las nubes a causa de que 
se vende muy poco?

Mal, francamente mal, 
vive Zaragoza en estos días 
de enero. Se quejan tos 
taxistas de que no trabajan, 
se queja el pequeño 
comercio de que está 
arruinándose, sé quejan los 
gremios de que todo se 
paraliza, se quejan tas amas 
de casa porque ya no pueden 
más en ese calvario que es 
para ellas la cesta de la 
compra de cada día. ¿A 
dónde vamos?

Algo habrá que hacer para 
salir de este tremendo bache, 
casi un pozo, 
en el que a 
muchos ya 
les llega el 
agua al cuello.

nosotros de que 
constitución sea 
imposición de 
vencedores sobre

una
I a 

I o s 
I os

vencidos que es nuestro 
caso actual”.

‘ Lo primero, en 
cuestión de meses det^ ser 
la constitución de una 
asamblea legislativa elegida 
por sufragio universal, para 
lo que son precisas ciertas 
reformas en lo que respecta 
a la Legislación sobre los 
derechos fundamentales”.

-“La contraposición 
entre reforma constitucional 
y proceso constituyente, no 
es coherente ni 
politicamente fructífera”.

ANTON CANELLAS;

-“Por el momento, 
continuamos con las .nismas 
instituciones políticas de 
hace mucho tiempo, aunque 
hay un clima político de 
mayor libertad resultado de 
la conquista de los sectores 
populares y democráticos”.

* Soy partidario de la 
ruptura democrática, 
seguida de un proceso 
constitucional”.

“Debe instaurarse en el 
Estado español una 
democracia parlamentaria, 
mediante una constitución 
en la que primen el derecho 
y las garantías jurídicas y se 
regulen los derechos 
humanos y la autonomía 
regional”.

—‘ Todo esto implica la 
sustitución de un régimen 
personalista por una 
democracia pluralista, 
mediante el cambio de la 
legitimación del poder y del 
origen de la soberanía”.

* Las resistencias que se 
observan estos días en un 
arqueológico consejo, 
muchos de cuyos miembros 
son de designación, no 
suscitan muchas 
esperanzas”.

“No parece lógico que 
el Rey tenga que 
comportarse ahora como un 
Rey constitucional cuando 
las actuales estructuras 
políticas españolas distan
mucho de las estructuras 
una democrac 
parlamentaria”.

— “Por supuesto, 
necesaria la amnistía.

de 
i a

es 
la

DOS LADRONES DE COCHES ABRIERON FUEGO CONTRA LA GUARDIA CIVIL

SANGRIENTO TIROTEO EN
FUENGIROLA UN GUARDIA CIVIL Y UN

SUBDITO FINLANDES, MUERTOS

palabras 
para 
meditar

regulación de los derechos 
fundamentales, y la 
supresión del decreto sobre 
terrorismo”.

JOSE ANTONIO 
GONZALEZ CASANOVA:

El Rey puede jugarse 
ahora la suerte del país y la
suya
colabora

pe.rsonal, si no
en el proceso

"Ef tiempo fuega en 
contra def re form is- 
^0 gubernamen tai. 
Cuanto masse tarde 
en iniciar ias refor
ugas, menos posibi- 
fidades habrá para 
fes mismas "

(Ortega Di'az-Ambrona)

democratizador”.
—“El ."^ey, mediante la 

utilización de los poderes 
que le corresponden, ouede 
convocar unas ele íes 
libres para la crea*.ion de 
una asamblea constitucio
nal, y aplicar luego la 
constitución que resulte, 
para transformar al país”.

—* Creo que las actuales 
Cortes, no son capaces de 
efectuar una ruptura, es 
decir, una reforma de 
contenido plenamente 
democrático”.

Hay dos extremos: el 
fascismo y la revolución 
socialista, y creo que, entre 
estas dos j3osibilid§c(es, el

MALAGA, 27 (Cifra).— Un guardia civil y un súbdito 
finlandés muertos y otro guardia civil y un paisano 
heridos, son el balance de un suceso ocurrido esta noche 
en la localidad malagueña de Fuengirola.

El hecho sucedió en las proximidades de la carretera 
de Mijos, cuando el guardia primero don Teófilo Mayo 
Cordero, de cuarenta y siete años de edad, casado y 
padre de tres hijos, y el guardia segundo don fosé fodar 
de los Ríos de treinta y siete años, casado y con un hij'o, 
los dos del servicio de información de la Comandancia de 
Fuengirola, se hallaban esperando a dos individuos 
domiciliados en los alrededores de aquel lugar, conocidos 
como habituales ladrones de coches estacionados en la 
vta pública.

Los dos sujetos a los que aguardaban llegaron en un 
coche y al descender de él los miembros de la 
Benemérita les dieron el alto, al que contestaron con úna 
serie de disparos de escopeta de cañones recortados, que 
hirieron mortalmente al guardia segundo, señor fodar de 
los Ríos.

Entonces el guardia primero señor Mayo Cordero 
hizo fuego contra ellos y también fue víctima de una 
perdigonada, que alcanzó igualmente a un paisano que se 
hallaba próximo al lugar del suceso, don Mario forges 
Cortes Aguilar, que sufrió, al igual que el guardia civil, 
heridas de carácter leve.

En vista de ¡o ocurrido,
hacia un chalet cercano,
finlandés de sesenta eños

los dos malhechores fueron 
habitado por el súbdito 

Esa Kokili. Llamaron a la
puerta y el señor Kokili salio a abrirles. Entonces le 
exigieron las llaves de su automóvil, pero seguramente 
porque el súbdito finlandés no entendió bien la petición 
y por tanto no pudo acceder a ella, le hicieron a 
quemarropa un ilisparo en el vientre a consecuencia del 
cual resultó muerto en el acto.

Seguidamente, los dos delincuentes, cuya filiación 
conoce perfectamente la Guardia Civil, se dirigieron a 
otro automóvil estacionado cerca, hicieron un “puente” 
en el mismo y se marcharon en el, abandonando el que 
habían traído.

lodo parece indicar que uno de los dcltricuentes va 
herido, ya que el coche en que llegaban a su casa quedó 
con un disparo sin orificio de salifia, y además se ha

encontrado un reguero de sangre que no se cree 
pertenezca a los guardias ni a los paisanos.

Durante toda la noche, la guardia civil ha llevado a 
cabo en Fuengirola y alrededores una redada, que ha 
dado como resultado la detención de varios delincuentes 
autores de distintos robos, pero no se cree que ninguno 
de ellos guarde relación con los fugitivos.

TIERNO GALVAN,EN MEJICO:

cHay mayor libertad»
MEJICO, 26 (Efe).- Enrique Tierno Galván, presidente del 

Partido Socialista Popular Español, admitió hoy aquí que de 
hecho su partido goza de libertad para actuar en España.

El dirigente socialista reconoció que, aun cuando no ha 
habido cambios institucionales en su país, "hay mayor libertad” 
y "el orden de convivencia ha cambiado".

"Las posibilidades son claras" para el restablecimiento de 
relaciones entre Méjico y España", afirmó.

Tierno Galván llegó a esta ciudad la madrugada del domingo. 
El martes regresará a España, donde siempre ha residido y, según 
confesó, en ningún momento ha sido presionado por las 
autoridades.

El dirigente se entrevistó también con el candidato único ala 
presidencia de Méjico, José López Portillo.

Tierno Galván, fue entrevistado telefónicamente por Jacobo 
Zabludowski, del programa "24 horas" en una comunicación 
directa que escucharon todos tos televidentes. Sólo se supo que 
el dirigente "estaba en un restaurante cenando con unos 
amigos".

Dijo que fue invitado a este país tanto por los grupos 
estudiantiles como el presidente de Méjico.

También admitió que muchos de tos españoles que salieron de 
su país a raíz de la guerra civil han regresado y desarrollan su 
vida en toda libertad.

Según dijo, en su charla con Echeverría habló de la situación 
actual de España y "las posibilidades futuras de los dos países".

SGCB2021



ZS}í>jñ¿ PAG.4/27.|.76/a¡
{/aw

unit el snprem
H ceder al Banco las letras

Manuel Benito Leira Cobeña, ™ cambio representativas deManuel Benito Leira Cobeña,

MADRID, 27 (Cifra).— Esta mañana, ante la sala segunda del Supremo, ha dado 
comienzo la vista de los recursos interpuestos por los condenados y por la propia 
empresa contra sentencia sobre "Matesa" dictada por la sección séptima de la 
Audiencia Provincial de Madrid.

La sentencia corxienó a Juan Vila Reyes, como autor de dos delitos continuados 
de estafa en cuantía de 8.993.442.982 pesetas y 590.400.829 pesetas, a siete años 
de presidio por cada uno; como autor de cuatrocientos diecisiete delitos de falsedad 
en documento mercantil, a seis meses y un día de presidio y multa de 25.000 
pesetas por cada uno; y, como autor de cuatro delitos de cohecho, a dos años de 
suspensión de todo cargo público, profesión, oficio y derecho de sufragio y multa 
de 10.000 pesetas por cada uno.

Luis Eladio Alonso Calleja, José 
María Pellicer Guichot y Juan 
Marcelino Vindcl Miró, como 
autores de un delito de cohecho 
cada uno, a un año de 
suspensión de todo cargo 
público, profesión, oficio y 
derecho de sufragio y multa de 
5.000 pesetas, a cada uno.

LA EMPRESA

Igualmente condenó a 
Fernando Vila Reyes, Luis 
Ramón Banquells CoII y 
Antonio Trius Pascual como 
cómpbces de los dos delitos 
continuados de estafa y de los 
cuatrocientos diecisiete de 
falsedad, a dos años de presidio

por cada delito de estafa y a tres 
meses de arresto y multa de 
5.000 pesetas por falsedad, a 
cada uno de ellos.

También condenó a Juan 
Vila Reyes a indemnizar al 
Banco de Crédito Industrial en 
la cantidad de 8.993.442.892

i^peseta.s y al tesoro público, con 
590.400.829 pesetas, que caso 
de insolvencia harían efectivas 
los cómplices, y por insolvencia 
de éstos, en concepto de 
responsable civil subsidiaria, la 
sociedad “Matesa”.

Igualmente condenó a

Según la sentencia recurrida, 
“Maquinaria Textil del Norte de 
España, S.A.” (MATESA) fue 
inscrita, el 20 de junio de 1956, 
en el registro mercantil de 
Navarra, con capital social de 
2.0 00.000 de pesetas, 
alcanzando en sucesivas 
ampliaciones a 600.000.000.

Las dos últimas ampliaciones 
no fueron desembolsadas y se 
cubrieron con las reservas de

nunca tuvieron realidad, fue 
siempre la empresa de carácter 
familiar y las acciones de Juan 
Vilá Reyes representaban el 
39,50 por 100.

Adquirió la empresa, el 2 de 
junio de 1958, las patentes del 
tejar “Iwer”, sin lanzadera, y 
“Matesa” realizó investigación 
técnica y experimental sobre el 
nuevo sistetna, estableciendo 
una planta de montaje en 
Pamplona, donde varios 
constructores españoles, 
especialmente la empresa 
Victorio Luzorriaga, de Pasajes, 
suministró las piezas bases del 
telar, completadas después con 
otra.s esenciales a la maquinaria.

Creó también “Matesa” en 
Barcelona el departamento de 
investigación, ampliamente 
dotado de personal y medios

beneficios obtenidos en
ejercicios anteriores. Pero al no 
ser contratadas, ni deducirse de 
los balances correspondientes,

económicos, para 
perfeccionamiento de 
patentes adquiridas.

LOS DIRIGENTES

e 1 
las

parte aplazada de la oper 
financiada, cuya acepta 
había de gestionar el Banco 
para los créditos destinados j 
constitución de depósito' 
capital circubnte, sin pedido 
firme, constituían la base 
exportaciones realizadas en 
año anterior.

Incumplieron los herni 
Vilá, Trius y Banquells 
exigencias impuestas por 
normas en vigor para obtener» 
beneficios del crédito i 
exportación con animo 
propio beneficio, unidad 
propíjsito y finalidades extra 
al fin específico al que est 
destinados.

En un larguísimo relato 
documentos caUficados de f 
por los juzgadores figis 
contratos ae exportación i* 
“American Iwer’ , suscritos; Poco 

tercer

M 
HER

En 
que n 
Legisl 
evolut 
tambi 
emitú

* Fernando Vilá de una partí.’ Cinco y

eA
TSACTO EES:
PASEO DE IDA
Y VUELTA

ASO la oleada. Hasta Zaragoza no llegaron la 
mayoría de los tractoristas que pretendían 

venir con sus remolques, respondiendo al 
requerimiento que se les hizo desde los organismos 
ándicales. A los cultivadores del maíz se les había 
e:nplazado desde la Cámara Oficial para que 
protestaran públicamente y con fuerza por la 
gravíáma situación en que se hallan sus cosechas 
ya recogidas almacenadas y dispuestas a una venta 
que, lejos de compensar el gasto y el esfuerzo 
aportados para su consecución durante toda la 
temporada, suponen una considerable pérdida 
económica para los cultivadores, algunos de los 
cuales a mitad de temporada han optado por el del 
“salto” hacia otros cultivos menos inseguros.

garantía oficial como era el de la propia Cámara 
Sindical. Y muchos de ellos se subieron a las 
cabinas de sus tractores en la mañana fría de ayer 
para venir hasta Zaragoza.

M lENTRAS tanto, millones de toneladas de 
maíz siguen entrando por nuestras

fronteras y nuestros puertos, procedentes en su 
mayoría del mercado estadounidense. Esos 
millones de toneladas han supuesto, en 1975 (y se 
prevé que también van a significar algo igual para 
1976) la saturación completa del mercado nacional 
en fechas anteriores a la puesta en mercado de la 
producción de nuestros propios agricultores, los de 
casa.

io, ya antes de partir, se les dijo que 
aparcar sus vehículos en las afueras 

de la ciudad, en evitación de que cualquier grupo 
de manifestantes incontrolados e ilegales de la 
capital quisiera mezclarse con los tractoristas para 
sacar provecho político de lo que era una 
manifestación de justa protesta; luego, a 
requerúniento del gobernador civil, el presidente 
de la Cámara Oficial decidió hacer un llamamiento 
a todas las hermandades de la provincia para que 
detuvieran la marcha de los tractores, que no 
debían llegar ya en mayor número hasta las 
inmediaciones de la capital; en la barriada de Santa 
Isabel hubo que contabilizar algún incidente a la 
hora de detener la marcha de los tractoristas. 
Numerosos vehículos agrícolas, que habían partido 
de Ejea de Los Caballeros, fueron detenidos por la 
fuerza pública a la altura de Alagón al objeto de 
que no se acercaran a la capital.

la misma hora se anunciaba de que el 
Ministerio de Agricultura había aceptado, en

OLO los aragoneses han elevado su voz de 
protesta a todos los niveles y conseguido que 

se reúna una comisión interministerial para 
solucionar el problema con toda la rapidez que 
fermitan nuestros actuales esquemas burocráticos, 

ero la solución, si se adopta, vendrá una vez esté, 
el producto almacenado y buena parte de él 
vendido a precios irrisorios, negativos para noventa 
y cinco mil trabajadores del ramo en la provincia 
de Zaragoza, y será en definitiva, una solución a 
medias.

principio, la solicitud de 
zaragozanos y que el tema iba 
sobre unos puntos de partida.

última hora de ayer

los agricultores 
a ser estudiado

centenares de

ON buen día los responsables de la política 
agraria zaragozana se dieron cuenta del 
drama que se venía encima con los precios que se 

anunciaban para la presente campaña del maíz; 
aete pesetas por kilo no iban a ser suficientes para 
enjugar las ocho y pico de coste de producción. 
Las pérdidas ya se anunciaban, pues, 
.cuantiosísimas. Las primeras gestiones 
emprendidas para evitar este grave escollo para la 
agricultura zaragozana no fructificaron en su día y 
no vamos a entrar ahora en analizar las razones. 
Sin solución llegaron las cosas a un punto límite.

^■^tractoristas, ateridos de frío y sin saber a qué 
atenerse, fueron emprendiendo el viaje de 

regreso desde Zaragoza hasta sus puntos de origen 
un tanto molestos por haberse requerido su 
presencia en la capital para una manifestación 
patrocinada por la Cámara Agraria que, al final, 
quedó en prácticamente nada.

YER lunes el sitio se inició; núles de 
^■^agricultores, encuadrados en las 
hermandades correspondientes, habían empañado 
su palabra en participar en esa protesta colectiva, 
que al mismo tiempo contaba con un respaldo de

ARAGOZA, en definitiva, no pudo ver ayer 
la verdadera magnitud de la protesta de los 

cultivadores de maíz de la provincia, pues de 
hecho ni se autorizó su patentización ni se celebró, 
en los términos previstos con anterioridad, la 
aludida manifestación. Los agricultores han vuelto 
a sus puntos de destino, algunos de ellos con el 
propósito de seguir vendiendo ciertas cantidades 
del producto al precio actual, negativo para sus 
interestís pero forzados a ello ante el temor de que 
el producto se les pudra en la espt^ra de nuevas 
decisiones oficiaic.s p<To en la confianza de que 
tales decisiones tengan más firmeza y menos 
titulx'^os que la que les trajo, ayer lunes, hasta las 
puertas de Zaragoza.

J.L. Costa lélasco

Era presidente de la empresa 
Juan Vilá Reyes, persona de 
notable inteligencia y e^íritu 
de mando y con gran amplitud 
de concepción en la 
organización industrial y 
comercial. Llevaba él la máxima 
responsabilidad en orden a la 
gestión y dirección en el 
negocio, y asumía por propia 
iniciativa la fijación de la alta 
política comercial y financiera y 
las decisiones fundamentales de 
la empresa.

Figuraba en segundo plano 
los departamentos comercial y 
financiero, desempeñados, 
respectivamente, don Antonio 
Trius Pascual y Luis Banquells 
Coll, atnbos con la categoría de 
V ice-p residentes, junto a 
P'ernando Vilá Reyes, el cual 
tenía la categoría de presidente 
adjunto. Pero las decisiones de 
estos tres altos cargos estaban 
dirigidas y controladas por Juan 
Vilá, con quien colaboraban los 
tres mandos inmediatos de la 
empresa. Se-ocupaba Trius de la 
promoción de ventas y 
contratación con los clientes y 
daba instrucciones a las 
distribuidoras en el extranjerc 
sobre ventas y asistencias 
técnicas a los anquirentes del 
telar. Banquells gestionaba 
créditos, interviniendo en su 
ampbación y destino, dentro de 
las directrices impuestas por el 
presidente, y Femando Vilá 
Reyes, residente la mayor parte 
del tiempo en Norteamérica, 
dedicó su actividad a la 
producción y extensión del 
mercado de “Matesa” en el país 
y en Canadá, fundando, en 
1964, la “American Iwer 
Corporation”, dedicada a la 
distribución de telares. Y reaUzó 
frecuentes viajes a España para 
colaborar con su hermano y los 
vice-presidentes en las decisiones

de la otra, por Juan V 
Asegura tænbién la sente 
que en otros contratos figura, 
cantidades superiores a 
contratadas, por 
procedimiento de dejar 
ultimo folio, en el cual i' 
estampadas las firmas de 
contratantes, y cambiar 
anteriores. Y otros < 
únicamente suponían una r 
de los telares de España, al 
amparado por documer 
viciados, todo lo cual 
realizado por orden de Jt 
Vilá, llevándolos a efecto 
hermano, Trius o Banquells.

La empresa —sigue 
sentencia— recibí
indebidamente créditos 
hacen un total 
8.993.442.982 peseli 
importe de telares que 
salieron en gran parte de Esr 
o quedaron depositados en 
extranjero, por carecer 
compradores reales.Asegura 
texto judicial que el dinero 
los créditos fue destinad' 
necesidades ajenas a 
invocadas para la concesión 
los mismos y al p^o 
intereses del Banco, partida;

del R e 
Perná n 
pre s id 
organism 
¡bordado 
los per 
rigid ez 
présider 
comentar 
hm cund 
días sobr 
del Con Si 
que los 
Biás im 
piensen 
drganismr 
en adopt 
porque ni 
porque I" 
sus miem 
se toma e 
para estu
|ale la peí

La reí 
iinalizo a 
1(1 térmir 
le ñ o r 
¡orostizai

suma 625.993.753,40 prs 
Entre esas necesidades aj( 
señala la sentencia 500.000" 
para financiar instalaciones ei 
extranjero y 1.500.000.0001 
la áindación de empresas textl 
extranjeras, o adquisición te 
o parcial,o ayuda financiera «I 
mismas, a cambio de ■ 
suscripción de contratos:
venta y reales.

Dice igualmente la sentw 
tí a . ___ i

3ue “Matesa” reintegró 
ivisas al Instituto E^añd

que exigía la empresa 
citados países.

FRAUDE CON
LOS CREDITOS

en los

Después del largo relato de 
las empresas distribuidoras de 
‘‘Matesa’’, creadas 
principabnente en Europa y 
América, la sentencia continúa;

“Matesa” se sirvió siempre 
del crédito, entrando en 
contacto con el Banco de 
Crédito Industrial en mayo de 
1963, para solicitar créditos a la 
exportación, consiguió del 
Banco créditos de 
postfinanciación pura, de 
prefinaqciación y para la 
constitución de “stok” y capital 
circulante. Los créditos de 
§re f i n a nc i ac ió n estaban 

estinados a atender a las 
necesidades de fabricación de 
maouinaria con pedidos en 
ft En las peticiones de tales

Moneda Extranjn 
3.629.550.054,52 pesen 
fiertenecientes a operad 
égalés.

También según la senb 
“Matesa” se benefit 
ilegítimamente en! 
liquidaciones de desgrava' 
fiscal a la exportación, pof' 
haber sido reales gran parte■ 
esas exportaciones, lucro que® 
sido cifrado en 590.400 
pesetas, cantidad con la (w 
Ferjudicó la empresa al Te*w 

úblico. I
Luis Alonso Calleja, Marj 

Leira Cobeña, José 
Pellicer Guichot y Juan 
Miró tenían cargo decisorio* | 
el Banco de Crédito Industrii B 
favorecían a “Matesa” p®* 
cual Juan Vilá regaló al 
un coche de fabricati 
extranjera, al segundo, m» i 
millón de‘pesetas; al s*'I 
Pellicer 20.000 pese I 
mensuales, y al señor Víip 
12.000 pesetas mensuales.

SITUACIDN DE LOS 
RECURRENTES

créditos era necesaria la
presentación del contrato de 
venta en firme y la póliza de
seguros concertada con la
(Compañía Española de Crédito 
y (Caución, que cubría los 
riesgos comerciales de la 
operación, pólizas de las que era 
beneficiario el Banco, 
alionando “Matesa” las primas. 
Para los créditos de 
(M)Ktfinanciación también eran 
necesarios los contratos de 
pedidos en linne y el citado 
seguro, y la empresa tenía que

Por el tiempo que estuví 
Crivados de libertad ) r 

a b e r 1 e 8 alcanzado^'' 
beneficios del indulto de -E 
septiembre de 1971 y 1®^ 
decreto de 25 de novkn» 
pasado, todos los conden* 
tienen cumplidas sus 
excepto los condfiH;^ 
exclusivamente a suspen^^. 
pena que no figura f ' 
citados decretos como prinnfj 
sino como accesoria, norl®"; 
se da la paradoja ae 
hubieran sido condena*)*; 
prisión y a suspensión, 
tendrían cumplida; estos 
lk]uidarán .su condena i 
próxima primavera.

mand 
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Ante el próximo 
discurso de Arias EXPIGIAM

Banco las k 
eprcsentativas 
rada de la o( 
a, cuya ac« 
e.stionar el B 
“ditos destina 
íón de dep 
ulante, sin pe 
istituían la l 
nes realizadas en
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impuestas por ¡ 
vigor para obtener, 
s del crédito a j 
ion con animo j 
eneficio, unidad i 
y finalidades extr» 
cífico al que

larguísimo relatoi 
)S calificados de fai-
iuzgadores fig, 
ác exportación i; 

Iwer’ , suscritos:

• SIGUE EL SILENCIO MAS ABSOLUTO 
SOBRE EL DICTAMEN DEL CONSEJO 

.DEL REINO SOBRE LA PRORROGA
«LEGISLATIVA -.«.0 ¿PESO QUIEN

MADRID, 27 (Crónica de la agencia Logos, por Angel Antonio 
HERNANDEZ, especial para ARAGON/exprés.)

En los pasülos de las Cortes hay comentarios para todos los gustos. Los peshiistas 
que no faltan piensan en la negativa del Consejo del Reino para la prórroga de la 
legislatura, lo cual significaría un choque frontal entre un organismo clave para la 
evolución política del país y el ejecutivo, es decir, la crisis política. No obstante, 
también se observan opiniones optimistas, que consideran que el Consejo del Reino 
emitirá un dictamen favorable a la prórroga.

Fundamentales. En el 
pueblo radica la soberanía 
de la nación, encarnada por 
el Rey, y sólo el pueblo está 
legitimado para decidir su 
futuro político, a través de 
la reforma de las Leyes o la 
Promulgación de otras 
nuevas.

DESAFIO HISTORICO
Poco antes de comenzarI W d * OLI oLz 1 i IU5 ' ■ ÿ .

vaâ de una p..k
tra, por Juan V 
ainbién la sente 
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c i a — r e c ibi

cinco y veinte, el Consejo

JUANEA AQUE

nente créditos 
un total

4 2.982 p eseli
; telares que 

gran parte de Esr

¿el Reino, el señor 
Fernández Miranda, 
presidente del alto 
organismo consultivo, fue 
ibordado en los pasillos por 
los periodistas. Con su 
rigidez habitual, el 
presidente aludió a los 
comentarios de prensa que 
hm cundido en los últimos 
tilas sobre las deliberaciones 
•I Consejo. Dijo: "Espero 
que los periodistas tengan 
más imaginación y no 
piensen que cuando un 
organismo colegiado tarda 
en adoptar una decisión es 
porque no está de acuerdo o 
porque hay división entre 
sus miembros, sino porque 
se toma el tiempo necesario

"para estudiar un tema que 
jale la pena”.

■ .j ■ . La reunión del Consejo 
n depositados enjipjij^P ocho y quince, 
n nnr ........... . . *o, por carecer
es reales.Asegura Al término de la misma, el 

leñor de la Mata
cial ^le el diner Rgrostizaga manifestó que 
os fue destinad
id es .ajenas a U 
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el Banco, partida: I 
.993.753,40 p.s 
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n de empresas textí 
, o adquisición tí 
ayuda financiera >1 

a cambio de
án de contratos । 
Jes.
pialmente la sentw 
itesa” reintegró 
Instituto Español 
a Extranjti 
0.054,52 pesen 
entes a operacioi

n según la sentrn 
i” se benefií 
namente enl 
nes de desgravan 
exportación, por 
reales gran partf 

raciones, lucro q* 
do en 590.4001' 
antidad con la « 
la empresa al Te*

onso Calleja, Man* 
ibeña, José 
lichot y Juan Vi* 
n cargo decisorio^ 
e Crédito Industria 

a “Matesa” p®'
V ilá regaló al prw*' 8 
e de fabricati | 

al segundo, m» I 
e ‘ pesetas; al s'- ■

2 0.0 00 pesF I 
y al señor

etas mensuales. iH

DN DE LOS 
ENTES
empo que estuvi* 
de libertad ) f 

alcanzad o • 
del indulto de 
de 1971 y y 

; 25 de novic** 
dos los condena* 
miplidas sus 
los condena- 

lente a suspend*.
no figura f । 

retos como pd"^ 
accesoria, por I® j 
paradoja ae 
sido condenad*; 
a suspensión, 
mplida; estos úH^ 
su condena ’

niavcra.

el Consejo del Reino ha 
terminado y elaborado el 
dictamen solicitado por el 
Rey. El señor de la Mata 
llevaba en sus manos el 
dictamen que comprendía 
un buen numero de folios. 
Según el secretario del 
Consejo, se ignora si el 
dictamen sería elevado ai 
Rey anoche mismo u hoy.

Mientras tanto, y cara a 
la opinión pública, 
continúan las especulaciones 
¿Se acepta la prórroga? 
¿No se acepta la prórroga? 
¿Se limita la propuesta del 
Gobierno?

OTRAS ARMAS
En la hipótesis de que el 

dictamen del Consejo sea 
negativo a la prórroga el 
ejecutivo dispone de otras 
armas para hacer frente a la 
crisis. Pueden citarse tres: el 
decreto-ley, la disolución de 
las Cortes y el referendum 
nacional.

El decreto ley 
— posibilidad expuesta 
insistentemente por la 
“oposición civilizada”— no 
goza de las simpatías del 
sector inmovilista, pero es 
perfectamente legal dentro 
del ordenamiento jurídico 
vigente.

La disolución de las 
Cortes no se halla 
contemplada en las Leyes 
Fundamentales, pero, en 
buena Icigica constitucional 
es aplicable cuando existe el 
peligro de que entre en crisis 
el propio Estado. El Estado, 
por encima de lo que digan 
o no las leyes, puede 
arbitrar los medios 
convenientes cuando su 
propia existencia está en 
juego.

Por otra parte, si bien la 
disolución de las Cortes no 
está prevista constitucio
nalmente, tampoco está 
prohibida.

Y, finalmente, el 
referendum nacional, 
regulado en las Leyes

El Gobierno tiene ante si 
un desafío histórico de 
considerable magnitud. 
Como dij'o ayer el ministro 
de Justicia, señor Garrigues, 
en la toma de posesión del 
nuevo director general de 
los Registros y del 
Notariado:

“El Gobierno tiene la 
misión específica, sino de 
crear un estado de derecho, 
sí proceder a una renovación 
profunda del Estado de 
derecho vigente. Este es el 
firopósito del Gobierno —si 
o hace, pasará a la historia, 

si no lo hace, su labor puede 
quedar reducida a una 
acción más de Gobierno". 
Habría que preguntarse qué 
ocurrirá si los intentos de 
este Gobierno fracasan 
como los del anterior.

EXPECTACION 
NACIONAL

UENO, pues e/ señor Kissinger se ña 
marchado tan contento, porque 
además, se lievó un ósculo de 
Lucero Tena en el cogote, que yo 
no sé si actuaba individualmente en

arrebato pasional o en nombre de todos los 
españoles. El caso es que Kissinger se ha ido muy 
contento con nuestros progresos de 
democratización a la española ya que no ha visto 
ningún riesgo de que nos tiremos al monte de la 
"portugalización El tratado nos ha abierto las 
puertas para otros menesteres y ha sido como el 
espaldarazo ante países más reticentes. 0 sea que, 
de cara al exterior, no puede ser más atractiva la 
imagen.

FRAGA: «Mantener
la nave del Estado

con rumbo hacia
adelante»

MADRID, 27 (Logos).— Gobernar es 
niandar; pero no de cualquiera manera; 

mandar con autoridad, es decir 
legítimamente, en nombre de un orden, 
para el bien común; es dirigir, llevar el 
timón, con arreglo a un rumbo bien 
establecido, h(¡ dicho el vicepresidente 
para Asuntos del Interior y ministro de 
la Gobernación, don Manuel Fraga 
Hbarne en là toma de posesión de los 
gobernadores civiles de Alava y Baleares.

Gobernar, en nuestra España de hoy 
-ha seguido diciendo el señor Fraga— es 
mantener la nave del estado con rumbo 
hacia adelante; defenderla de los que 
gvKren llevarla hacia atrás^ unas por 
^^ptritu de reacción, otros por 
^^sentimiento y por revancha. Gobernar 
^s unir, es integrar; lo que no puede 
lograrse de modo mecánico y rígido, 
^mo a través de empresas comunes y de 
soluciones compartidas. Gobernar es 
‘^clantarse a los problemas, prevenir los 
^'^fréntamientos, dar solución a las 
contradicciones, encontrar salida a las 
^Utcul tades y aliviar las tensiones, 
l^obemar es dar la razón a quien la 

hacer cumplir la ley, ayudar a los 
oe biles y poner en su sitio a los 
Prepotentes y a los soberbios. Gobernar 

consolidar todo lo mucho bueno que 
tenemos, corregir lo desviado, renovar lo 
envejecido y reformar lo desfasado.

_ Yo creo que el puesto de gobernador 
y jefe provincial es una de las tareas

"DEFENDERLA DE LOS 
QUE QUIEREN LLEVARLA 
HACIA ATRAS, UNOS POR 
ESPIRITU DE REACCION, 
OTROS POR REVANCHA"

m á s - c o m p l e t a s, formativas y 
apasionantes que existen en nuestro 
pats. Vosotros vais a ejercer ese 
importante oficio público en dos 
provincias muy importantes.

Alava, encrucijada de caminos 
históricos, con sus gentes magníficas, en 
pleno desarrollo, creando a la vez 
catedrales y fábricas; Baleares, avanzada 
mediterránea de España, con sus islas 
luminosas, variadas por todas las 
influencias y abiertas a los ojos 
asombrosos del mundo entero.

Una y otra símbolo de nuestra 
maravillosa España, como lo sois 
vosotros en vuestro origen y en imestra 
múltiple y fecunda experiencia.

Os deseamos todo éxito, en nombre 
de las provincias que vais a regir y del 
servicio que debéis al Rey y a España; y 
os pedimos que no cejéis en el empeño 
de contribuir con vuestro esfuerzo a la 
unidad y al progreso de los hombres, de 
las tierras, de los intereses y de las 
ilusiones de la patria, en esta hora 
decisiva y esperanzada de nuestra 
historia.

Expuesta la situación a 
grandes rasgos, no sorprende 
la enorme expectación 
nacional e internacional 
ante el discurso que 
pronunciará el presidente 
del Gobierno, señor Arias 
Navarro, mañana miércoles, 
ante las Cortes. Se esperan 
plazos, se esperan reformas 
concretas y específicas, se 
espera un pronunciamiento 
sobre temas fundamentales, 
como la amnistía y los 
derechos de reunión y 
expresión.

La intervención del 
presidente será transmitida 
directamente por Televisión. 
Ya se están haciendo los 
preparativos en la Cámara. 
ËI interés ha cundido, hasta 
el punto de que las 
invitaciones para entrar al 
hemiciclo se han agotado y 
siguen lloviendo las 
peticiones.

RESPIRO AL 
GOBIERNO

M ientras tanto, la 
oposición democrática 
también se encuentra a la 
espera del discurso. Los 
conflictos laborales parecen 
remitir, y la oposición 
parece que quiere dar un 
respiro ai Gobierno para ver 
si las anunciadas reformas 
no se reducen a meras 
declaraciones.

Y, por fin, otro tema 
importante entre las paredes 
de las Cortes: la discusión, 
en la Comisión de Trabajo 
del artículo 31 de la Ley de 
Relaciones Laborales, o lo 
que es lo mismo, la 
discusión del despido libre. 
Hoy, a las cinco, se reúne la 
comisión, y todos los 
indicios hacen pensar que 
será una sesión movida. Los 
protagonistas, sin duda, van 
a ser los procuradores 
representantes del trabajo y 
del capital, quienes, en 
conversaciones previas, no 
han llegado a ningún 
acuerdo. El debate se va a 
producir en momentos muy 
delicados. Desde el punto de 
vista socio-laboral.

Dentro, no tanto. Los proveristas habían lanzado su 
reto pidiéndole al Gobierno que, caso de denegarse la 
prórroga de la Legislatura, se convocara un referendum, 
para conceder al Rey la facultad de decidir, sin 
vinculación al contenido de tos dictámenes del Consejo, 
hasta que las Cortes sean renovadas por mandatarios 
elegidos por sufragio universal. Porque, como me decía un 
amigo mío que todo lo reduce a la ecuación más simple: 
¿quién Gobierna aquí? El Gobierno, hombre, le dije yo. 
Bueno, pero, ¿quién decide? Y me cogió el tío en fuera 
de juego, porque a esa pregunta sí que no puedo 
contestar. Apunte, tímidamente, que, en algunas 
cuestiones, tas Cortes, en otras el Consejo Nacional y en 
tas restantes -y más importantes- el Consejo del Reino. 
De donde se deduce la necesidad de aglutinar todas estas 

instituciones en una sola, y sin la intervención -por 
supuesto- de la dedocracia. Total, que a lo peor he caído 
en la herejía y me imponen la penitencia del fuego 
purificador.

Porque, bueno, que don Carlos de Meer haya 
dejado de ser gobernador de Baleares se veía venir, 
sobre todo después de la última polémica con el 
señor obispo y las notas intercambiadas. Era 
menos previsible lo de l^ini Montian: "Yahto, hijo, 
que acabo de recibir un recorte de la revista 
argentina "Gente" en la que se dice que yo soy 
amiga íntima de López Plega y te juro por todo lo 
jurable que de eso nada. Yo, a ese señor, no le he 
visto en mi vida, nunca he tenido el menor 
contacto con él. Y, oye, que no quiero que me 
mezclen en esta historia. Así que haz el favor de 
decirlo, mi niño, que yo te lo voy a agradecer". 0 
sea, que ni siquiera l\liní..

Lo demás estaba previsto. Tarancón, Gonzalez Martín, 
Dadaglio, Pasquinelli.-i ibien! !-, Areilza, Garrigues, 
Oreja, y Zulueta -i ibien! !- se sentaron ante tos 
manteles de la buena mesa del palacio de Santa Cruz 
-ibien, bien, bien!-y, devota, critiana y sosegadamente, 
dialogaron sobre las actuales relaciones Iglesia-Estado. 
Quizás -sólo quizás, eh- llegaron a la conclusión de que 
lo menos importante, en estos momentos, sea la firma de 

, un nuevo concordato. Hay asuntos más urgentes. Por 
ejemplo, la revisión del paupérrimo sueldo de los 
sacerdotes rurales, o de la necesidad de incorporarlos a la 
Seguridad Social, que una cosa es el espíritu y otra -muy 
distinta- un cólico nefrítico, pongo por caso.

K el 28, la esperada comparecencia del señor 
Arias ante la televisión. Si se despacharan entradas, 
habría que comprarlas a precios astronómicos en 
la reventa, como ante las taquillas de "Tiburón". 
¿Reformas, dice usted? Es posible. Pero el tío 
Paco -el de las rebajas - anda moviéndose en este 
final de enero que riánse ustedes de Pepín 
Fernández y de Ramón Areses, que ya es decir...

YALE
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MILITARES
PROCESADOS:

Gil Robles,
Sin noticias
sobre 
el Consejo 
de Guerra

MADRID, 27 (Logos).- "Yo 
aún no sé nada sobre esto", ha 
declarado a Logos don José 
María Gil Robles y Quiñones, 
defensor civil designado por el 
capitán de Artillería don Fermín 
Ibarra Renes, uno de los nueve 
militares procesados por el 
presunto delito de sedición, en 
relación con la próxima 
celebración del Consejo de 
Guerra.

En los últimos días se ha 
hablado insistentemente sobare la 
posibilidad de que se celebrase 
el Consejo de Guerra en esta 
semana . El señor Gil R ibies ha 
manifestado que aún no hay 
ningún señalamiento y que 
todavía no se sabe si puede 
defender a su cliente "porque la 
autoridad militar se empeña en 
que sean abogados militares los 
que intervengan."

HA MUERTO
JAIME DE FOXA

TOLEDO, 
(Cifra).— En

2 7
I a

madrugada de hoy ha 
fallecido Jaime de Foxá 
y Torroba, gobernador 
civil de esta provincia.

Jaime de Foxá que 
llevaba cuatro años al 
frente del Gobierno Civil 
de Toledo, había nacido 
en Madrid el año 1913, 
era ingeniero de montes, 
presidente de la 
Federación Española de 
Caza y Procurador en 
Cortes. También había 
sido Concejal del 
Ayuntamiento de 
Madrid.

La Democracia
cnsüana 
alemana

CONTACTOS
EN MADRID

Von Hassel y la delegación 
que le acompaña serán 
recibidas hoy por el Rey

H También se entrevistarán 
con Arias, Areilza, Fraga 
y Osorio

Un vía-cruc¡;

MADRID, 27 (Logos).- “Creemos que España tiene una 
gran importancia en Europa y hay que allanarla el ingreso 
en el Mercado Común. Tiene el apoyo de los cristianos 
demócratas europeos. Para ello, no obstante, es necesaria la 
democratización: un orden democrático pluralista y liberal” 
-ha declarado esta tarde en una conferencia de prensa el 
presidente de la Unión Europea de la Democracia Cristiana 
(UEDC), Kai Uwe Von Hassel, que es, además, 
vicepresidente del Bundestag alemán, y es ministro de la 
República Federal y una de las personalidades políticas más 
influyentes de Alemania.

también en las cuestiones 
internas de la Democracia 
Cristiana Española. Todos 
los grupos integrados en la 
UEDC podrán contar con 
apoyo de la CDU germana. 
‘‘Nosotros lo que 
pretendemos es ampliar 
nuestra base a nivel 
Lnt e rn ac i o n a I ’ ’ —ha 
precisado Von Hassel.

El señor Leisnerkiep,

comunistas 
cambiado.

EXTENSIVO 
A TODOS

Jaime Cortezo, 
eneral de la 
)emocrática, que

hayan

secretario 
Izquierda 
dirigía la

Von Hassel se halla desde 
el domingo en Madrid ai 
frente de una delegación de 
la UEDC, compuesta 
también por el ex ministro 
alemán Hans Katzer 
(perteneciente al ala 
izquierda de la CDU, la 
democracia cristiana de la 
República Federal) y 
Leisner Kiep, tesorero de la 
CDU, (miembro del ala 
liberal de ese partido).

Según nos han expuesto 
los parlamentarios alemanes 
miembros de la UEDC, su 
estancia en España —que 
concluirá el miércoles- 
tiene por objeto establecer 
contacto con sus 
correligionarios españoles y, 
también, con representantes 
del Estado español. Ayer 
dedicaron el día a estudiar a 
fondo con los distintos 
grupos democristianos 
españoles integrados en la 
UEDC los problemas de 
España y de la cooperación 
cristianodemócrata a nivel 
internacional. Hoy martes 
serán recibidos por el rey 
don Juan Carlos; por el 
presidente del Gobierno, 
Arias Navarro; por el 
ministro de Asuntos 
Exteriores, Areilza; y por el

Ajurriaguerra, del Partido 
Nacional Vasco; el señor Gil

tesorero de la CDU, 
puntualizado que

ha 
en

de Gobernación,
Iribarne, y

F raga
por Osorio,

ministro de la Presidencia 
del Gobierno.

CONFERENCIA 
CONJUNTA

La conferencia de prensa 
cristianodemócrata ha sido 
conjunta, hispanohermana, 
y de parte española han 
participado Fernando 
Alvarez Miranda, Vicente 
Ruiz Monraval, secretario de 
la Unión Demócrata 
Cristiana del País 
Valenciano; Juan

R obles 
Jaime

y Gil Delgado y 
Cortezo, secretario

general de Izquierda 
Democrática, que dirigió la 
rueda de prensa. Los dos 
“grandes ausentes” fueron 
don José María Gil Robles, 
impedido por ocupación 
profesional (proceso 
Matesa) y Joaquín Ruiz 
Gimenez, que a la hora de 
celebrarse la conferencia de 
prensa se hallaba volando de 
regreso de Ginebra y luego 
asistió a una recepción 
ofrecida por la Embajada de 
la Alemania Federal con

opinión de su Partido es 
importante la entrada de 
España en el Mercado 
Común y en la NATO, que 
ello, no obstante, sólo será 
posible cuando culmine la 
democratización en España: 
eso,“que no haya duda de 
que va a haber, en efecto, 
democracia, cambio 
fundamental hacia la 
democracia. El plazo en que 
ello pueda llevarse a término

rueda de prensa, tomó la 
palabra para decir que los 
grupos dem ocristianos 
españoles consideran que la 
democracia es el verdadero 
derecho a asociarse y eso ha 
de hacerse extensivo a 
todos, incluso a los 
comunistas. Ello no quiere 
decir, sin embargo, que si un 
partido, no cumple la Ley 
no se le pueda excluir del 
juego democrático. Y 
concluye su intervención 
señalando que creía, con 
Von Hassel, que no es lo 
mejor dejar al Partido

motivo de la visita de 
parlamentarios de Bonn.

CONTACTOS

La UEDC, según

los

ha
explicado Von Hassel, es en 
la ideología cristiano-demó
crata lo que la “Interna
cional Socialista” en la 
socialdemócrata. Se integran 
en ella veinte partidos de 
doce países. De esos veinte 
partidos cinco se hallan en 
el Gobierno en sus 
respectivos estados y cinco 
en la oposición. Desde hace 
cinco años tiene contacto 
con representantes 
españoles, con el “equipo 
español”, como se califica 
internamente a los grupos 
democristianos españoles 
integrados en ese organismo, 
que no ha quedado claro si 
son cuatro o cinco, si se 
incluye o no a la UDE, con 
la que, por lo visto, hoy no 
ha habido contactos, según 
ha declarado Von Hassel a 
un redactor de^Logos, pero 
con quien sí los habrá 
mañana. Von Hassel ha 
eludido el inmiscuirse noya 
en cuestiones políticas 
internas españolas, sino

no es cosa que 
como extranjeros 
predecir”.

NO EMPIEZA 
AHORA

La democracia

nosotros 
podemos

cristiana
de la República Federal ha 
ayudado en múltiples 
ocasiones a sus hermanos 
ideológicos españoles. La 
fundación Konrad-Adenauer 
ha organizado seminarios 
para la formación de 
cuadros políticos, el último 
de ellos el pasado octubre 
en Berlín, y al que asistieron 
veinticinco democristianos 
españoles. En fecha prôxTnïâ 
se celebrará un seminario 
para la formación de 
equipos sindicales. El señor 
Gil Robles, aprovechó la 
conferencia de prensa para 
dar las gracias a la CDU por 
este apoyo, que, insistió: 
“No empieza ahora”.

ES MEJOR QUE 
EL P.C. NO ESTE 
PROHIBIDO

Sobre el candente tema 
de si el Partido Comunista 
debe o no tener cabida en 
una democracia, los 
parlamentarios alemanes se 
abstuvieron de adoptar una 
postura respecto a la futura 
democracia española, ya que 
es asunto en el que creen 
que no les corresponde 
opinar como extranjeros. 
Von Hassel se limitó a 
exponer la experiencia de su 

' país, la República Federal, 
con el Partido Comunista. 
La constitución del régimen 
de Bonn permite que el 
Gobierno presente demanda 
ante el Tribunal 
Constitucional para que este 
dicte sentencia sobre si un 
partido entra o no en 
conflicto con la Ley 
Fundamental. El Supremo 
Tribunal, a instancia del 
entonces canciller 
Adenauer, declaró al KPD 
(Partido Comunista de 
Alemania) fuera de la Ley 
en 1956. Diez años después, 
siendo canciller el también 
democristiano Kiesinger, se 
constituyó un nuevo Partido 
Comunista, el DKP (Partido 
Comunista alemán), que 
actualmente se mantiene en 
la legalidad. En la Alemania 
Federal ha imperado el 
criterio de que es mejor que 
el Partido Comunista no 
esté prohibido. No obstante, 
Von Hassel ha recordado 
que la UEDC y todos los 
grupos integrados en ella 
rechazan la cooperación con 
los comunistas en alianzas 
gubernamentales o cualquier 
otro tipo de acción política, 
pues no cree que los

Comunista 
clandestinidad.

Kai Uwe von

en la

Hassel ha 
miércolesanunciado que el 

regresará a Bonn pero ya el 
viernes volverá a Madrid
para asistir al Congreso de la 
Democracia Cristiana 
Española.

ENTREVISTA
CON EL
MINISTRO DE LA
PRESIDENCIA

MADRID, 27 (Logos).- Á 
las 11 horas de hoy el ministro 
de la presidencia, señor Osorio 
recibió en su despacho oficial a 
los dirigentes democristianos 
alemanes que visitan Madrid 
para tomar contacto con 
diversas personalidades e 
informarse de la actual situación 
política española.

A continuación emprendió 
viaje a Nueva York para asistir al 
desayuno de trabajo que 
organiza el Senado y la Cámara 
de Representantes de los 
Estados Unidos, y en el que 
estará presente el presidente de 
aquella nación.

El sábado conctu(i| 
semana de conferent 
y mesas redondas que, lÿ 

el tema "Medicinj | 
Aragón" había organizad; J 
Comisión Je Culturales A. 
Facultad de Medicina. Ee 
los organizadores, el gn 
de malestar era altís» 
especialmente pnr^ 
peripecias sufridas.

Según ellos, lo quepod 
haber sido una semana• 
conversaciones sobre 
situación sanitaria en Ara; 
se fue convirtiendo eni 
auténtico viacrucis, porfa 
de local donde celebrarla!

Comenzaron las sesio- 
en el aula de confereiKia 
la vieja facultad de la Pb 
de Paraíso. Pero ya n 
segunda conferent 
surgieron problemas, yh 
de intervenir el vicentt 
de Extensión Cultural p 
poder contar con el saló: 
actos de la Facultad me 
sin tiempo para poderla 
público el aviso de caa ' 
de locales. El pro| 
vicerrector aseguró qut 
día siguiente contaría , 
nuevo con el salón di 
Facultad nueva.

Pero el jueves, cuandt 
iba a comenzar, el d 
estaba cerrado, hasta i 
nuevamente el vicerrst 
doctor Vigil, logró qut

conferencia se celebró» 
salón sin calefacción yi 
un número de asistente 
sensiblemente inferior, 
aseguró que para la prót 
estaría hábil el salón A 
Plaza de Paraíso. Perc 
sábado a mediodía, cur 
los asistentes a esta seir< 
creían que la confers 
que cerraba el ciclo ten 
tugar en ta vieja FacuE 
nuevamente se proi 
cambio y hubo | 
celebrarla en la nueva.

Lo cierto es que por ur 
otra causa, laSemanaflt 
Medicina Aragonesa nol 
podido ser 
más des
graciada. Lo 
la menta
mos.

i

Hablai 
,ínis eí 
0 lo ( 
lustro;

' BARC 
¡cunido, 
pcpresa ( 
’elayo, el 

Como 
le dicha 
oda la c 
emanas.

Parece 
i bien 
etenidar 
dmitir 1 
Jícepciói 

an acuert

DENUNCIAN LOS TAXISTAS DE MADR
EN EL B 
EN PARÍ

BARC

«HUELGA df.
CLIENTES»

MADRID, 27 (Logos).— La elevación de las tarifs 
taxi incluyendo la bajada de bandera, súpleme*

Mo Lio]

Joniial. P 
wn Felii 
Borts, se

En la
•Mayoría 
pfnnanec 
•rabajand 

ci 
igu lentes

excesivos, la elevada cantidad de tiempo de espera.i íiTrAn 
ha promovido una “huelga de dientes’’-Cí
consecuencia, largas filas de taxis, con el P<* 
encendido y la tablilla de libre bien visible. Po'
contrario, el metro, autobuses y microbuses, vil 
repletqs según afirma la “Hoja del Lunes” <............ .

El usuario habitual de taxi ha renun<-«

Made
CASA) I□buses, vij ’É' citai

momentáneamente a ser cliente de este medio ’Ma pe 
En lastransporte. Ha pasado, dice el citado periódico, (* 

mayor rendimiento del transporte colectivo y en 
asequibles precios cambiando por el exceso de 
nuevas tarifas de taxi. iBned 'j''

En los primeros días de paro del taxista» los nwí|( 
del transporte colectivo de superficie registraron un 
por ciento más de viajeros. En otro 30 por cient® 
incrementó el cupo de viajeros del metro.

prosa 
peí 

'rsalojgd

^•b^ado 
^bién c

T,.

Tanto la EMT como la Compañía Metropolitani'^’ Xelvin»»' 
reforzado sus lineas para absorber el incremento 
usuarios y los taxis son ahora los que abandonan^ lubernar 
situados para buscar al cliente en las caradas del autt* it.. n-'situados pap buscar al cliente en las paradas del p

La “Hoja del Lunes’^ de Madrid, termina dici^ *
“De este modo la gran lección, de aproximadas^ 
unos trece mil servidores de un transporte, que \ ”
especial coyuntura ha venido a demostrar que i^ PAROSE 
imprescindible, ha servido de aieccionamiento efeftí _
en disciplina y civismo para cerca de cuatro milloflt* 
personas”. CORD 

const
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LOS futurólogos anuncian grandes remociones a 
nivel provincial para febrerillo “el loco”. 
Hablan de una gran leva que puede llegar hasta las 

escondidas sendas de las estructuras provinciales.
0 lo goe es lo mismo: que las <aguas estancadass de 
lustros se van a remover ahora.

Pero eso de esperar hasta febrero no va bien 
con los impacientes y la primera delegación 
provincial que puede quedar vacante, la de 
Educación Física y Deportes, por dimisión de 
Luis Ruiz Capillas, la tienen asediada los 
rondadores. .

Ahora mismo hay sobre nuestra mesa seis 
presuntos delegables. Por supuesto que muy 
pocos alcanzan el talante, la formación cultural 
y el prestigio del presunto dimisionario. Aparte 
esta lista, parece que tampoco falta quien está 
moviéndose "por libre" cerca de la Delegación 
Nacional. A lo mejor hay sorpresa.

El conflicto de “Laforsa, S. A

hacia oaa solcciiin
Ha motivado la tensa 
situación laboral en el 
Bajo Llobregat

irla en ta nueva. 
ierto es que por i» ; 
ausa, la Semanal' 
¡na Aragonesa nol 
) ser 
des
ja. Lo 
nta-

BARCELOJMA, 27 (Logos).- Durante cuatro horas estuvo 
eunido, en sesión extraordinaria y de urgencia por dispoación 
«presa del delegado provincial de Sindicatos, señor Riverola 
elayo, el jurado de empresa de “Laforsa, S.A.”

Como se recordará el despido de ciento cuarenta trab^adores 
le dicha empresa ha motivado la tensa situación laboral que en 
oda la comarca del Bajo Llobregat se viene dando las últimas

Imanas.
I Parece ser que las conversaciones, dieron fruto positivo. Pues, 
F bien no se llegara a un total acuerdo, sí se consideró 
detenidamente una propuesta de la parte social que solicitaba 
^itir la negociación a readmitir a todos los trabajadores, a 
^cepción de doce. Pero fue en este punto en donde no se llegó a 
Rn acuerdo para señalar nombres y condiciones del cese.

S DE MADf
EL BAJO LLOBREGAT: 166 EMPRESAS

------------------------ - BARCELONA, 27 (Logos)— La situación en la comarca del 
Bajo Llobregat, ayer se mantenía prácticamente en los mismos A^J ¡«nninos de días anteriores, si bien h^ que destacar que en 
'^’^nas demarcaciones, como las de Gavá, Viladecams, San II Baudilio y Castelldefels. la situación laboral es prácticamente 

* nonnal. Por el contrario en la zona de Comellá, San Juan de Espí, 
' Feliu, Molins de Rey,Pratde Llobregat, y San Vicente de 

norts, se mantiene la miaña situación de dias anteriores.
En la zona de Esplugas y San Justo, se registra paro en la 

^íyoría de las empresas, si bien hay alguna de las que 
l>fnnanecían en paró en días anteriores, que ayer estaban 
*r»bajando.

Las cifras estimativas del conflicto del día de ayer son las
ES»

'iñn do lac tarifí •^«ntes: 166 empresas y 27.531 trabajadores afectados de 
ódera súpleme’ plantillas totales de 31.000 trabajadores.
!e’’clfentes’’S jl^^AClON LABORAL EN GETAFE_______________________

lien visible. ^7 (Logos)- Construcciones Aeronáuticas S.A.
mirrnhiKPC wf r^^A) ha dado a conocer una nota oficial en la que señala que 

mes” de Madrid, j *1** 27 se reanudará la actividad laboral en dos factorías la 
xi ha renuncü ^t«íe y la dd Paseo de las Acacias que hasta la semana 
de este medie permanecían cerradas. j r , r.

Madrid, 27 (LogœX— Construcciones Aeronáuticas S.A.

do DPriódico restantes fábricas enclavadas en la localidad de Getafe
'’proseguido la anormalidad laboral. Kelvinator abrió de 
juevo pero desde el comienzo del día se registraron paros, skndo 
‘c&^jados los trabajadores por la fuerza pública a las diez y

:olectivo y en 
el exceso d(

taxista, los mañana
e registraron u" 
o 30 por cienf»'

ta iiioiioiia.

' la compañía Uralita, que continuaba abierta, loí 
I “i^adores pararon desde el comienzo de la jomada, siendo 

desalojados por la fuerza del orden.
Tímbien se tienen noticias de que algunos trabajadores de 

J'ílvina tor y otras empresas radicadas en Getafe han recibido la 
de iiaüciico sido impucstos dístintas sanciones 

auv l^tiíativas^ çuyj cuantía oscila entre las diez y las veinte mil 
ser que el motivo de estas multas radica en que estos 

fiadores carecían del Documento Nacional de Identidad en 
momento.

j iMetropolitani** 
el incremento y otras empresas raduqSe abandonan/ /í’“"‘<acion de haberles sido 

*aradas del
termina dich
aproximadai

ansporte, que*: 
mostrar que
«namiento 
cuatro milloflí*'

EN CORDOBA

CORDOBA, 27 (Logos).— Durante el día de ayer, obreros de 
construcción se mantuvieron en naro en apoyo de las

En Barcdona y con la 
asistencia de sindicalistas italianos

Asamblea de las
Comisiones Obreras

BARCELONA, 2^ (Logos).— Con asistencia de unos 
quinientos representantes se celebró ayer una asamblea de 
delegados de las Comisiones Obreras de Catalunya. 
Estuvieron presentes dos sindicalistas italianos (Emilio 
Pugno y Renato Lattes),un representante de la dirección de 
U.S.O en Barcelona (J. M. de La Hoz).

La asamblea, que duró más 
de cinco horas, se inició con la 
lectura de varios documentos 
sobre las tareas y aliarlas del 
movimiento obrero en la hora 
actual y sobre la creación y 
puesta en marcha de una central 
sindical obrera y unitaria para 
todos los trabajadores. Presidían 
la mesa los conocidos dirigentes 
obreros J.L. López Bulla, Paco 
Frutos, J.M. Rodriguez Rovira, 
Agustí Prats y otros.

Sobre lo que podríamos 
llamar “primera fase” de la 
asamblea —lectura de 
documentos— anotamos lo 
siguiente: Comisiones Obreras se 
alinea junto al resto de las 
fuerzas democráticas de 
Catalunya, Assamblea y Conseil 
de Forces Politiques; propugnan 
h. unidad y combatirán la 
división sindical; rechazan el

sindicalismo de “correa de 
transmisión” de grupos o 
partidos políticos; afirman que 
sólo en la plena libertad puede 
llegarse a la unidad del 
movimiento obrero; un 
sindicato para todos los 
trabajadores no sólo para los 
afiliados o militantes; resjieto 
en la unidad a todas las 
corrientes sindicales 
minoritarias; creación de una 
central sindical > catalana 
confederada con las del resto del 
Estado español; un no rotundo 
al Congreso Sindical convocado 
por las instancias oficiales; no 
adhesión de la futura central 
sindical unitaria a ninguno de 
los organismos sindicales 
internacionales (C.M.T., 
C.I.O.S.L., F.S.M.); sindicación 
de cuadros de funcionarios 
dentro de la central unitaria, 
etcétera. 

reivindicaciones que tienen planteadas. Diversos grupos 
recorrieron las obras invitando a sus compañeros a la huelga 
produciéndose algunos incidentes.

C lE R R E I )E l’AS A - RE \ A fl IJ'

VALLADOLID, 27 (Logos).— A primera hora de la noche de 
ayer, la dirección de la empresa EASA- Renault hizo pública 

--4Jjia nota en la que, entre otras cosas, dice:
’^ÎOHiQ^consecueneia de las ultima.* 'anormalidade.* y paros 

laborales registradízi^n algunas de las factorías de Easa-Renault, 
la dirección de laeth|»t(;s^ previa aprovación de la autoridad 
laboral competente, ha decidido:

Durante los dias 27, 28 y tumo de mañana del 29, 
pennanecerán cerradas las siguientes factorías de Valladolid: 
Factoría de Montaje-l, a excepción de las secciones Unit* 
confección y oficinas centrales y la Factoría de Mont4Íe-2, a 
excepción de taller de entregas, Alpine, parque comercial, 
edificio CKD y personal afecto a la dirección de producto de la 
ingeniería. ”

La medida de cierre afecta aproximadamente a unos siete mil 
trabajadores.

PARO EN LA CONSTRUCCION

VALLADOLID, 27 (Logos).— El paro en la construcción por 
tercer día ha sido total, afectando a todas las plantillas que 
prestan sus servicios dentro de la ciudad.

Al parecer, algunos piquetes de obreros han intentado en el 
día de hoy, extenderlo, con desigual fortuna, a los pueblos de la 
provincia.

NOTA DE LA U.T.T. DE BANCA

MADRID, 27 (Logos)— Según informaciones de fuente 
sindical, la Unión de Trabajadores y Técnicos del Sindicato 
Provincial de Bahca, Bolsa y Ahorro ha hecho pública una nota 
en la que señala que el comité ejecutivo de la U.T.T. reunido en 
sesión extraordinaria acordó realizar unas declaraciones en las 
que puntualizan que la absoluta libertad de negociación entre 
trabajadores y empresarios es totalmente necesaria para poder 
resolver las situaciones conftictivas que en el campo laboral se 
están dando, que la inflación y el incremento del coste de b vida 
hacen necesarios el que los niveles retributivos sean mejorados. 
Se considera por ello vital que a nivel de empresa, al margen del 
convenio con carácter de mejorar el mismo se negocien las 
reivindicaciones que los trabajadores acuerden conseguir el 
levantamiento de las sanciones aún vigentes; se deplora, por 
último, la intervención solicitada de las tuerzas de orden público, 
manteniendo: en primer lugar la defensa a ultranza de derecho 
de los trabajadores a reunirse para plantear la defensa de sus 
intereses y en segundo Higar, rechazanda y oponiéndose a 
invasiones y ocupaciones de Tos locales sindicales que sin previo 
aviso y a costa de los derechos de todos se realicen con quienes, 
dentro del marco del decreto que regula el derecho de reunión, 
dispondrán de todas las facilidades para reunirse.

MEJORA LA SITUACION EN EL SECTOR 
DEL METAL

MADRID, 27 (Lo^s)— Los productores de las empresas 
“Kelvinator” y “Electrónica de Precisión”, S.A.” se 
incorporaron ayer al trabajo con lo que la situación en el sector 
madrileño del metal evoluciona favorablemente —según precisan 
fuentes de infoimación sindical.

Por otra parte, los trabajadores de “Chrysler” celebraron una 
asamblea autorizada. Miembros del jurado expuacron que para 
la reincorporación al trabajo se requería compromiso por parte 
de la empresa de que no habría represalias por los días de paro.

MINADOR

ALCAIDN. 
GANO EL

COMUN DENO

OMO todo el mundo se imagina, es más fácil 
presionar sobre 20 votantes que sobre Ç 
300.000 y ahí precisamente está el fallo 
del sistema electoral de los alcaldes. Sobre 
todo cuando los votantes -los 

concejales- no representan los votos de los 
ciudadanos sino que, en su mayoría, han llegado al 
salón de sesiones por caminos en los que la 
voluntad popular libremente expresada ha brillado -v 
por su ausencia. 5

¿Quién podría haber salido elegido alcalde de £ 
Zaragoza? ¿Es preciso analizar lo que Martínez 
Candial definió el día de las votaciones como “la £ 
filosofía del Ayuntamiento”. En pocas palabras, el 
“oficialismo” de la mayoría de los concejales cot\ l 
que cuenta la ciudad. Efectivamente, hecha la 
excepción de unos muy pocos concejales que r 
podrían representar a la tradicional burguesía (Z 
zaragozana —que el domingo tenía su candidato, a ? 
falta de Horno Liria, en el señor Hernández (7 
Montero-, en la corporación no abundan los > 
grandes apellidos. El origen de la mayoría tiene sus (^ 
raíces en una organización sindical fuertemente 5 
jerarquizada y domesticada, en una organización 
provincial del Movimiento, todavía más monocolor ü 
y en centros de poder provincial que muchos no 
dudarían en calificar como reductos de nuestro 5 
bunker particular. Analice el lector uno por uno a £ 
los votantes y comprobará por qué Hernandez W 
Montero tuvo cuatro votos en la primera vuelta, û 

X Martínez Candial, tres y Eiroa, uno solo.
X ¿Pero Eiroa de dónde viene? Evidentemente, è 
Íe^ no es una floración política de l(x intereses Qj 

económicos de la burguesía local. Su condición de > 
“favorito”, como en las carreras, se quebró hace 
algún tiempo, cuando, además de hacer carantoñas - 
a las asociaciones de los barrios, defendió a uno de 
losa utores dd asalto al consulado francés. El lector de 
buena memoria recordará que aquel gesto que le 

V honró como abogado independiente y conocedor 
de sus estrictas obligaciones profesicnales, le supuso 

V nada menos que la expulsión de la Hermandad de 
Alféreces Provinciales. Y aunque para muchos re-

V sulta difícil de entender, eso de ser delegado pro- 
vincial de “Anepa” tampoco debe resultar el col- 

V mode la ortodoxia.
Así que no había mucho donde discutir. Por 

V; exclusión,no quedaba más que un candidato que 
pudiera aglutinar a los sostenedores de “esa 
filosofía” del Ayuntamiento zaragozano, filosofía 
fuertemente azulada. Como lo que se denuncia hay 
que probarlo no nos atrevemos a decir que en las \ 
últimas semanas fueron llamados a la disciplina 
varios de los votantes por parte de las fuerzas vivas, 
pero el espectáculo alborozado de algunos' 
espectadores del salón de sesiones traicionaba el 
secreto. De esta manera, personas que nunca -que 
recordemos- han votado a favor de una propuesta 
de Merino, han cerrado filas ante su candidatura, 
y, . como en el caso muy notorio de varios 
miembros del Consejo Local y Provincial del 
Movimiento, han dado en auténticos agentes 
electorales

Están luego los que se apuntan al carro 
triunfador, hombres que gustan las mieles del 
poder ciudadano que, con un origen ajeno al 
común denominador, no han dudado en llegar, 
incluso, a ejercer presiones tan fuertes que quizás 
motivaron la única ausencia producida^ en el salón 
el día de las elecciones.

Esperan tener pronto su recompensa.
Nadie podía vaticinar que el sistema electoral 

diera el triunfo a los intereses populares de la 
población, porque la democracia orgánica, según el 
señor Arias Navarro, no ha sido una situación 
“normal”. Pero lo que resulta más grotesco es que, 
una vez más, la burguesía ciudadana haya tenido 
que pagar las consecuencias de su somnolencia 
dorada. En su marasmo, se ha dejado suplantar por 
políticos “semiprofesionales” que si .10 van contra 
sus intereses de clase, tampoco la convierten en 
avanzadilla y fuerza viva de la ciudad. En ese 
sentido, la clase económicantente dominante ha 
sido derrotada.

¿Qué va a ser de Zaragoza en un año en que, 
más que el Bimilenario, se celebra el ansiado 
triunfo hacia la “normalización”?

Pablo
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SALOUBA

EXTRAORDINARIA
REUNION DE
SAN VALERO

Sensacional programa 
con el Campeonato de 
Europa del Peso Semimedio, 
en el que el Camoeón de 
España José Antonio FEO, 
aspirante a dicho título se 
enfrentará a la figura 
italiana y actual Campeón 
de Europa BRU-MONTI.

Los colosos del Ring, 
LUC BEJAR ante el 
Enmascarado EL CHEPAS, 
el monstruo del Ring, 
agresivo y con su poder de 
forzudo, reunión que tendrá 
lugar el jueves a las 5 de la 
tarde, con un forrnidable 
programa en los que figuran, 
el Sudamericano EL 
BULLDOG, el Aragonés 
ROMANO, y en Catch a 
Cuatro los Pesos Pesados R. 
MOYAN, el Campeón del 
Mundo del Peso Pesado 
CONDE MAXIMILIANO, 
de 120 Kilos, PANTERA 
NEGRA y PAMPLONA, 
figura aragonesa, éste es el 
cartel para la Reunión de 
Lucha Libre, en la que los 
aficionados a este viril 
Deporte no se lo perderán.

GALERIAS de ARTE
GALERIA ITXASO

EXPONE: Cristo Porogrín
(DEL 19 AL 29 DE ENERO) 

DATO. 13-15 TEL 217234

GALERIA PRISMA

z Rafael NAVARRO
V* Del 20 de enero al 7 de febrero

Horario: de12a2yde5a9
Teléfono 225784 - Temple, 10

LEON ARDO

EXPONE Manan Ribas
(DEL 20 DE ENERO AL 2 DE FEBRERO)

Perpetuo Socorro, 2
Horario: de 6 a 9 Teléfono 378600

PARCELA 
en la CARRETERA 

de LOGROÑO
Se vende en la carretera de Logroño, Km. 2700, 

parcela de unos ochocientos metros cuadrados, cerra* 
con instalación eléctrica y agua propia. También 

se cambiaría por piso.

Dirigirse a FINCAS CASAMIAN. San Miguel, 9 
Teléfonos: 222768 y 2828 40

El orden de los combates 
según programa anunciado 
será el siguiente:

Primer combate. EL 
BULLDOG ante el rudo 
batallador Aragonés ROMANO^

Segundo combate, las 
finuras Internacionales LUC 
BEJAR y EL CHEPAS, 
sensacional combate de 
estas dos figuras, en la que 
pondrán toido su poder y 
corage en esta confron
tación.

Tercer combate, el 
Campeonato de Europa del 
Peso Semimedios, JOSE 
ANTONIO FEO se 
enfrentará al Campeón 
BRU-MONTI, combate de 
grandes alicientes para los 
zaragozanos que acudirán a 
presenciarlo y darle el calor 
que se merece su paisano 
para la conquista del 
preciado Título Europeo.

Cuarto y último 
combate, con el sensacional 
Catch a Cuatro en la que- 
figuran dos parejas mixtas, 
CONDE MAXIMILIANO, 
ante la segunda pareja, 
PANTERA NEGRA

Para esta Reunión se 
pondrá a la venta las 
localidades en las taquillas 
del Salduba Club Deportivo 
el JUEVES a las 12 de. la 
mañana.

Marejada en el
Ayuntamiento

Hay marejada entre el 

personal municipal a 
causa de la desigualdad de 

trato económico entre las 
diversas categorías de 
funcionarios. Si no hay 
marcha lenta, le falta poco, 
porque el disgusto es 
manifiesto.

Ciertamente, en el 
Ayuntamiento de Zaragoza 
-ignoramos si ocurre igual 
en otras ciudades- siempre 
se han producido irritantes 
desigualdades en las 
remuneraciones de los 
funcionarios. Los "sobres” y 
las "nominillas" han tenido 
de antiguo rango tradicional. 
Recordemos las escandalosas 
participaciones en las multas, 
las ' primas' por 
presupuestos extraordina
rios, aquellos famosos 
repartos del agua y tantos 
otros "extras" como han 
florecido en el bosque 
administrativo municipal, 
creando así un clima de 
profundo malestar entre los 
funcionarios más modestos a 
quienes, por lo general, 
nunca tes han llegado tas 
prebendas.

Pero si hasta ahora todo 
quedaba reducido al 
comentario más o menos 
agrio entre los propios 
empleados, el signo de tos 
tiempos está cambiando y 
bueno será que la_ 
Corporación Municipal vaya 
estudiando la posibilidad de 
que en el Ayuntamiento no 
haya mas que 
una nómina.
¿Acaso es mu
cho pedir?

EL CONFLICTO 
hospitai^R^Q i

MADRID, 27 <Logos).- 
Alrededor de setecientos 
trabajadores de todos los 
estamentos de la Residencia 
Sanitaria 1. de Octubre 
participaron ayer en una 
concentración en el vestíbulo de 
dicho centro sanitario.

En la concentración se 
informó de que el conflicto en 
los hospitales de la Seguridad 
Social se ha iniciado también en 
otras provincias. Se ha decidido 
también continuar ejerciendo 
diversas formas de presión de 
cara a la reunión que hoy 
celebrara el conscio de 
administración del Instituto 
Nacional de Prevision y a la 
entrevista que el jueves próximo 
tendrán las autoridades del 
Instituto con representantes de 
los hospitales

ENCIERRO DE MEDICOS; 
SE CUMPLE I NA SEMANA

S A N T I A C O D E 
COMPOSTELA, 27 (Ixigos).- A 
la.s once de la mañana de ayer se 
cumplió la primera semana del

EN LA SEGURIDAD SOCIAL

EL CONSEJO DE TRABAJADORES 
RETIRA SUS REPRESENTANTES
MATARO, 27 (Logos). 

‘ Demostrada la inu|»erancia de 
la reprissent ación sirwlical del 
Consejo d«‘ Trabajadores <;n lo.s 
órganos de (>obi<*rno de la 
Seguridad Social c o ni o 
consecuencia de las normas «lue 
rigen su [larticipación en ios 
consejos provinciales del 
Instituto Nacional di* Previsión 
y demás instituciones 
depend i en h'S el mismo, los

Despues del Congreso^e^eón

El enfermo tiene
derecho a elegir

siempre a su médico
MADRID.— En el II 

Congreso de Medicina Rural 
celebrado en León hace 
poco más de un año, el Dr. 
Romani Brú presentó una 
comunicación, en la que 
puso de relieve que hay que 
desarraigar el actual sistema 
sanitario español de su 
cómoda poltrona, para 
asentarlo sobre los doce 
puntos adoptados por la 
Asociación Médica Mundial 
de Ginebra, para acabar así 
con el sistema de intereses 
creados y monopolización 
de la Medicina, que 
constituyen un flagrante 
insulto para la ética médica, 
y llevarán al total colapso 
del hecho médico.

El Dr. Romani Brú, 
candidato ahora a la 
presidencia de la Sociedad 
Española de Medicina Rural, 
piensa que la implantación 
en España de aquellos doce 
puntos, entre los que 
figuran algunos tan 
sugestivos como la 
posibilidad de que los 
enfermos elijan libremente a 
su médico, lo mismo que el 
hospital o centro sanitario 
donde deba ser atendido, se 
elimine la intervención de 
terceros en las relaciones 
m éd i co -e n fermo y la 
restricción en la medicación 
o tratamiento médico, y se 
deje al médico en plena 
libertad para elegir su^, 
especialidad y el lugar de 
ejercicio de la misma, es 
actualmente una auténtica 
necesidad para España, para 
superar el caos en el que nos 
encontramos sumidos.

Hoy, reunión 
en el I.N.P.

ALREDEDOR DE 700 TRABAJADORES 
PARARON AYER EN LA RESIDENCIA 
SANITARIA PRIMERO DE OCTUBRE

encierro voluntario en locales 
del Colegio Médico Comarcal de 
Santiago, de tres médicos del 
sanatorio psiquiátrico de Conxo, 
que fueron despedidos de sus 
respectivos puestos de trabajo.

A lo largo de estos siete días, 
los doctores Linero, A lot y 
Pampin, han recibido numerosas 
muestras de solidaridad entre 
ellas, de prestigiosos médicos 
franceses, encabezados por el 
doctor Mayer.

miembros ri'presentativos del 
Consejo Provincial de 
Trabajadores en el Consejo 
Provincial del l.N.P.,han 
ai'ordado retirar los 
representantes de su Consejo en 
«■I si-no dd Consejo Provincial de 
Previsión, ha dicho el presidente 
d<d Consejo de Trabajadores de 
llarcelona, don José Luis Torres 
Cáccres

"los MEDICOS TIENEN UN SUELDO
EXCESIVO PARA SU MISION DE 
BUROCRATAS/ Y MISERABLE PARA 
SU CONDICION CIENTIFICA

—Caos —dice el Dr. 
Romani- que arranca de la 
absurda mediatizaciôn que 
existe en la relación entre el 
facultativo y el paciente, y 
que combaten los puntos 8 
al 12 adoptados por la 
mencionada Asociación 
Médica Mundial, al afirmar 
que “cualquier plan de 
Seguridad Social o de 
Seguro estará abierto a 
todos los médicos, sin que 
ninguno pueda ser obligado 
a participar en el mismo, si 
no lo desea” y que los 
planes de Seguro 
Obligatorio de Enfermedad 
deben cubrir tan sólo a 
aquellas personas que no 
puedan conseguir por otros 
medi,os los cuidados 
médicos necesarios.

Para el Dr. Romani, la 
creación de un Ministerio de 
Sanidad es algo 
verdaderamente necesario, 
ya que permitirá coordinar 
los esfuerzos dispersos que 
ahora se realizan, 
potenciando tanto la 
medicina preventiva como la 
t erapéutica.

— ¿Y cree que con eso se 
lograrían cubrir las 
ñ'fe'cesídades sanitarias de 
España?

—Con eso sólo no, si no 
se corregían los defectos de 
que ahora adolece la 
medicina, aunque me

inclino a pensar que । 
buen Ministerio de Sanidi 
trataría de de volver, 
médico su “derecho । 
cura" relevándole de i 
actual posición | 
burócrata, expedidor । 
partes y volantes, con । 
sueldo excesivo para « 
simple trabajo, y miserati 
en cambio, para su auténti 
condición de médico. | 
que tendría que corre) 
fundamentalmente, es 
papel de intemediario qi 
ha adoptado el Institl 
Nacional de Previsión, i) 
ha distribuido, además,| 
centros y ciudades sanitaii 
a su antojo, y ha despoja 
a los m é dicos de ¡ 
patrimonio profesional,3 
es el enfermo, manejánde 
como al médico, ca 
mejor le place, de formaj 
no lleva la medicina al ha 
del enfermo, sino que Ui 
al enfermo donde másfi 
acomodo le encuentra.

— ¿Considera \ 
equivocada la socializac 
de la medicina?

-La considero pon 
despersonaliza tanto 
médico como al enfermo 
enfermo debe ir al méd 
con la fe puesta en él y 
la esperanza de que le c 
Pero ya le decía que este 
desaparecido reálme 
aunque se ha tenido 
habilidad de enfrentt

ENCERRADOS EN
ESPERA DE RESPUESTA

PALMA DE MALLORCA, 
27 (Logos).— Unos 
cuatrocientos obreros en paro 
permanecen desde las once y 
media de la mañana en el salón 
de actos de la Casa Sindical 
esperando que acuda el delegado 
provincial de Trabajo con 
respuestas concretas a las 
peticiones que formularan en 
reciente asamblea.

También han decidido retirar 
de las juntas de (îobierno de la 
.Seguridad Social de su 
competencia la representación 
de los trabajadores; solicitar de 
cualquier ¿irgano sindical (]ue a 
través de representantes 
intervenga en la Seguridad 
Social, retire su representación 
(Consejo de Empresarios, 
.Sindicato, de Actividades 
Sanitarias, etc.)

médicos y enfermos, sie 
así que ambos son vídi 
del sistema.

— Pero el I nstiti 
Nacional de Previsión; 
estar haciendo una bu 
medicina.

—Eso cree, pero nt 
así. Tenga en cuentan 
esta entidad no escucí 
I os médicos, se rige 
principios burocrática 
está reaida por pers: 
que, aún gozando de un 
nivel intelectual, son I 
en materia médica. La^ 
de la calle cree qut 
I nstituto saca una bi 
cantidad de dinero, po* 
paga a los médicos 
buena prima po'’J 
cartilla, cuando la reah 
es muy distinta. Al mé 
sólo le llegan 51,30 pes 
al mes por cartilla, cu» 
la iguala óficial médica 
en 210 pesetas.

—¿Y qué pasa con 
centros rurales?

— Los centros rtr 
—agrega el Dr. Rom» 
están tota I mel 
desprovistos de maten 
mobiliario, que el m» 
tiene que aportar * 
propio peculio para sei' 
Seguro. Esto hace que 
enfermos graves a losfl 
obliga a recorrer las earn 
españolas para acudir 
centro sanitario adcc‘ 
con los consiguientes r< 
para la vida de los mi) 
Y entre tanto, al médio 
ejercicio libre s® , 
despojado prácticamen 
la clientela, conseguid» 
muchos años de esfu 
para entregarla > 
Seguridad Social.

— En resumen, qj* 
visión de la med_ 
española dista mucho» 
optimista.

—Dista de ser optiii 
aunque tengo la esp<* 
de que una ade»’ 
reforma sanitaria, por» 
todos tenemos que W 
permita recuperar al 
el puesto que le corres? 
como garantía de la sai» 
los ciudadanos.

Vicente R'
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¿nicas ea hasca
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Vicente SW

C
REO que tal es el tituló de 
unas crónicas que piensa 
publicar Ricardo de la Cier

va, buen amigo que a veces se 
me enfada, en «Gaceta Ilustrada». 
Tal es el título, menos la interro
gación, que es mía, por lo si
guiente.

★ *
La Cierva acertó, y a lo profé- 

tico y todo, con sus «Crónicas 
de la transición», que dieron en 
no pocas dianas durante los me
ses pasados; hoy, ahora y aquí 
el giro le lleva a plantearse lo 
de servir de cronista de los bus
cadores del pueblo. Y, bien acier
to indudable en cuanto al tema, 
pero...

* * *
¿Se trta de buscarle o de pro

moverle y ayudarle? Tal mi duda 
y pregunta al amigo. Porque la 
búsqueda parece suponer que el 
pueblo-pueblo e.xiste y que tan 
sólo se trata de que los que no 
lo son lo encuentren. Empresa 
o bandera ésta, para mí, despis
tante. La imagen de Diógenes, 
con su linterna venga a buscar, 
creo que no cuadra a este pro
pósito.

Al pueblo no se le puede «bus
car» en tanto no sea él cierta 
y genuinamente algo que se dé 
en tal modo y en tal grado que 
pueda ser indagado por acá o por 
allá. Y, querido La Cierva, tal 
pueblo «hecho», al que tú con tu 
buen tino puedas poner como fin 
de tus investigaciones, tal pue
blo, —te lo digo un tanto inmer
so en él— no se da.

Así, como suena, mi proposi
ción o anuncio puede parecer, no 
tan sólo desmesurado, sino hasta 
insultante, pero opino —por su
puesto desde la misma inseguri
dad y tambaleo en que se hallan 
los que entienden por pueblo aco
quinado— que ni es desmesura
do afinuar que lo entendido por 
pueblo es algo demasiado difuso 
y falto de rigores; y ni ofensivo, 
porque mi afirmación nace pre
cisamente de mi afecto, de mi 
defensa de lo llamado a ser pue
blo rotundamente.

★ * *
No lo podemos buscar ni tú 

Ili yo. Aquí lo que hay es una 
sociedad tan ñoco estructurada,

• NUEVAS MONEDAS CON 
LA EFIGIE DEL REY

^^ADR/D. 27 (Lo^os).- El 
j] dg enero podran ponerse 
circulación las nuevas 

Monedas de una peseta con la 
^gie de S.M. el Rey don Juan 
'-orlos 1, según ha anunciado la 

osa Nacional de la Moneda y 
Timbre.

Las monedas de cinco 
pesetas, se pondrán en 
evculación el 28 de febrero: el 

harán las de 
■ ,50 y JOO pesetas, para pue el

y de faz tan desdibujada, que 
resulta temerario o ingenuo ha
blar de «pueblo» como de una 
entidad suficiente y claramente 
cuajada. Hubo pueblo: ¿quién 
lo duda? ¿Lo hay? ¿Qué hemos 
hecho para que algunos, ahora, 
dudemos?

* * *
No es mi papel el de fiscal. 

Me limito a constatar y sugerir 
que dichas crónicas, si se diri
giesen a ir registrando la mar
cha en la promoción de lo que 
puede y debe llegar a ser pueblo 
tendrín más acierto, apuntarían 
mejor. Porque para que haya 
pueblo es preciso promoverle, 
despertarle, ayudarle con inmen
so respeto a que se desentumez
ca y vuelva a encontrar su genio 
y su empuje con su dignidad den
tro de esto social, consumista y 
de guardería que hemos dado in
justamente por llamar pueblo. 
No, y precisamente desde la con
ciencia de quien supervalora al 
pueblo con «todas» sus conse
cuencias.

Esto que me rodea; estos hom
bres individual y colectivamente 
considerados, en los que a mí 
juicio se encuentran los supre
mos valores de lo humano; «esto» 
fue pueblo, cuando en otras cir
cunstancias mucho menos com
plejas y por supuesto hasta más 
pobres, tuvo lo que hoy apenas 
sabe qué y cómo debe, tener.

No desde arriba; no manipu
lándole, como al mundo de los 
pequeños, sino con mucha más 
finura y dificultad, es menester 
ir ayudando a que recobre el pue
blo su conciencia de tal y su ca
mino hacia adelante. Entonces 
tus crónicas serían más frater
nas, aunque quizás menos erudi
tas. No se trataría. La Cierva, de 
buscar lo que apenas se da ( por
que «pueblo» dice de una en
tidad con conciencia de tal y con 
ganas de caminar hacia adelan
te), sino de acompañar. Sí, de 
acompañar a este infra pueblo, 
debido a su falta de conciencia- 
ción suficiente, la que le luimos 
quitando unos y otros, con tanlti 
buena voluntad —se supone—, 
como maña —se asegura—. Se 
trataría de acompañar, repito, a 

20 de abril aparezcan las de 50 
céntimos con lo que quedará 
completa la serie de nuevas 
monedas.

Durante 1976, la Casa 
Nacional de la Moneda, deberá 
acuñar un mínimo de 100 
millodes de piezas de una 
peseta, 120 millones de 5 
pesetas, 25 millones de 25 
pesetas, 5 millones de 50, 2 
millones de 100 y 4 millones de 
piezas de 50 céntimos.

Inicialmente se sabe que el 
total de monedas de 1 peseta 
que se pondrán en circulación el 
Jl del presente mes, será de 15 
millones.

1.a forma, diámetros, 
espesores y cantos de todas las 
monedas son exactamente 
iguales a los de los valores 
equivalentes actualmente en 
circulación Las aleaciones y 
leyes de las nuevas monedas de 
1-5-25 y 50 pesetas v de 50

nuestros hombres en su clase 
—ésa sí que se da y en fuerte— 
para la adquisición de una su 
debida conciencia de sociedad 
base del país y de i la humanidad 
entera.

* * *
Aclarando más: no se trata de 

«ir a buscar», sino posiblemente, 
o seguramente, de «ir a devol
ver» lo que hubo y hoy apenas 
hay. Las crónicas entonces, aun
que perdiesen sabiduría, gana
rían en justicia. No pasemos, Ri
cardo, de ser avergonzados acom
pañantes en vez de buscadores 
a lo glorioso. Otra vez a la con
quista de Las Indias, ¡NO!

* * *
Y ¡qué difícil lo que sugiero!

Y ¡qué necesario! Item más ¡qué 
justo! Primero hemos de partir 
de una conciencia nuestra, los de 
la otra clase; una conciencia re
mordida de hurto o de, equivo
cada maniobra. Después, desde 
el asombro de tal concienciación 
que muchos, muchísimos necesi
tamos, tras tantos años de pre
tender «educar» infantilmente al 
pueblo, en vez de «.contar» con 
él y aprender de él y ayudarle 
a éi a indagar nuevos derroteros, 
entonces podríamos comenzar a 
deshacer el dicho entuerto y «cro- 
niquear» nuestros esfuerzos.

Dirás tú, como digo yo, que 
nunca es tarde; sea. A mí me 
coge en plena forma. Yo, a la 
verdad, tengo más culpa; tú más 
ánimos. Es hora, pues, Rara que 
con tu pluma de buen filo y tu 
actitud posiblemente nueva, es 
hora de ponerte a hacer con tan
tos amigos de otros tiempos lo 
que no pudimos o no quisimos 
o no supimos hacer nosotros, que 
es todo lo distinto de «buscar» 
a un pueblo, es «contar con él» 
v ponernos a tiro para que «nos 
busquen», una vez despiertos y 
hagan con nosotros lo que bien 
nos merecemos.

Pero por aquí ¿para qué se
guir? Tú iniciaste el tema y me 
tentaste. Perdón. Recoge ahora- 
una antorcha bien requemada y 
ponte a cabalgar, amigo, pero 
con la humildad que otros no 
tuvimos, en jamelgo.

José María de LLANOS, S. J.

MADRID, 27 (Logos).- "El 
Gobierno tiene la misión 
específica si no de crear un 
estado de derecho, sí proceder a 
una renovación profunda del 
estado de derecho vigente. Este 
es el propósito del Gobierno. Si 
lo hace pasará a la historia. Si no 
lo hace su labor puede quedar 
reducida a una acción más de 
Gobierno", dijo el ministro de 
Justicia, señor Garrigues y Díaz 
Cañábate, en la toma de 
posesión del nuevo director 
general del Registro y del 
Notariado, don José Luis 
Martínez Gil.

Al acto, celebrado en el 
antedespacho del ministro, 
asistió el fiscal del Tribunal 
Supremo, señor García y 
Rodriguez-Acosta, así como 
altos cargos del Ministerio de 
Justicia.

El señor Garrigues tomó 
juramento al nuevo director 
general, y a continuación 
pronunció unas breves palabras 
de bienvenida, y agradeció los 
servicios prestados por el 
saliente, de quien destacó su 
personalidad.

JURA DEL NUEVO 
DELEGADO NACIONAL 
DE PROVINCIAS

tuvo frases de bienvenida para el 
delegado entrante y de cordial 
despedida para el señor 
Calderón Ostos, así como de 
reconocimiento a su labor en la 
Delegación de Provincias.

Se hallaban presentes en el 
acto el vicesecretario general del 
Movimiento, don Ignacio G^refó 
López, los delegados nacionales 
de la Juventud y de Educación 
F (sica señores Gamazo y Pelayo 
Ros, el secretario general 
técnico señor Navarro y el 
ex-delegado nacional de 
Deportes, don Juan Gich.

TOMA DE POSESION 
DEL SUBSECRETARIO 
DE TURISMO

MADRID, 27 (Logos).— En 
la Secretaría General del 
Movimiento, tuvo lugar ayer el 
acto de la jura del nuevo 
delegado nacional de provincias 
don Manuel Ortiz Sánchez. Tras 
la lectura del decreto de 
nombramiento, el ministro 
secretario general don Adolfo 
Suárez González, tomó el 
juramento de lealtad al Rey y a 
los principios básicos del 
Movimiento, al nuevo delegado.

El señor Suárez González

MADRID, 27.(Logos).- En el 
Ministerio de Información y 
Turismo, se celebró ayer el acto 
de toma de posesión del nuevo 
subsecretario de Turismo, don 
Ignacio Agu irre" Borrel; del 
director general de Ordenación 
del Turismo, don Juan Careaga 
Muguiro; y del director general 
de Empresas y Actividades 
Turísticas, don José Antonio 
López de Letona y Roldan.

Con el ministro de 
Información y Turismo, don 
Adolfo Martín Gamero, 
presidieron el acto el 
subsecretario, don Gabriel 
Cañadas Nouvillas y los 
directores generales del 
departamento.

El señor Martín Gamero 
agradeció al subsecretario de 
Turismo y directores generales 
salientes el celo desplegado para 
hacer frente a una coyuntura 
turística difícil y expresó la 
esperanza de que los nuevos 
altos cargos trabajaran 
igualmente con idéntica entrega 
y dedicación en las tareas de su 
competencia.

FERNANDEZ DE LA MORA, , 
CONFERENCIA EN BARCELONA

céntimos son también iguales a 
las correspondientes en valor 
?ue están en circulación. 

ólamente la moneda de 100 
pesetas variará en su ley, que 
será de cupro-niquel, igual que 
la de las monedas de 50-25 y 5 
pesetas y en su peso.

Aunque inicialmente las 
nuevas monedas coexistirán con 
las actualmente en circulación, 
éstas últimas se irán retirando de 
una forma paulatina.

BARCELONA.— En el Salón de Ciento del Ayunta
miento de Barcelona se ha celebrado un acto conme
morativo de la liberación de Barcelona. El acto fue 
organizado por la Hermandad de Alféreces Provi
sionales y estuvieron presentes las primeras autorida
des locales. Pronuntíó una conferencia D. Gonzalo 
Fernández de la Mora, momento que recoge la foto
grafía. (Telefoto Cifra Gráfica)
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EL INDICE DEL COSTE DE VIDA

LOS MAXIMOS
RESPONSABLES
SON LOS PRODUCTOS SUJETOS A VIGILANCIA
ESPECIAL

MADRID, 27 (Logos).— Los 
productos sujetos a vigilancia 
especial (aquéllos en los que el 
Gobierno podrá adoptar 
medidas para evitar que 
sobrepasen determinados niveles 
de crecimiento), seguidos por 
los gue están sometidos a la 
política de precios autorizados 
en venta al público (la Junta 
Superior de Precios señala los 
precios fijos o máximos), aon, 
por ese orden, los que tienen 
una mayor repercusión en el 
índice general del coste de la 
vida para el coi\junto nacional.

Tras estos dos tipos de 
productos, se sitúan los de 
precios libres, los de precios 
autorizados en producción y los 
de precios autorizados en 
tarifas.

A esta conclusión se llega

después de analizar los cálculos, 
realizados por el INE, sobre la 
repercusión en el aumento del 
índice del coste de la vida de 
cuarenta y dos productos, 
considerados básicos, durante el 
período que va desde octubre de 
mil novecientos setenta y cuatro 
a octubre de mil novecientos 
setenta y cinco. Cœno prueba 
de la importancia de los 
cuarenta y dos productos 
elegidos, tenemos que mientras 
aue el índice general del coste 

e la vida en el citado período 
aumentó un dieciséis coma 
veintidós por ciento, la 
repercusión de los cuarenta y 
dos productos aludidos en ese 
porcentaje fue del doce coma 
cincuenta y nueve por ciento

Los artículos elegidos son: 
leche, leche condensada.

LISARDO DE FELIPE>6ANAD0R DEL 
"III PREMIO BANCO DE BILBAO"

LISARDO de Fel^e ha ganado el “Ilí Premio Periodístico 
Banco de Bilbao dotado con treinta y cinco mil pesetas, 
sobre el pierna “Aspectos socioeconómicos de la región 

aragonesa”. El /urado encargado de fallar este premio 
periodístico, estuvo presidido por don Miguel Angel Rodriguez 
Arbeloa, delegado provincial de Información y Crismo y lo 
componían también don Eduardo Blanchard Castillo, don 
Franc^o Javier González Guillen, don José Luis Áfartinez 
Candial, don Ec^ardo Montull LaviO^ don Oírlos Palau 
Taboada, don Emilio Parra Gasque, don Enrique Castro Navarra 
y don Angel de Uña y Villamediana.

Asi pues como ya hemos dicho, Lisardo de Felipe ña sido el 
ganador del IIT Premio Periodístico Banco de Bilbao" 
habiéndosele concedido el segundo -dotado con quince má 
pesetas- a José Antonio Biescas Ferrer.

OTRAS CINCO "HUCHAS DE PLATA"
MADRID.- El Jurado 

previo calificador que otrga 
los premias “Hucha de Plata" 
en el concurso de Cuentos 
“Huchá de Oro", convocado 
por la Confederación 
Española de Cajas de 
Ahorros, entre los cuales 
después el Jurado final 
selecciona el cuento 
premiado con la “Hucha de 
Oro" y 300.000 pesetas, ha 
elec|ido ya otros cinco 
originales galardonados con

“Dos o tres cosas que yo 
sé de Lola" original de 
Carlos Puerto, de Madrid.

“La inconclusa” de 
Humberto J. Peña, español 
residente en Estados 
Unidos.

“Vino dulce de Thassos", 
presentado por Jorge Ferrer 
Vidal-Turrull, de Madrid.

“Señor Juez de guardia", 
de Manuel Alonso Alcalde, 
de Madrid.

(piletas, azúcar, merluza, aceite 
de oliva, aceite de soja, café, 
Ean, gasolina, teléfono, gas 

utano, electricidad, agua, 
tabaco, vivienda, prensa, libros, 
patatas, frutas, nuevos, cine, 
calzados, sociedad médica, 
carnes vacuno, carne porcino, 
carne ovino, transporte 
colectivo, vestido hombre, 
vestido mujer, bebidas 
alcoh^icas, electrodomésticos, 
televisores, enseñanza media y’ 
Srimarla, medicamentos, 

etergentes, jabón, vino, 
artículo de cafetería, queso, 
chocolate y peluquería.

Los productos enumerados 
en la lista, están incluidos en 
cinco apartados que son: precios 
autorizados en venta al público; 
en producción; en tarifas; en 
precios de vigilancia especial y 
precios libres.

La repercusión de ios 
productos bajo vigilancia 
especial en el índice del coste de 
la vida para los doce meses 
citados fue de cero coma tres 
mil ochocientos cincuenta y seis 
por ciento de media para cada 
uno de ellos. La de precios 
autorizados en venta al público 
fue de cero coma tres mil 
setecientos setenta y dos por 
ciento. La de precios libres de 
cero coma dos mil seiscientos 
ochenta y tres por ciento. La de 
precios autorizados en 
producción fue de cero coma 
mil tres por ciento, y la de 
frecios autorizados en tarifas 
ue de cero coma cero 

novecientos setenta y ocho por 
ciento

Durante el período señalado, 
los productos que más 
incidieron en el aumento del 
coste de la vida fueron: aceite 
de oliva con uno coma tres mil 
ochocientos setenta; vivienda 
con cero coma nueve mil 
novecientos treinta y nueve y 
vestido de hombre con cero 
coma nueve mil cuatrocientos 
ochenta por ciento.

EJERCICIO DE 
AHORROFONDO

“Hucha 
pesetas.

“Un 
Emilio 
Mad rid.

de Plata" y 10.000 
Son los siguientes: 
kilo de jamón", de 
Mansera Conde, de

Los originales recibidos 
en este Concurso de 
Cuentos son 2.772 y en 
breve se darán a conocer las 
restantes “Huchas de Plata".

RESULTADO
POSITIVO

La bolsa hoy
GARCIA PABLOS 
RECURRIRA EL 
AUMENTO DE LAS 
TARIFAS 
ELECTRICAS
MADRID, 27 (Europa 

Press).— El abogado 
madrileño don Antonio 
García Pablos, promotor de 
la O.C.U. (Organización de 
Consumidores y Usuarios), 
celebrará esta tarde una 
rueda de prensa en su 
despacho, en relación con 
las últimas subidas de las 
ta.rifas eléctricas y 
telefónicas

La presidencia del 
Gobierno ha enviado a la 
sala tercera del Tribunal 
Supremo el expediente e
informe de 
Superior de

la Junta
Precios

relación con la subida 
tarifas eléctricas de 25 
enero de 1975. Así lo 
puesto de manifiesto

en 
de 
de 
ha 
el

señor García Pablos, como 
recurrente contra dicha 
subida.

En la mañana de hoy, el 
señor García Pablos ha 
presentado en el Tribunal 
Supremo escrito sobre este 
tema, de cuyo contenido 
informará a los medios
informativos en la rueda 
prensa de esta tarde.

En relación con 
aumento de tarifas de 
Compañía Eléctrica

de

el 
la 
I a

O.C.U. y el propio señor 
García Pablos se proponen 
impugnar dicho aumento, 
por considerarlo contrario a 
derecho y a equidad.

3.000 MILLONES 
DE CREDITO A ■ 
20 AÑOS A 
PROMOTORES 
Y COMPRADORES 
DE VIVIENDAS

BOLSA de

Banco Zaragozano...................  
Banco Exterior.........................
Banco Central ..........................  
Banco Españojzje Crédito.....  
Banco Hispano Americano ... 
Banco de Santander................  
Banco Popular Español..........  
Banco de Bilbao......................  
Banco de Vizcaya....................  
Banco Occidental....................  
Banco Atlántico......................  
Banco Industrial de Cataluña 
Banco Ibérico....-......................
Banco Urquijo....................
Banco Industrial del Sur ..

ELECTRICAS

Hidro.Española..... 
Sevillana .......... .....
Cantábrico...... .......  
Eléctrica Viesgo .... 
Hidro Cataluña......  
Iberduero................  
E, Reuni das............  
Unión E. Madrileña 
Penosa....... ..............  
Fecsa 5.000.............. 
Fecsa 1.000..............

MINERAS

Ponf errada.......
Durd Felqúera..

Bldopomef-alungicaa

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera
Ebro.........
Aguilas.....

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 27 de Enero de 1976

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés.........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Francos Belgas (com).
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas..............
1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega.........
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses.........
lOO Francos Belgas (fin) . .

59,696
59,648
13,321

120,788
22,921

151,616
22,931 

sin cotización 
22,324 
13,624
9,679

10,735
15,521

323,695 
Sin cotización 

19,646 
148,663

59,866 
59,877 
13,374 

121,372
23,030 

152,435
23,041 

sin cotización
22,430
13,694
9,722

10,785 
. 15,605 
326,387 

Sin cotización
19,734 

149.833

MADRID, 27 (Logaos).— 
Durante el año 1975 el 
fondo de inversión 
ni obiliaria “Ahorrofondo" 
ha logrado reducir 
sustancialmente la renta fija 
de la cartera, que al final del 
año suponía tan sólo un 16 
por ciento del patrimonio, 
frente al 22,45 por ciento 
que representaba al 
comienzo del ejercicio.

Paralelamente, la renta 
variable elevó su nivel al 60 
por ciento desde poco más 
del 48 por ciento en que se 
cifraba al inicio del año que 
acaba de finalizar. Factor 
importante en el ámbito de 
este tipo de valores, lo 
constituye la inclusión entre 
los mismos de algunos de los 
más significados que se 
cotizan en la bolsa de Nueva 
York, alcanzando cierta 
importancia su participación 
en el conjunto patrimonial 
del citado fondo.

La sociedad tiene en 
proyecto acercarse en el 
futuro al nivel máximo que 
la normativa legal permite 
para inversiones extranjeras a 
los fondos, que es del 10 
por 100 del patrimonio.

A pesar del difícil año 
bursátil, la evolución del 
valor liquidativo de 
Ahorrofondo ha resultado 
positiva y su valoración final 
arroja una plusvalía del 6,10 
por ciento, frente al 4,01 
por ciento de elevación 
experimentada por el índice ; 
general de la bolsa de 
Madrid.

MADRID, 27.— El Banco 
Hispano Americano ha 
lanzado una modalidad de 
crédito, a la que pueden 
acogerse promotores y 
particulares para la compra 
de viviendas, apartamentos, 
locales de negocio y 
similares. La principal 
novedad de este crédito es 
que el plazo de reembolso 
puede llegar hasta 20 años. 
El Banco Hispano 
Americano ha destina*do 
3.000 millones de pesetas a 
esta operación que supone 
una ayuda complementaria 
muy considerable al crédito 
particular a la cantidad que 
para la construcción de 
viviendas tiene previsto el 
crédito oficial

El Banco Hispano 
Americano apoyará la 
difusión de estos créditos 
con una campaña de 
publicidad en la prensa 
exclusivamente.

AMPLIACION DE 
CAPITAL DEL 
BANCO MERCANTIL 
DE TARRAGONA

MADRID, 
Mercantil 
federado al 
Americano,

27,- El Banco 
de Tarragona, 
Banco Hisfjano 

ha ampliado su
capital 225 millones de fiesetas, 
según escritura firmada el 
(jasado día 30 de diciembre, 
querJando en la actualidad en 
350 millones de (lesetas

TRADUCCIONES
Inglés, francés, 
italiano. Teléfono 
216499, tardes.

QUIMICAS

Petróleos.. 
Explosivos 
Energías...

CONSTRUCCION

Dragados..................
Urbis..........................
Inmobiliarias Metro.
Vallehermoso..........

Telefónica.............. 
Galerías Preciados 
Campsa................... 
Tabacalera............  
Astilleros ............... 
Metro....................... 
Unión Penix..........  
Ahorrofondo .......  
Seat .........................

1.497,54 11.496,86
160

Preced. HOY

810 815
540 551
850 868
588 593
520 525
831 838
660 670
852 867
688 700
434 434
502 502
430 400
633 638
597 603
740 740

138,25 131
130
150 144,75
130 134
108 108
175 179,5
106 106
130 127
116 116
117
121,25 123,5

165 168
107 107

147,50 150
91 90

150 148
677 684
152 149

431 442
310 320
148 148

823 825
205 206
228 230
212 213

202 199,75
404 400
258,50 285
315 320

75 71
115 116
595 593

Cambios de b sesión de hoy

-¿0 AJA DE AHORROS 
Y MONTE DE PIEDAD DE 

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA
45 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8
490 OFICINAS EN E PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

SGCB2021
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HOY

Como se 
esperaba en

Naciones
Unidas

5

815 
551 
868 
593 
525
838 
670 
867 
700 
434
502 
400 
638 
603 
740

131

144,75 
134
108 
179,5 
106
127 
116

123,5

168
107

NACIONES UNIDA^ 26 
(Recopilación de Efe, 
Reuter, Upi).— Estados 
Unidos vetó esta noche un 
proyecto de resolución en el 
Consejo de Seguridad de las 
Naciones Unioas, en el que 
se afirmaba el derecho del 
pueblo palestino a su propio 
estado en Oriente Medio, ásf 
comb la retirada de Israel de 
todos los territorios árabes 
ocupados.

Votaron a favor ios seis 
países que copatrocinaron la 
resolución vetada —Panamá, 
Pakistán, Guayana, 
Rumania, Benin y 
Tanzania— además de la 
Unión Soviética, Francia y 
Japón.

Suecia, Gran Bretaña e 
Italia se abstuvieron, 
mientras que China y Libia 
no participaron en la 
votación.

El veto de Estados 
Unidos era esperado y no ha 
causado sorpresa en los 
círculos diplomáticos de la 
organización mundial. Su 
voto negativo como 
miembro permanente del 
Consejo echa al traste todos 
los esfuerzos llevados a cabo 
en los últimos días para 
lograr su aprobación.

Antes de someter el 
proyecto a votación por los 
quince miembros del alto 
organismo internacional, fue 
rechazada una enmienda 
presentada por Gran 
Bretaña.

LA POSICION 
BRITANICA

I 150
90

Gran B retaña cuya 
abstención respecto a la 
resolución medioorien- 
te-palestina era anticipada, 
sorprendió a todos 
presentando una enmienda 
que ratifica las resoluciones 
anteriores del Consejo sobre

LLEGO linil 
el VETO UüH

Después dd veto en el 
debate sobre Oriente Medio

la cuestión, número 242 y 
338 y a propuesta de 
Pakistán el Consejo se 
declaró en receso para una 
hora de renovadas consultas.

El representante 
permanente de Pakistán, 
Igbal A. Akhund, presentó 
formalmente el proyecto de 
resolución para someterlo a 
votación, y únicamente 
China, que al parecer ha 
decidido no participar 
había solicitado en principio 
turno antes de votar a fin de 
explicar su no-participación.

A última hora, minutos 
antes de comenzar la 
esperada sesión, circuló el 
rumor de que un país había 
solicitaoo turno para 
g resentar enmienda. Gran 

retaña planteó como 
nuevo tercer párrafo de la 
parte resolutiva que el 
Consejo de Seguridad 
“reafirma los principios y 
disposiciones de sus 
resoluciones 242 (1967) y 
338 (1973), y declara que 
nada en las disposiciones 
subsiguientes las sobresee”.

PAKISTAN SE 
OPONE

El embajador paquistaní 
declaró estar estupefacto 
ante la enmienda que se 
producía súbitamente 
después de las extensas 
consultas y negociaciones 
que había efectuado por 
separado y en conjunto con 
todos los demás miembros 
el grupo de seis 
copatrocinadores. Solicitó 
un receso de una hora que 
fue de inmediato concedido, 
para nuevas consultas. 
Tanto Pakistán como los 
demás países de la comisión 
redactora del proyecto ÿ 
también los árabes, no se

La posición norteamericana 
bloqueó el proyecto de 
resolución pro-palestino

ocultaban para manifestar 
que la enmienda era 
totalmente “inadmisible” y 
que era sólo una imaniobra 
parlamentaria británica para 
justificar su ya conocida 
intención de abstenerse, 
como así fue, una vez 
rechazada su enmienda.

LAS EXPLICACIONES 
USA

Los Estados Unidos se 
comprometieron anoche a 
redoblar sus esfuerzos para 
conseguir la paz en Oriente 
Medio después de vetar una 
resolución del Consejo de 
Seguridad que, dijerotb 
hubiera, en caso de ser 
aprobada, dificultado los 
trámites en marcha en la 
región.

El veto, el decimotercero 
de los Estados Unidos, dejó 
sin efecto la resolución 
sobre los derechos de los 
palestinos —entre ellos el de 
formar un estado 
independiente— y en la que 
se pedía también la retirada 
Israel í de tod os los 
territorios ocupados desde 
1967.

El Departamento de 
Estado norteamericano 
manifestó después de la 
votación, que Norteamérica 
trabajaría activamente en 
los próximos meses para 
conseguir un acuerdo de paz 
en la región, añadiendo por 
último: “Nuestros esfuerzos

hablarán por sí mismos”.__
La Casa Blanca había 

anunciado con antelación 
que. el presidente Ford 
estaba pensando realizar una 
gira por la región, durante la 
cual visitaría Israel, Egipto, 
Siria, Jordania y Arabia 
Saud í.

REUNION ANUAR 
SADAT-JALED AL 
HASSAN

EL CAIRO, 27 (Efe).— 
El presidente Anuar Sadat 
se entrevistó con el dirigente 
palestino Jaled Al Hassan en 
El Cairo, a finde discutir la 
forma de mejorar las 
relaciones entre Egiptoy 
la Organización. d e 
Liberación de Palestina 
(OLP), informan círculos 
fidedignos.

Al Hassan es miembro de 
la comisión ejecutiva de la 
“OLP”.

Según la misma fuente, 
ambos dirigentes hablaron 
también acerca de los 
acontecimientos de Oriente 
Medio y las gestiones 
egipcias para asegurar la 
presencia palestina en las 
conversaciones de paz de 
Ginebra, durante su reunión 
celebrada ayer de tres horas 
y media.

Las conversaciones son 
las primeras desde el pasado 
agosto en que el dirigente de 
la “OLP”, Yasser Arafat, 
visitó Egipto.

• LA NUEVA
ESTRATEGIA 

NORTEAMERICANA
WASHINGTON, 27 (Crónica por Murray 

MARDER, de “The Washington Post”, especial 
para ARAGON/exprés por telex.)

La administración Ford planea utilizar la visita que realizará a 
la capital federal el primer ministro israelí, Isaac Rabin, que se 
inició hoy martes, para ayudar al desarrollo de una nueva 
iniciativa diplomática norteamericana en Oriente Medio durante 
las seis próximas semanas.

Esta estrategia estadounidense descubierta por el Secretario 
de Estado, Henry Kissinger, a su regreso de un viaje a Europa, 
está basada en la premisa de que si prosperaba la resolución 
pro-palestina en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, 
norteamérica la vetaría basándose en que está fuertemente 
orientada contra Israel.

El veto llevado a cabo ayer, dejó a Estados Unidos 'en el 
Consejo de Seguridad en una posición próxima al aislamiento. 
Los estrategas norteamericanos están ávidos de mostrar que esto 
no significa que la política de Washington en Oriente Medio se 
encuentre inmovilizada.

Por otra parte, se espera que el largamente discutido viaje del 
presidente Ford a Oriente Medio, tenga lugar después de 
mediados de abril para demostrar el apoyo norteamericano a 
aproximaciones moderadas a fin de resolver el conflicto entre 
Israel y sus vecinos estados árabes. Esta visita presidencial —la 
primera a la región desde que el ex-presidente Richard Nixon se 
desplazó a Oriente Medio en junio de 1974, dos meses antes de 
su dimisión- tiene también evidentemente tono político, ya que 
se producirá en medio de las elecciones primarias presidenciales 
en Estados Unidos.

Estas proyecciones de planificación estadounidenses se 
conocieron cuando Kissinger regreso a Washington tras su viaje 
de una semana a Europa, en la que uno de sus principales 
objetivos fue tratar de lograr una ruptura del estancamiento de 
las conversaciones ruso-norteamericanas sobre limitación de 
armas estratégicas.

Kissinger no consiguió el máximo objetivo, un pleno acuerdo 
sobre las conversaciones que concluyeran el demorado acuerdo 
nuclear, subrayado por el presidente Ford y d dirigente soviético 
Leonidas Breznef, en la reunión que sostuvieron en Vladivostok 
en noviembre de 1974.

Kissinger manifestó a su regreso a Washington que lo que él y 
otros funcionarios norteamericanos habían calificado de 
“significativos progresos” conducentes a un acuerdo, que podría 
extenderse más olla, del acuerdo proyectado inicialmente 
mediante la reducción de los niveles de fuerza nuclear.
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KINSHASA, 27. (Crónica de 
David B. OTTAWAY, del «Was
hington Post», especial para ARA
GON/exprés» por teleX). —

Existen crecientes indicios de 
que Zaire se interesa actualmen
te por llegar a un entendimiento 
con el Movimiento Popular para 
la Liberación de Angola (MPLA) e 
incluso puede estar dispuesto a 
retirar su apoyo al Frente Na
cional para la Liberación de An
gola (UNITA).

Altos jefes de Zaire, incluyendo 
ál presidente Mobutu Sese Seko, 
han expuesto recientemente la 
posibilidad de un cambio de po
lítica respecto a la facción con
tendiente angolesa, en declaraci(> 
ñes públicas y conversaciones pri
vadas con periodistas occiden
tales.

El cambio coincide con otros 
registrados en los últimos iheses 
én las difíciles realidades que 
tienen que soportar este país, 
altamente vulnerable desde el 
punto de vista económico y mi
litar.

El Frente Nacional para là Li
beración de Angola (FNLA) ha 
Suministrado previamente a Zai
re una zona de tregua entre su' 
territorio y el MPLA que se ha 
hundido ampliamente.

Además, el «MPLA» ha desleí
do un puente ferroviario vital 
dentro de Zaire en Dilplo, que
dando cortada de esta lorma la

salida de la provincia de Shada 
al Atlántico, a través de Angola. 
Existen, incluso, temores de que 
él «MPLA» puede tratar de ce
rrar el río Zaire a la navegación 
fluvial y de esta forma provocar 
la estrangulación económica en 
el Congo, gran exportador de 
cobre.

OFENSIVA EN MPLA

«La ciudad de Novo Redondo, 
en la costa meridional de Angola, 
está sometida a «enorme presión» 
por fuerzas apoyadas por los so- 
viéticós y la situación en allí muy 
difícil», comentó el dornipgo en 
Kinshasa un portavoz de la pro- 
occidental Unión Nacional para 
la Independencia total de Angola 
(UNITA).

La caída de Novo Redondo 
constituiría un grave reves y de
jaría expédito el camino para un 
ataque al mayor puerto de An
gola, Lobít.o, situado más al sur. 
Se ha evacuado a la población 
¿ivil de Novo Redondo v las fuer
zas de «UNJTA» defienden la ciu
dad de (jángula, a unos 16 kiló- 
iraetros más al norte.

De fuentes dignas de crédito 
se confirma que las tropas sur- 
africamas habían comenzado a 
retirarse de sus bases avanzadas 
de la región sur de Angola.

No obstante, se presenta al jefe

Unita y el FNLA confían 
en que la URSS y Cuba 
hagan lo propio

de «UNITA», Jonás Savimbi, co
mo muy «optimista» porque el 
Movimiento Popular para la Xi- 
beración de Angola, «MPLA», res
paldado por los siviéticos, no 
había cqnseguido cruzar sus lí
neas defensivas militares. Pero, 
por otra parte, se afirma que se 
«siente pesimista» ante la actitud 
de Estados Unidos hacia la gue
rra de Angola.

¿ACUERDO KISSINGER- 
BREZNEF?

«Queremos la implicación de 
Norteamérica», ha dicho. «Sólo 
una gran potencia puede facili
tarnos el material bélico que ne
cesitamos. Sólo queremos armas 
estadounidenses, no tropas».

Chitacumbi expresó considera
ble preocupación ante la posibi
lidad de que se hubiera conclui
do algún tipo de acuerdo entre 
el secretario de Estado Norte
americano, Henry Kissinger, y el 
dirigente s o v i é t ico, Leonidas 
Breznef, dînante las conversacio

nes que celebraron la semana pa
sada en Moscú. Se preguntó si 
Angola es una moneda que se 
puede pasar de mano en mano 

entre superpotencias.
Ha afirmado que esperaba que 

la retirada de las tropas surafri- 
canas motivará un abandono re
cíproco por parte de la Unión 
Soviética y Cuba que hiciera mar
charse a los 10.0000 a 12.000 com
batientes cubanos de las filas del 
«MPLA». «La otra parte debe ha
cer un gesto», ha comentado.

Esta ha sido la primera con
firmación de fuentes angoleñas 
de que Africa del Sur lia comen
zado realmente a retirar sus tro
pas, al menos de las posiciones 
más septentrionales de Angola. 
Pero aún no se ha aclarado si 
Pretoria tiene intención de dejar 
de mil a dos mil soldados en te
rritorio angoleño^, cerca de la 
frontera de Namibia.

UNA GUERRA MODERNA

Chitacumbi ha revelado que el 
ejército del «MPLA» había em
pleado carros de combate y blin
dados en cuatro o cinco tenta
tivas para perforar las líneas de 
defensa de Unita, pero que ha
bían sido contenidos por las ar
mas actitanoues. «Nuestros hom
bres aguantan», dijo. «Se acos
tumbran a la guerra moderna».

Las fuerzas de «UNITA» han 
encontrado 200 cadáveres de mu- 
2*'»vs V niños en la ciudad de 
Tiucaco. al norte de Luso, v atri- 
bi'ven la matanza a las fuerzas 
del MPLA, informa Chitacumbi.
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La Democracia Cristiona, exprès

principal beneficiaria
ROMA, 27 (Efe). Desde 1947, la CIA (CentralIntelligence Agency), invirtió 

en Italia, con subvenciones a partidos anticomunistas, setenta y cinco millones de 
dólares. Asi es revelado hoy por algunos diarios italianos citando como fii en tes los 
informes secretos del Senado y Congreso norteamericanos.
La Dem'ocracia Cristiana fue 

la principal beneficiaria de esta 
ayuda con una gran parte de los 
fondos en su favor, aunque han 
sido en total veintiuno los 
líderes políticos italianos que en 
los últimos veintinueve años han 
recibido las contribuciones de la 
agencia de espionaje 
norteamericana.

Solamente en vísperas de las 
elecciones regionales del 15 de 
junio de 1975, según las mismas 
fuentes, la "CIA” distribuyó 
cerca de diez millones de 
dólares.

Estos datos, revelados por la 
cadena televisiva "CBS”, 
precisarían que, junto a los seis 
millones de dólares que estaban 
a punto de ser distribuidos el 8 
de diciembre pasado y cuya 
entrega se suspendió por las 
revelaciones del "New York 
Times", había otras cantidades 
preparadas para los próximos 
meses, especialmente destinadas 
a la preparación de las

elecciones administrativas que
deben realizarse en Italia 
próxima primavera.

LOS RESPONSABLES

la
confirmarse —y en este caso los

Sobre estas contribuciones 
previstas o concedidas en los 
últimos tiempos, los principales 
beneficiarios, a juzgar por el 
informe de la comisión del 
Congreso norteamericano, que 
preside Otis Pike -el cual sería 
publicado antes de fines de 
mes—, serian responsables 
d e m o c r i s t i a n os y social 
demócratas, aunque también se 
beneficiarían las secretarías de 
otros partidos anticomunistas.

Se hace notar en los medios 
políticos italianos que una parte 
de estos financiamientos, casi 
diez millones de dólares, fueron 
distribuidos por el entonces 
embajador en Roma, Graham 
Martin, ante las elecciones 
legislativas de 1972.

Por otra parte, parece

desmentidos hechos en Roma 
por líderes políticos serán 
correctos— que los seis millones 
de dólares previstos por el 
presidente Gerald Ford y el 
secretario de Estado, Henry 
Kissinger, a principios de 
diciembre del pasado año, no 
llegaron a sus destinatarios, ante 
la intervención de la comisión 
senatorial de vigilancia sobre la 
"CIA".

Sin embargo, lá dirección de 
la Democracia Cristiana —tras la 
larga serie de desmentidos de las 
personas presuntamente 
implicadas: el ex-jefe de Estado 
Giuseppe Saragat y los ministros 
Giulio Andreotti y Carlo Donat 
Cattin, asf como el sindicalista

Vito Scalia— ha aprobado una 
moción en la que se pide que el 
Gobierno italiano solicite al 
presidente de los Estados 
Unidos Gerald Ford, el no 
oponerse a la publicación de los 
partidos y hombres políticos 
que han recibido subvenciones 
de la "CIA” lo que no es óbice 
— como subrayan hoy los 
columnistas— que el mundo 
político italiano viva jornadas de 
nerviosismo, que se une a la 
incertidumbre política suscitada 
por la crisis de Gobierno.

LA GUERRA DEL 
BACALAO:HOY 
PUEDE HABER 
ACUERDO

LOS IMPLICADOS

En los ambientes políticos 
romanos se espera con gran 
expectación las revelaciones 
contenidas en los informes 
secretos de Tas comisiones 
parlamentarias norteamericanas, 
aunque se teme que los nombres 
de los beneficiarios de los 
financiamientos no se hagan 
públicos, por no ser un dato de 
interés para el Congreso o el 
Senado de los Estados Unidos.

Beirut LOS MILICIANOS DEJAN
LAS CALLES

LA PAZ. MAS CERCA
BEIRUT, 27 (Ete).- Pistoleros rivales libaneses se han retirado parcialmente del distrito 

marítimo de Beirut, a primera hora de hoy, iniciando así un importante movimiento 
encaminado a poner fin a la guerra civil de nueve meses.

Tendrán que abandonar las calles de la capital a las cinco de la tarde (hora española) de 
acuerdo con los términos de la propuesta de paz, presentada por Siria.

Según declaración de testigos presenciales, no se veían grupos armados en la zona marítima.
Una barricada levantada por elementos izquierdistas a cien metros del hotel "Holiday Inn" 

aparece desierta.

Los campamentos palestinos, en

LONDRES, 27 (Efe).- El 
gobierno de Londres, 
autorizó anoche a los 
pesqueros británicos que 
faenan en aguas de Islaridia 
la reanudación normal de sus 
labores.

Un mensaje firmado por 
el primer ministro Harold 
Wilson había pedido horas 
antes la interrupción de toda 
actividad después de que una 
lancha de los servicios 
costeros islandeses cortase 
las redes de un pesquero 
británico.

La contra orden pide a los 
patronos de los barcos que 
eviten cualquier 
enfrentamiento con las 

- 'anchas de Islandia, país que 
el 15 de octubre amplió sus 
aguas territoriales a 200 
millas.

El incidente de ayer se 
produjo mientras los 
primeros ministros de Gran 
Bretaña « Islandia celebraban 
en Londres una segunda 
entrevista para intentar 
poner fin a la llamada 

"guerra del bacalao", 
rsianaia quería que los 

pesqueros británicos 
redujesen de 130.000 a 
65.000 toneladas sus 
capturas anuales en sus 
aguas, ante el temor de que 
el banco pesquero pueda 
extinguirse. El 80 por ciento 
de las exportaciones de
Islán dia dependen 
pescado.

SOARES, EN 
WASHINGTON

WASHING TON

del

27

BOh

Las 
Social-Di 
"cumbre 
declaraci 
tenido 
tormenti

Se cr 
liartidos 
europeo: 
jer las re

estado de alerta • ANTE UN POSIBLE 
ATAQUE ISRAELI

CHEQUEO MEDICO AL PRESIDENTE

BEIRUT, 27 (Efe).-. El 
estado de alerta máxima ha sido 
declarado en los campamentos 
palestinos en Líbano desde el 
domingo, informan círculos 
militares palestinos.

Esta medida sigue a las 
indicaciones que dejan prever un 
ataque israelí de gran 
envergadura contra los 
campamentos palestinos 
situados en el sur del Líbano.

En los medios palestinos se 
relaciona esta eventualidad con 
el debate sobre la cuestión del 
Oriente Medio en el Consejo de 
Seguridad y el veto 
estadounidense contra la 
resolución que reconoce al 
pueblo palestino el derecho a 
establecer un estado 
independiente.

Se estima asimismo en estos 
medios que los recientes vuelos 
de aviones militares isaelíes 
sobre territorio libanés —hasta 
dos en una jornada— no están 
relacionados con los 
§ reparativos de una “agresión” 

e gran envergadura.

escenario de violentos 
enfrentamientos durante la 
guerra civil Ubanesa. El edificio

ha sido destruido parcialmente y 
el mobiliario se ha perdido por 
completo.

BETHESDA (EE.UU.).— El Presidente Ford 
abandona el Hospital Naval de Bethesda, después de que 
se le hiciera el reconocimiento médico anual. A la 
derecha, el almirante Earl Brown, comandante de la base 
naval. (Telefoto Cifra Gráfica)

(Efe).— El líder del partido 
socialista portugués, Mario 
Soares, calificó de "muy 
cordiaT' la entrevista que 
mantuvo ayer con el 
Secretario de Estado 
norteamericano, Henry 
Kissinger.

Aunque no detalló los 
temas tratados en la 
entrevista. Soares dijo que 
había tenido la oportunidad 
de exponer a Kissinger "las 
nuevas circunstancias y 
perspectivas" del momento 
político portugués

El lider socialista afirmó 
que Porwgal mantiene una 
política de estricta 
neutralidad en la guerra civil 
de Angola.
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INCENDIO EN LA 
EMBAJADA GRIEGA 
EN BEIRUT

BEIRUT, 27 (Efe).- La 
Embajada de Grecia en Beirut 
fue incendiada anoche por unos 
desconocidos, al mismo tiempo 
que diversos establecimientos y 
casas adyacentes.

La Embajada de Grecia está 
situada a corta distancia del 
distrito de hoteles de lujo,

FUNCIONARIOS
ESPAÑOLES
Y TRABAJADORES
DE FOS-BUCRAA Abandonan el Sahara

• EL EJERCITO MARROQUI 
PREPARA UN ATAQUE 
AEREO CONTRA LA BASE 
DE BIR ANZARAN

LAS PALMAS, 27 (Europa Press).— En el Sahara se
vuelve a insistir en la posibilidad de que gran parte de los 
españoles funcionarios que aún quedan en el territorio lo 
abandonen antes del 20 de febrero, quedando sólo una 
pequeña representación que se encargaría de la ceremonia 
protocolaria el último dia del mes. El rumor ha cobrado 
insistencia en las últimas semanas, a la vista de la tensión en 
la que se mueven algunos españoles aún residentes. Por el 
momento no hay nada oficial, pero los funcionarios están 
saliendo en periodos semanales de ifacaciones, y anuncian 
un tfróximo regreso definitivo a la Península.

En ei Aaiun se insiste en 
que para el próximo día 3 
llegarán unos 300 
marroquíes civiles, con la 
especial misión de residir en 
el Sahara y cubrir los vacíos 
dejados por los saharauis que 
han huido a los 
campamentos imontados

por el Frente Polisario. Co.i 
esta Operación Marruecos 
continuaría con sus planes 
de atacar por una parte el 
frente, y por otra, organizar 
la vida en el territorio, de 
forma que el problema se 
concretará entre saharuís, al 
menos residentes en el

territorio. El Ejército 
marroquí parece que 
prepara un ataque aéreo a 
pocos días vista hacia la 
base militar de Bir Anzaran,
cerca de fro nteta
mauritana. Fuentes saharauis 
insisten en ese ataque sería 
como replica al que los 
saharuís hicieron 
recientemente a puestos
marroquíes

Fuentes 
desmentido

de la región de

del frente han 
que Aucet haya

caldo en manos de las tropas 
mauritanas, como las 
emisoras de este país 
afirmaron días pasados. El 
puesto está cercano a la 
frontera argelina y sufrió 
ataques el pasado domingo, 
sin llegar a caer en manos de 
dicho Ejercito.

NO TIENEN DEPOSITOS

En el Aaiun la noticia de 
que los marroquíes han 
conseguido localizar parte 
de los métodos de 
suministro del Ejército de 
Liberación Saharuí coincide

con la de que el Ejército 
alauíta tiene serios 
problemas para encontrar 
deoósitos para el 
combustible. Al parecer se 
disponen a alquilar algunos, 
una vez les han sido negados 
hasta finales de febrero los 
existentes en El Aaiun y que 
anteriormente usaban los 
españoles. El Villa Cisneros 
han podido desembarcar 
unos 1^.000 litros, del 
millón inicialmente previsto 
por los marroquíes como 
ayuda a las fuerzas 
mauritanas en el territorio. 
Mensualmente las fuerzas 
españolas en esta zona 
venían a gastar unos 75.000 
litros de combustible.

Ayer lunes se cumplía 
la fecha de incorporación de 
los trabajadores de Fos 
Bucraa. Sólo un once por 
ciento del total de la 
plantilla —según cifras 
provisionales— ha decidido 
reincorporarse al trabajo, 
mientras la otra parte ha 
optado por integrarse en el 
INI o pedir la indemniza
ción que les corresponde.

MOSCU, 27 fEfel.- un 
portavoz del ministro 
soviético de Asuntos 
Exteriores manifestó anoche 
que carecía de información 
acerca de una información 
de Tel Aviv que especificabe 
que un reactor de línea 
había sido objeto de 
secuestro en Moscú.

Empleados de líneas 
aéreas occidentales que se 
encontraban en el 
aeropuerto moscovita de 
Sheremetyevo, en el día de 
ayer pusieron de manifiesto 
que no hablan notado nade 
desacostumbrado.

Los empleados del 
aeropuerto de Tel Aviv se 
negaron a revelar la fuente 
de su radio-mensaje que 
anunciaba el secuestro- 
Según los israelíes, al avión 
habla aterrizado en la URSS 
yelpilotqmuerto tras ser 

detenido.

EL PRESIDENTE 
DE HLIPINAS, 
EN SINGAPUR

S/NGAPUfí, 27 (Efel.- 
E/ presidente de Filipinas, 
Fernando E. Marcos, hs 
llegado hoy a Singapur a Un 
de realizar una visita oficial 
de tres días y mantener 
conversaciones con el Jefe de 
gobierno Lee Kuan YeW, 
sobre cuestiones bilaterales
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BONN, 27 (Por Gonzalo GETICO, de Efe)

Las declaraciones del presidente del Partido 
Social-Oemócrata Alemán (SPD), Willy Brandt, tras la 
"cumbre" de Helsingor y las puntualizaciones que a dichas 
declaraciones hace hoy el semanario "Der Spiegel" han 
(enido como efecto el desenmascaramiento de una 
tonnenta política en Alemania Federal.

Se cree que podrían provocar el mismo efecto en los 
partidos socialistas y comunistas de los países meridionales 
europeos, ya que el ex canciller dice y desdice cómo han de 
;er las relaciones y la colaboración entre ambos partidos.

Brandt, a su vuelta de la 
"cumbre” de Helsingor, 
informó a sus colegas de 
partido que el había 
mantenido el principio de 
que el “SPD” no cooperaría 
ni en Alemania ni en otro 
país occidental, con los 
comunistas.

En el “Spiegel” de hoy, 
refiriéndose a la RFA, 
inséte en que los socialistas 
no admitirán la 
colaboración con los 
comunistas si bien “están 
dispuestos a mantener 
contactos informativos con 
los partidos comunistas de 
otros países como viene 
haciendo la miaña Unión 
Democrática Alemana 
“COU”.

La reacción a esta 
afirmación de Brandt, no se 
ha hecho esperar. Hoy 
mismo, el preádente del 
Partido Cristiano Demócrata 
alemán, Helmut KcdiL sale 
al paso de la miaña y acusa 
a Brandt de distanciarse de
la posición conjunta de los 
partidos democráticos que 
no están dispuestos a 
colaborar con los 
comunistas.

Por otra parte Kohl pide 
al canciller Schmidt que no 
sigan las declaraciones de 
Brandt

NINGUNA COOPERACION

A su vez, Horst Ehmke, 
miembro de la presidencia 
del “SPD”, ha dicho que el 
partido continuará como 
Hasta ahora, opinando que 
no se llevará a cabo ninguna 
cooperación entre los 
socialdemócratas y los 
partidos comunistas de 
Europa Occidental y que 
todos los demás partidos 
socialistas europeos opinan 
de idéntica manera respecto 
a las diferencias 
íundamentales que les 
separan de los comunistas.

En otra parte de la 
entrevista al “Spiegel” 
Brandt analiza el proceso

“antidogmático” que se ha 
producido concretamente 
en el partido comunista 
italiano, lo mismo que en 
otros partidos hermanos 
occidentales, que les ha 
llevado a reconocer y 
respetar el pluralismo de 
partidos, lo miaño que la 
continuidad de los estados 
de derecho establecidos.

Este análisis de Brandt es 
recusado por el presidente 
del Partido Liberal alemán 
“FDP” Hans Dietrich 
Genscher a la vez ministro 
federal de Asuntos 
Exteriores, que advierte hoy 
que los comunistas 
“comienzan reconociendo el 
orden democrático, pero sus 
metas reales, y a largo plazo, 
son la destrucción de este 
orden”.

TODOS IRRITADOS

En resumen, que las 
puntualizaciones 
‘brandtianas” de hoy han
tenido la virtud de irritar a 
sus propios colegas de 
Sartido, a los opositores 

emocristianos y a los 
aliados liberales.

Eso, en el interior. Es
posible que la onda se 
pxnanda también alexpanda también 
exterior, sobre todo al

especie de estado mayqr en 
la que se decidiera lo que 
había que hacer en cada 
país con respecto a la 
colaboración o no 
colaboración de socialistas y 
comunistas.

Pero en la entrevista de 
hoy hace alusiones tanto a 
la situación italiana como a 
fa francesa y habrá que 
esperar tanto las reacciones 
de De Martino como las de 
M itterrand.

ARGEL, 27 (Efe).- 'Las 
tropas de la monarquía 
marroquí han lanzado una 
ofensiva brutal, apoyada por 
enormes medios nul itares, 
contra la zona liberada de 
Amgala, controlada por el 
Frente Polisario", informa 
hoy la agencia "Al
gérie-Presse Service".

Según la agencia "las 
tropas de Rabat —asegura el 
''Polisario"— están 
realizando actos de un 
salvajismo inaudito contra 
los saharauls que se han 
refugiado en esta zona 
liberada. Entregadas a un 
verdadero genocidio, las 
fuerzas armadas reales 
asesinan a todos los 
habitantes que encuentran, 
destruyen ios campamentos 
y entran a sangre y fuego en 
la zona".

"Rabat —agrega la 
agencia "APS"—, cuyas 
fuerzas de ocupación están 
siendo hostigadas día y 
noche por los combatientes 
del "Polisario", tratan de 
esta manera de liquidar 
físicamente a todo un 
pueblo para imponer la "paz 
de los cementerios" en el 
Sahara occidental, siendo 
responsable la monarquía 
marroquí de la creciente 
tensión que reina en la 
región".

PARIS, 27 (Efe).- Los 
matutinos parisienses dan

cuenta del desarrollo de los 
acontecimientos en el 
Sahara occidental, 
subrayando la tensión que 
existe en esta región y los 
peligros inherentes.

''L'aurore'' 
(centro-derecha) dice: 
"Terminó el tiempo de las 
"escaramuzas" y las 
"operaciones de policía", en 
las que el Frente Polisario 
solo . constituía* una 
rebelión episódica y mal 
estructurada: el reconocer la 
pérdida en el cielo de 
Mauritania de un "F-5" de 
su Ejército del aire por un nissil 
"Sam 6", Rabat situó, al 
mismo tiempo, su 
enfrentamiento con el 
movimiento nacionalista 
saharaui en un nivel 
diferente y dramático".

''Le Figaro'' 
(conservador) da detallada 
información bajo el título 
"Aumenta la tensión"

''Les Echos'' 
(económico) afirma: "Las 
rivalidades nacionalistas y 
las ambiciones económicas 
hacen subir el tono entre 
Rabat y Argel" y señala que 
"el conflicto del Sahara 
corre el riesgo de 
internacionalizarse".

' 'L’humanité'' 
(comunista) se limita a 
informar con el título: 
"combates en el Sahara 
occidental".

CADA NORTEAMERICANO GASTA ANUAL
EL SECRETARIO GENERAL DEL 
PSOE, EN RUMANIA

MENTE 1.800 PESETAS EN FARMACIA

afirmar hoy “que la social 
democracia alemana tiene 
una cierta influencia en los 
partidos comunistas de 
Europea Occidental”.

Ciertamente que Brandt 
reconoce que la “cumbre’ 
de Helsingor no ha sido una

MADRID, 27 (Europa 
Press).— El Partido Socialista 
Obrero Español informa en una 
nota que ha llegado a Bucarest 
una delegación del Partido 
Socialista Obrero Español 
presidida por su primer 
secretario, don Felipe González, 
Esta delegación, según fuentes 
del PSOE, ha sido invitada 
oficialmente por el jefe del 
Estado rumano y secretario 
general del Partido Comunista, 
Nicolae Ceaucescu,

permanecerá en ese pai's hasta el 
31 de enero.

La delegación —añade la 
nota- será recibida por el señor
Ceaucescu otras
personalidades rumanas, visitará 
diversos centros industriales y 
educativos del pafs y celebrará 
reuniones de trabajo donde 
serán abordados temas referidos 
a la seguridad, las relaciones 
este-oeste y la cooperación 
internacional.

NUEVA YORK (Crónica de IPS, especial para 
nuestro diario).— Al concluir 1975 y empezar a 
conocerse las primeras estadísticas de consumo, muchos 
norteamericanos se han quedado estupefactos al advertir 
que, pese al gran aparato sanitario del país, con sus 
300.000 médicos y más de 7.500 hospitales, en los que 
se realizan los diagnósticos más rigurosos y exactos, los 
Estados Unidos son uno de ios países del mundo que 
más medicamentos consumen.

De acuerdo con las cifras dadas a conocer por la PMA, 
cada norteamericano ha gastado unas 1.800 pesetas en 
medicinas. El consumo total, por tanto, del pueblo 
norteamericano en medicamentos ha ascendido a la 
fabulosa cifra de unos 366.000 millones de pesetas, es 
decir, unas siete veces más de lo que se ha consumido en 
algunos países europeos, como España.

LIBANO

LA RESISTENCIA PALESTINA 
DISPUESTA A RESPETAR LOS 
ACUERDOS

BEIRUT, 27 (Efe).- La 
resistencia palestina está 
decidida a “respetar al pie 
de la letra los acuerdos

VETO USA EN LA ONU:

SATISFACCION EN ISRAEL
JERUSALEN, 27 (Efe).- Israel ha recibido complacidamente el i 

''eto de los Estados Unidos en el Consejo de Seguridad con el que ha 
bloqueado lo que en Israel considera una maniobra anti israelí cuya 
^i^optación podía inmovilizar las gestiones hacia la paz.

En una declaración oficial, el Gobierno israelí dice que “la 
finalidad de la propuesta era anular las resoluciones del Consejo de 
Seguridad 242 y 338, intensificando así la conspiración sirio 
palestina para frustar el proceso de negociaciones, con abandono de 
'os principios de la negociación y acuerdo entre partes iguales".

El documento añade que este veto representa una importante 
contribución al mantenimiento de la estabilidad en la región y al 
Progreso del proceso de estudio y gestiones hacia la paz.

firmados con Líbano y 
reafinna su adhesión a la 
aplicación de estos 
acuerdos, en un clima de 
confianza y de seguridad”, 
comenta esta mañana el 
informador político de 
“Falastine al Saura”, órgano 
de la organización de 
Palestina.

“La resistencia palestbia 
respeta la soberanía del 
Líbano, y reafirmando su fe 
en la unidad de este país, 
considera que la salvaguarda 
de esta unidad constituye 
una victoria para la ludia 
palestina, que trata de 
ed ific ar un estado 
democrático en Palestina^ 

añade el órgano de la
“OLI’”.

VOLCAN EN ERUPCION
ANCHORAGE, (Alaska).— Una gran nube de humo y ceniza se eleva a una altura de unos treinta y 
cinco milpiés cuando el Mt. Augustine, un volcán en la pequeña isla de Augustine, entro en erup ■ 
ción, el pasado día, 23, .j a

La pequeña isla, que esta deshabitada, se encuentra a unos 180 millas al suroeste de Anchorage. 
No se conoce que la erupción del volcán haya causado ningún daño en las áreas habituadas cercanas.

(Telefoto Cifra Gráfíca)
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ON PROYECCION

Loren Ros
UNA PINTORA
ARAGONESA

LOREN Ros no es sino la abreviación 
artística del nombre de Maribel Loren, una 
pintora aragonesa que nació en Caspe y reside 

desde hace muchos años en nuestra ciudad. 
Estudió la carrera de Bellas Artes en Barcelona, 
si bien abandonaría la escuela, antes de 
terminar, allá por el año 67 ó 68. A partir de 
entonces, Loren Ros se dedicó libremente a 
pintar, investigando en su propia obra. Su 
evolución, aunque no muy larga, ha cubierto 
tres etapas: el surrealismo puro, después vino 
un expresionismo con matices surrealistas y su 
tercera etapa, la actual, tiende hacia un 
expresionismo puro. Ha conseguido exponer en 
pocos años en Madrid, Barcelona, Tarragona, 
etc y T.V.E. le dedicó varios espacios durante 
su exposición en la galería Osma de Madrid. En 
definitiva, pues, una pintora joven pero con una 
proyección nacional realmente sorprendente.

Hemos querido entrevistar a Maribel Loren 
para preguntarle por su mundo pictórico por 
sus cosas, y nada más idóneo que su propio 
hogar en la agradable hora del café, con su 
exposición en "Prisma" recién descolgada, lejos 
ya del ajetreo de días pasados

-¿Cómo es el mundo de tu pintura?
-Mi pintura es el reflejo de un mundo 

trágico, cargado de surrealismo.
-Llegas incluso al dramatismo pictórico.
-Pienso que sí, que existen actitudes 

verdaderamente dramáticas en mis dibujos, 
aunque "no quiero que sea un mundo 
revulsivo", ni mucho menos. Que se le

NACIONAL
................V5Í

-HA EXPUESTO EN
MADRID Y BARCELONA';

fe»DEDICADO VARIOS 
?'"ÉSPACIOS,

B

•

denomine de esta forma, me parece excesivo.
—Hay una temática a lo largo de toda tu 

obra de no integración, incluso de huida, 
¿cierto no?

-Es más bien la imposibilidad de salir de ti 
mismo, es el reflejo de las frustraciones, 
inhibiciones, la tan traída y llevada "barrera".
en un sentido puramente psicológico.

-Pienso que algunos cuadros presentan 
matiz semi-fotográfico, ¿es exacto o 
imaginación mía?

—No, no es imaginación. Juego con

un 
es

el
positivo y el negativo fotográfico como 
símbolos de lo real y lo irreal.

-Habíame de tus exposiciones.

-He expuesto en Tarragona en la librería de 
la Rambla, en Barcelona en la galería Gaudí, en 
Madrid en Osma y en algunos sitios más.

-Pero, bueno ¿no es tan difícil exponer hoy 
día?

-Pues yo pienso que no. Depende de las 
circunstancias, de la suerte de uno mismo. Mira, 
yo llegué a Madrid, y la obra cayó bien y me 
tocó en suerte la posibilidad de exponer.

-¿Qué pintores admiras de cualquier época 
y lugar?

—Goya ante todo, y luego Velázquez; y de 
nuestro tiempo ya, Picasso, Saura, Lucio 
Muñoz...

— ¿Y del momento actual y de nuestra 
región?

-Te diré un nombre: Cano. También Torcas- 
sobre todo porque es un gran investigador. 
También Maite Ubide y Julita Dorado (del 
grupo "Zaragoza").

-¿Cómo es el pintor?
-El pintor es una persona muy complicada y 

sobre todo muy individualista, muy suyo. Por 
eso a veces resultamos difíciles de entender.

—Entonces los pintores aragoneses...
-Los más individualistas en el sentido más 

amplio de la palabra.
Deseamos mucha suerte a Maribel Loren en 

su trayectoria artística.

Eduardo Javier BRU CELMA

SOLARES
W A se nota que Zaragoza tiene dos 
I mil años. Por eso en muchas zonas 

se nos cae de vieja. Basta recorrer 
ciertos sectores del núcleo urbano para 
contemplar una ciudad en ruinas con 
infinidad de solares sin edificar que 
son paraíso de la suciedad y de la 
inmundicia. Y a veces de otras cosas 
peores.

Los edificios en estado de ruina, las 
casas que ya se han caído y las que se 
van derrumbando, unas por propia 
inercia y otras a golpe de piqueta, 
contrastan con esos suntuosos bloques 
de diez y más pisos que son una 
especie de colmenas para vivir.

Muy cerca de la basílica del Pilar, 
por ejemplo, que es centro, guía y faro 
de fe de Aragón, de España y de 
Hispanoamérica, existen unos solares 
que presentan un estado 
verdaderamente lamentable. Nos 
referimos a los que están detrás de los 
Juzgados, en una manzana 
comprendida entre las calles Danzas, 
Prudencio, Convertidos y Virgen. Nos 
han dicho que están pendientes de 
remodelación, pero lo cierto es que, 
actualmente, presentan un abandono 
vergonzoso y constituyen un auténtico 
criadero y vivero de ratones y ratas. 
Esto es un caso aislado de los muchos 
existentes en nuestra ciudad.

Hablando de barrios que se caen, 
puede servirnos de base el de San 
Pablo que, a pesar de todo, conserva 
algunas de sus tradiciones intactas. 
Porque la parroquia de '‘El Gancho” 
posee valiosas reliquias artísticas y 
religiosas que no vamos a descubrir 
ahora. Su torre mudéjar es una 
maravilla y constituye un indudable 
polo de atracción turística. Sin 
embargo las calles que componen el 
barrio entran por derecho propio en 
esas calles olvidadas que tanto 
abundan en nuestra ciudad. Están mal 
pavimentadas y sucias y sus casas se

AE/27-

ZARAGOZA EN 
TELEGRAMA

EL MINISTERIO DE 
AGRICULTURA ha aceptado, en 
principio, las reclamaciones planteadas 
por los maiceros de Zaragoza y que 
culminaron ayer con una 
concentración de tractores que llegó a 
celebrarse sólo en parte en los 
alrededores de Zaragoza. Otros 
maiceros y tractoristas se concentraron 
durante la jornada de ayer en las 
inmediaciones de sus localidades de 
origen y algunos llegaron a emprender 
largas marchas hacia la capital, siendo 
detenidos en su recorridos por las 
fuerzas del orden y por los 
llamamientos efectuados desde la 
Cámara Sindical Agraria. En total $e 
calcula que se movilizaron durante la 
jornada de ayer unos siete mil 
tractores de la provincia.

EN EJEA DE LOS CABALLEROS se 
formó en la mañana de ayer una larga 
caravana de tractoristas que partió 
hacia la capital aragonesa al objeto de 
tomar parte en la concentración que 
previamente había sido convocada. La 
marcha fue detenida en las 
inmediaciones de Alagón. Similar 
incidente se registró en la barriada 
zaragozana de Santa Isabel.

EN LA CARRETERA DE LOGROÑO 
aparecieron en la tarde de ayer 
numerosos tractores en marcha hacia 
Zaragoza, procedentes de las 
localidades navarras de Cortes y 
Ribaforada; los tractores se situaron en 
los arcenes de la carretera como 
protesta por la situación del maíz en 
Zaragoza, y como solidaridad por la 
protesta de los agricultores aragoneses.

ESTA TARDE SE INAUGURA en la 
^.Sala Zubarán del Hogar Extremeño de
Zaragoza una exposición antológica de 
los pintores que últimamente han 
colgado cuadros en dicha sala, 
dedicada especialmente a la promoción 
de nuevos valores de la pintura 
aragonesa. La muestra, que 
permanecerá abierta hasta el próximo 
10 de febrero, recoge obras de Pedro 
Fuertes, Manuel Rioja, Bosa, Cardona, 
Fubid, Molina, Usón, M. Pilar Tolosa, 
Mario Aura, Cecilio Almenara, Virgilio I 
Albiac, Iribarren, Cabré, Ansón, 
Almazán, Pilar Fuertes, Laborda y ¡ 
Rebullida. i

SIN EDIFICAR

caen sin que luego nadie las levante. 
Lo mismo en Boggiero que en las 
Armas, que en Miguel de Ara o en San 
Blas, existen demasiados solares sin 
edificar. Pertenecen a edificios que se 
cayeron o que fueron declaradas en 
estado ruinoso teniendo que entrar la

piqueta en juego. Pero lo malo no es 
esto, lo peor es que van pasando los 
días, los meses y los años sin que 
vuelvan a surgir nuevas casas. ¿Por 
qué? ¿Quién o quiénes son los 
culpables? Esta misma pregunta nos 
la hacíamos hace unos cuantos meses José Luis ERCILLA

sin que hasta ahora hayamos obtenido 
respuesta. Por eso volvemos a insistir.

Hay que terminar con esta desidia y 
con este lamentable estado de cosas. 
Porque si continúan desapareciendo 
los edificios y no se construyen otros 
nuevos, algunas zonas de Zaragoza van 
a dar—la están dando ya— la sensación 
de una ciudad arrasada. Siguiendo con 
San Pablo es preciso insistir en que hay 
que adecentar sus calles. Empezando 
por la de Predicadores que es la más 
“suntuosa” y terminando por la de 
Sacramento, pero pasando por todas 
las demás.

Refiriéndonos a la gran cantidad de 
solares que hay sin edificar, se nos dice 
que la causa es que sólo se pueden 
levantar tres plantas y en algunas calles 
sólo dos. Así las cosas no hay 
constructor que se atreva a hacer una 
nueva casa, porque los pisos habría 
que venderlos a dos o tres millones y la 
realidad es que la zona, por muchas 
razones, no se presta a viviendas de tan 
altos precios.

Lo que acabamos de escribir del 
barrio oe San Pablo y de los solares 
existentes detrás de los Juzgados se 
podría aplicar a otros muchos núcleos 
urbanos de nuestra ciudad. Y Dios nos 
libre de mencionar los barrios del 
exterior, porque hay muchas cosas en 
ellos que claman al cielo.

El nuevo alcalde —Miguel Merincr- 
que llega con la bandera izada de su 
amor a Zaragoza y con grandes 
ilusiones de construir viviendas 
sociales, entre otros muchos de sus 
proyectos, puede encontrar un buen 
tajo de trabajo en algunas de las 
cuestiones que, en este comentario, 
acabamos de denunciar. Suerte y... al 
toro. Que no es una mona 
precisamente.
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ENCUESTA SOBRE 
LAS ELECCIONES 
UNIVERSITARIAS 'WH

SE espera, para fechas próximas, la convocatoria de alecciones de representantes en la 
Universidad. El estatuto de participación de m universitarios tuvo muy mala fortuna el año 
pasado, al menos en Zaragoza, donde no se alcanzó el porcentaje de votantes suficientes para 

gue existieran representantes legales. La mayoría de los alumnos de facultades y escuelas 
universitarias optaron /Mr no aceptar las estrecheces del decreto regulador. Sólo una minoría 
fue partidaria de la utilización de los cauces previstos, en parte con la idea de ensancharlos 
desde dentro.

Este año, cuando el curso ya va casi mediado, todavía ík) se han convocado las elecciones y 
en Zar^oza sigue sin haber representantes legales. Pero todo indica que algo ha cambiado en 
este tiempo. El debate sobre la conveniencia de participar en las elecciones y bajo qué 
cond^iones, sigue abierto y cabe pensar que las próximas elecciones obtendrán resultados 
sensiblemente distintos a los del año /tasado. Sin que /jodamos vaticinar si llegará o no a haber 
representantes elegidos en esta segunda /jarte del curso académico.

Corno el delate está hirviendo en el seno de la Universidad —ya ha habido varias sesiones de 
discusión publica de tas que ' ARAGON/exprés ha informado puntualmente- hemos creído 
interesante pulsar la opinión de estudiantes y también de algunos miembros del profesorado, 
sobre el^^ tema. Para hemos elegido algunas personas que, por sus intervenciones en las 
citadas aulas-debate o por haber sido ya representantes de sus compañeros, conocen el tema 
con precisión. Como los lectores observarán, ' . .
distintas posturas que hoy se concretan.

Carlos Crocín Arriazu
SUBDELEGADO DE VETERINARIA

La Asociación es el órgano de participación 
de nuestra facultad. Pienso que por medio de 
este cauce nuestras propuestas y problemas 
llegarán más fa'cilmente a los estamentos de la 
Universidad.

Ahora bien, opino que la Asociación tendría 
que tener un carácter más profundo, y que nos 
tendría que servir para poder negociar nuestras 
reivindicaciones y problemas que se nos vayan 
planteando a lo largo de la carrera.

Aparte de esto creo que tendría que tener 
otras funciones:

—Crear círculos de estudio, seminarios... 
relativas a nuestra profesión.

—Conferencias... de temas más amplios que 
interesen al mayor número de compañeros 
posible.

-Formación de unas comisiones de 
culturales que nos haría integrarnos más en los 
problemas que plantea la sociedad en su 
conjunto, y en concreto nuestra región.

Mirando el aspecto del porcentaje de la 
participación de nuestra facultad es claramente 
insuficiente, por esto considero imprescindible 
Que nuestra participación esté en pie de 
igualdad con los otros estamentos la fórmula de 
3/3 creo me parece la ma's democrática y 
acertada.

Rafael-Luis Alcázar 
’REPRESENTANTE DE 
SEGUNDO DE DERECHO

'Tal como veo la situación política de 
^nsición, que estamos viviendo estos días, no 

puedo permitir el definirme taxativamente

hemos buscado fa posibi/idad de ofrecer las

¿SIB m?
en la cuestión planteada. Me explico: la rotunda 
negativa que el curso pasado los universitarios 
dimos a la participación en las elecciones 
universitarias de representantes, preconizadas 
por^ el decreto, fue debida al escepticismo 
general sobre la real inviabilidad de 
representantes y elegidos, e incluso sobre la 
capacidad representativa de un curso muy

numeroso llevada a cabo por una sola persona: 
el dragado de curso.

La situación coyuntural de hoy es distinta, al 
menos para mis ojos. Se está progresando y 
comienza a tener visos reales de cambio todo 
aquello que nos obligó a rechazar, hace ahor,. 
un año, la propuesta participativa del decreto. 
Si, a cortísimo plazo, el desarrollo de esta 
actitud continúa completando acordemente 
esta primera perspectiva; y si el navegar por el 
cauce participative, abierto por el decreto, no 
supone un desgajamiento de los estudiantes de 
todos los movimientos sinceros y reales de 
reforma, que hoy está en la calle; yo abogaré 
por una participación "efectiva" en las 
elecciones".

José Ignacio Lacasta Zabalza 
PROFESOR NO NUMERARIO DE 
FILOSOFIA DE DERECHO

Desde luego, el tema de la participación 
está en la calle, y de plena actualidad. El propio 
Gobierno ha contribuido a ello. En este 
sentido, lo primero, creo, que le viene a uno a la 
cabeza, es que no se quede la participación ni 
en promesas ni en palabras ni en ensayos de 
laboratorio: claro que todo ello depende 
— fundamentalmente— de la actitud que 
tomemos los afectados, en este caso los 
universitarios

Hay que participar, pienso, pero creo que ha 
de ser una participación plenamente 
democrática. Sin democracia, ni hay ni puede 
haber una participación mínimamente 
aprovechable. Y, estimo, si se acepta la 
democracia, ésta ha de ser, por supuesto, 
adoptada con todas sus consecueiKias y 
responsablemente, lo contrario sería una 
comedia. Es decir, la llamada "democracia" 
organicista o institucional no es tal por más 
adjetivos que se le pongan o se inventen; La 
única democracia posible es, a mi modo de ver, 
la directa: el derecho de la mayoría expresado 
directamente, con el respeto a la minoría, 
siempre que ésta no sea un enemigo de la 
democracia y de la libertad, en cuyo caso, creo, 
no hay cabida para tal minoría en unos cauces 
democráticos. La democracia ha de ser también 
representativa de los diferentes intereses en 
juego. Lo justo Y lo posible es, en la 
Universidad, a mi entender, que los estudiantes 
elijan mediante sufragio a sus representantes, 
los profesores numerarios a los suyos y los no

numerarios a los nuestros; y en esta proporción 
democrática estar representados a todos los 
niveles pues es evidente que los tres estamentos 
tenemos intereses peculiares y unos contornos 
definidos".

Mana Pilar Jodra 
MIEMBRO EN 1975 DEL CONSEJO 
DE DELEGADOS DE MAGISTERIO

"Es imposible pensar en la transformación 
de la universidad sin la participación de tos 
estudiantes como fuerza activa dentro de tos 
órganos de gobierno de la universidad. Ahora 
bien, el problema es ver si esto es posible en las 
actuales circunstancias Yo opino que hoy el 
sector estudiantil es ya potente como para 
plantearse seriamente cuestiones como empezar

a constituir desde ahora una universidad 
realmente cientifica y orientada a las 
necesidades populares.

Estamos asistiendo a una movilización 
general de toda la sociedad para conseguir un 
marco democrático en el que cada sector pueda 
elaborar y buscar libremente la solución de los 
problemas emanados del autoritarismo 
institucional; Los estudiantes tenemos también 
nuestro papel importante de cara a toda la 
transformación social y debemos jugarlo usando 
para ello toda nuestra fuerza en el sector a que 
pertenecemos. Por esto me inclino por exigir la 
auténtica participación a que tenemos derecho, 
sin trabas, ni restricciones, y como primer paso 
por la elección de auténticos representantes, 
formando ya lo que debe ser un Sindicato de 
estudiantes, sentando nosotros las bases de 
cómo debe ser nuestra organización y exigiendo 
su legalización'"

Salvador Gimeno Gasea 
ESTUDIANTE DE QUINTO DE 
MEDICINA

La respuesta es la que han dado, o van a dar, 
la práctica totalidad de los estudiantes 
españoles, eligiendo a sus representantes, 
aunque con problemas en el quorum, de una 
forma clara, incluso en distritos como Oviedo 
(que no eligió el año pasado) en Zaragoza, 
donde se podría prever ya qué se va a elegir.

■De siempre hemos luchado porgúesenos 
perntita elegir democráticamente unos 
representantes, y el no haber elegido el año 
pasado fue un error que lo pagamos 
rezagándonos de la marcha de las demás 
Universidades

El país está en una encrucijada histórica, que 
sólo puede resolverse con una democracia 
auténtica y sin exclusiones, como está pidiendo 
la totalidad de los españoles. Para los 
estudiantes es una necesidad vital, pues sólo así 
se podrá desarrollar una vida universitaria 
constructiva, de tal modo que, con tos demas 
sectores universitarios, podamos crear una 
Universidad denrocrática y científica, que sirva 
al desarrollo de Aragón. Esto no es una frase 
hecha, ni una ut f- 'a, es algo posible e 
imprescindible para salir de la degradación y la 
ineficacia en i e os encontramos. Y para 
o Oder empreña., lu veo transcendental que

elijamos representantes para cubrir dos 
necesidades fundamentales: una, nuestra 
oarticioación en juntas, claustros, etc. en donde

defenderemos intereses,
contribuyamos con nuestras inactivas a despajar 
estas instituciones, muchas veces burocráticas y 
soporíferas. Y la otra faceta es permitirnos urta 
organización democrática, que con base en la 
asamblea, nos coordine, defienda, represente, 
etc. paliando así nuestro gran mal, que es la 
desorganización.

Esperemos que el buen sentido del Sr. 
Rector nos permita la libertad de expresión y 
reunión necesaria para un proceso electoral, y 
que no se ceñirá a la letra del decreto, 
oermitiendo mayor representación en los 
órganos de gestión universitaria y que las 
condiciones de elección püedan ser fijadas por 
los propios interesados, es decir, los 
estudiantes".

José Luis Moreu Ballonga 
PROFESOR NO NUMERARIO 
(Ayudante de Derecho Civil)

'Persortalmertte, veo deseable que el grueso 
de la vanguardia del movimiento estudiantil 
opte por la participación en las elecciones y 
puedo decir que ésta es, con mucho, la opinión 
más extendida entre los PNN de Derecho, 
incluso -y principalmente— entre los situados 
políticamente más a la izquierda.

La participación en las elecciones me parece 
deseable por la mayor eficacia en la 

/ representación "profesiorjal" de los estudiantes 
y porque una normalización democrática y una 
relajación del ambiente universitario me 
parecen convenientes tanto para el 
funcionamiento mismo de la Universidad, como 
para el avance continuo en su seno de las 
fuerzas democráticas y progresistas.

En mi opinión, en un contexto como el 
actual, los estudiantes podrían tomar 
meramente de la normativa de 
octubre-noviembre del 74 el principio del 
reconocimiento de su participación en la 
gestión de la Universidad y, acaso, los aspectos 
formales del procedimiento electoral, bastante 
aceptables en general, para, a partir de ahí, 
negociar con la Autoridad académica el grado 
de su participación.

Sin embargo, rto me parece demasiado claro 
que dicha participación vaya a darse. Pude 
comprobar en el aula-debate celebrada en 
Ciencias el pasado día 15 que subsiste todavía 
en buena medida en la vanguardia estudiantil el 
desacuerdo sobre este tema de la participación, 
auixfue pienso que quizá a nivel de asamblea: 
de curso el sector de la izquierda estudianti/ 
más radicalizado en sus actitudes quede más en 
minoría que en un acto como aquel.£r, 
cualquier caso, este enfrentamiento en el seno 
del movimiento estudiantil, exagerando incluso 
la importancia política de lo que se discutía, 
resulta lamentable en unos momentos en que la 
oposición democrática del país ha dado tan 
importantes pasos en el camino de la unidad.
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re/cf de 
^la dudad

EL PUENTE DE HIERRO NECESITA 
UNA REPARACION A FONpO^__

Parece ser que nuestra ciudad existe en la margen derecha 
del río Ebro, porque muy poco se preocupa de mejorar sus 
comunicaciones con la otra orilla por medio de los puentes. 
En la actualidad existen tres que son insuficientes a todas 
luces. Hay que contar, además con que el de Hierro necesita 
una reparación total, porque hasta ahora se le han ido 
poniendo "chapuzas" y sólo sirve para cubrir el expediente. 
Lógicamente ya tiene bastantes años cbsde que se construyó, y 
aunque antes no tenía limitación de carga, ahora se ha visto 
reducida sensiblemente. La mejor solución sería que se 
construyesen dos nuevos puentes sobre el Ebro, claro que 
está el inconveniente de quién financiaría la operación. 
Zaragoza no puede vivir de espaldas a su orilla izquierda. La 
expansión de la ciudad, debe ser por ahí, por lo tanto hay 
que mejorar y renovar los puentes que existen sobre el río 
Ebro.

REPRESENTACIONES DE INDONESIA
Y FILIPINAS VISITARAN EL SALON
M ONOGRAFICO DEL AGUA__________

Invitados por el Ministerio de Comercio y el Salón 
Monográfico del Agua, visitarán el mismo misiones 
comerciales de Indonesia y Filipinas. La misión indonesia 
estará formada por Mr. Sujono Sosrotarsono, Director 
General para el Desarrollo de los Recursos Hidráulicos, y Mr. 
Styohadi, Inspector General, para Obras Públicas y Energía. 
Por su parte, la misión comercial filipina estará formada por 
el señor Benjamín M. Bagadion, Director de la Oficina de 
Proyectos Especiales de la National Irrigatión Administration 
y Director del Proyecto del Curso Superior del Río 
Pampanga; el señor Porfirio de la Fuente, Director Regional 
de la III Región del Departamento de Obras Públicas y 
Director del Proyecto de Control de Inundaciones y Sistemas 
de Desagües del Area Metropolitana de Manila, y el señor 
Soponias Pabiona, Tesorero de Machinery Dealers 
Association of the Philippines. Completando la manifestación 
comercial, el 2. Salón Monográfico del Agua montará una 
exposición filatélica con el tema general "EL AGUA". La 
exposición abarcará las secciones de: aprovechamientos 
hidráulicos, deportes naúticos, navegación y fauna acuática. 
La participación de la misma será por invitación expresa a los 
coleccionistas poséedores de estos temas.

LOS PANADEROS SE QUEJAN
DEL PRECIO DEL PAN_______

; 1 
I i

Î

;
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A pesar de que muchas veces se ha dicho de que el pan iba 
a subir, esto no ha sucedido. El pan tiene marcado un precio 
político por el Gobierno por ser un producto esencial para 
cualquier familia. Sin embargo los industriales del ramo se 
quejan de que las subvenciones con que priman la harina, no 
son suficientes. Alegan muchos motivos para que el precio 
aumente, subida de luz, fuel, salarios, etc. y que sus industrias 
van en retroceso y no dan ni para comer pan. En parte tienen 
razón porque algunos productos que se usan para la 
elaboración del pan han subido, pero sin embargo la industria 
panificadora sigue siendo una buena inversión porque el 
consumo está asegurado. El Gobierno debe de meditar mucho 
antes de dar un paso hacia adelante, autorizando la subida del

üt. áfW

Ultimamente parecía que la Rente cumplía a rajatabla los 
horarios establecidos en sus trenes. Pero desde hace una 
temporada, hay una total anarquía en las horas de llegada y 
en las de salidas. Expresos que en vez de llegar a las dos de la 
mañana, lo hacen a las nueve y por lo tanto los viajeros llegan 
a su punto de destino, Madrid, con unas siete horas de 
retraso. Sin embargo, esto también está sucediendo con el 
tren "Talgo" el cual se ha presentado con una hora de retraso 
en la estación "El Portillo". Los sufridos viajeros tienen que 
esperar pasando frío y el tiempo transcurre lentamente. La 
Renfe cuando se producen estos hechos no da ninguna 
explicación a los viajeros y a éstos sólo les queda el remedio 
del pataleo, aunque no sirva para nada. Estos servicios 
públicos, deben de tener un poco de seriedad, porque, si no el 
público no tendrá confianza a la hora de tener que llegar a 
otra ciudad a una hora determinada.

MESA REDONDA DE PROYECCION
INTERNACIONAL _

Organizada por el Servicio de Neurología, tuvo lugar en el 
Hospital Victoria Eugenia de la Cruz Roja Española una Mesa 
Redonda sobre el lumbago. Tras la introdución a cargo de los 
doctores Malumbres, jefe de la Asamblea Provincial y el 
doctor Loscos, director del Hospital de la Cruz Roja, inició el 
tema el doctor Lucio Gimeno, jefe del Servicio de 
Neurología, que actuó como moderador. El doctor 
Malumbres comentó, entre otras causas de lumbalgia de 
origen extravertebral, los lumbagos a frigore, los de origen 
focal, las afecciones metabolicoendocrinas, para referirse 
finalmente a los lumbagos psicosomáticos. Tras otras 
intervenciones de la doctora Comín y el doctor Pérez 
Heredia, intervino el doctor Gimeno Blasco, defenfiendo la 
nueva ' terapéutica inyectable con dosis elevadas de 
acetiisalicilato de Usina, como única medicación, en los casos 
de lumbago hiperálgico inmovilizante, logrando resultados 
espectaculares. Para los lumbagos crónicos, rebeldes de la 
terapéutica clásica, resaltó la importancia del trabajo 
científico que desde hace un año vienen realizando los 
neurocirujanos de la Seguridad Social, doctores Flores y 
Eiras, con la técnica de "Termocoagulación percutánea" por 
radiofrecuencia, de los nervios articulares de Luschka en la 
región lumbar. Con esta técnica obtienen resultados 
favorables en más del cincuenta por ciento de los casos.

PROXIMA ENTREGA DE LOS
PREMIOS “INMORTAL 
CIUDAD DE ZARAGOZA”

El día veintinueve, festividad de San Valero, tendrá lugar 
la entrega de los premios "Inmortal Ciudad de Zaragoza", 
que como es costumbre entrega la corporación municipal y 
en su representación el alcalde de la ciudad. Dichos premios 
son concedidos a quienes se distinguen en los campos 
docentes, artísticos, comerciales y deportivos de la ciudad. El 
acto tendrá lugar en el salón de sesiones de la Casa 
Consistorial y en el transcurso del mismo, intervendrá don .. 
Luis Legaz Lacambra, decano de la Facultad de Derecho de 
nuestra Universidad.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Alfonso I, 40 Montis 222891
Ateca (Torrero), 34 Pardillos - 275567
Compromiso de Caspe, 87 Montoto - 428147 
Cortes de Aragón, 19 Lleyda - 220595
Coso, 131 Calco Gil ■ 293076
Lapuyade, 6 Velasco - 2721 55
Lucas Gallego (C. Jardín), 66 Serrano - 351455
Ntra. Sra. del Saltz (Parc. Vicente), 13 Valero 

331423.

BREVES
JORNADAS aragonesas DE MARKETING 

APLICADO.— El Club de Marketing organiza las Primeras 
Jornadas Aragonesas de Marketing Aplicado, que se 
celebrarán en el Corona de Aragón del dos al seis de 
febrero. Para más información dirigirse a paseo de Maria 
Agu>tin, 4 y 6.

CONFERENCIA SOBRE "THE BEATLES”.— Esta 
tarde a las siete y media y en la Facultad de Filosofía y 
Letras, tendrá lugar una conferencia sobre “The Beatles", 
comentada por don Agustín Sánchez. La entrada es 

. pública.

recital de MUSICA ARAGONESA.— El próximo 
viernes se celebrará en el Centro Pignatelli, a las ocho y 
media de la tarde, un recital de música aragonesa a cargo
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GIIAIMUA
ISABELITA

LA CATOLICA
Otra vez a rezar. ¡Chúpate esa mandarina! 

—No seas grosero e irreligioso, Pablo.
—Pero Isabelita, si lo digo por la fruta del postre 

que llevas en la mano.
—No lo dices por eso, no disimules. Lo has soltado 

en plan grosero, porque te he dicho que vamos a rezar 
la oración de gracias a Dios por habernos permitido 
tomar los alimentos de la cena.

—Te excedes, querida. Pase la bendición de la 
mesa, antes de tomar la comida. Pero volver a rezar en 
el postre, ya es pasarse.

—En la oración nadie se pasa, ateo mío. Que eres 
un malo.

—Si por ti fuera comerías en un reclinatorio y con un 
breviario en la mano. ¡Qué monja tan buena hubieras 
sido!

—Sí, en el fondo de mi alma llevo dormida una 
monjita de clausura, que sólo se me despierta al rezar.

—Pues hija, la debes tener muy desvelada, porque 
te pasas el día con el rosario en la mano.

—Lo rezo dos veces nada más. Una por tí y otra 
por mí, porque me he empeñado en salvarte aunque 
no quieres ir a misa.

—Hay muchas maneras de ganar el cielo. Por 
ejemplo teniendo la casa limpia.

-Yo no pierdo mi tiempo en Ir de peluqueras y de 
modistas.

—También en misa pueda perderse,
—Eso es una blasfemia. Te la tendrás que confesar.

—Vamos a ver. ¿Es que cuando vienes de misa te 
encuentras hechas las camas y la comida? Porque, 
que yo sepa, no bajan los angelicos del cielo a hacerte 
la limpieza de la casa. La tienes que hacer tú.

—Sí, esa es la penitencia del Sacramentó del 
matrimonio. Y bien a gusto la cumplo, pecadora de 
mí, que me casé.

—Mira que eres chupacandiles. Ahora resulta que 
casarte conmigo es cosa mala.

—No, que a su modo el matrimonio también 
santifica. El santoral está lleno de santas casadas. Y 
hasta viudas las hubo. Pero bien sabe Dios que no me 
casé por puro placer carnal, sino por lacerarme con laS' 
mortificaciones que el matrimonio tiene.

—O sea que me tomaste como cilicio. Si quieres me 
llevo a la cama una aguja saquera mojada en agua 
bendita y verás qué pinchazos te doy a media noche.

—Mientras tomes a broma las cosas santas, nada 
podré hacer por tu salvación, aunque me pase el día 
rezando jaculatorias.

—Bueno, ¿pero te comes la mandarina o rezas? 
—Callo, como, y rezo...
—No creo que haga falta ponerse de rodillas para 

tomarse una mandarina. Vamos, digo yo...

—Primero el rezo de rodillas y después me pondré 
en pie para tomarme la fruta.

—No me gusta que seas tan católica, Isabelita.
—Señor, gracias te damos por los alimentos que 

acabamos de tomar...
— ¡Te levantas o te arreo!
—Ya voy, pelmazo! ¡ ¡Ay! !
— ¿Que te h^ pasado?
-Que al levantarme pisé la mandarirta y resbale. 

¡Qué daño me hace! .
— ¡Que te levantes!
—Pero s¡ no puedo. Es que esta pierna...

Isabel, de 47 años, casada, tiene desesperado a 
esposo Pablo, de 31 años, por aquello de que según el 
tiene abandonadas las labores de la casa por aquello 
de pasar en la Iglesia la mayor parte de las horas del 
día y dedicarse, durante el rato que permanece en su 
hogar, el ejercicio de prácticas piadosas y rezos, al 
parecer, ciertamente exagerados.

Pues bien, cuando hace unas fechas, nuestrt 
Isabelita la Católica se disponía a rezar una jaculatoria 
de acción de gracias despues de la cena, Pablo se^ 
recriminó y al ir a levantarse, pues estaba arrodilla 
ante la mesa, resbaló con una mandarina, 
dislocándose una pierna, de cuya lesión fue atendida 
en un principio en un centro asistenclal de la Ciudad.
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CIRCO .
VILLAs

Noticiario * 
ejeano I Un peligro para la villa

CASI UN KILOMETRO DE LINEA AEREA DE ALTA TENSION CRUZA ZONAS URBANAS '
PROYECTD DE ORDENACION DEL TRAFICO

Se aprobó en su día en el Ayuntamiento, pero aún no ha entrado en 
vigor. Esperamos que, una vez finalizado el asfaltado de la zona de 
Luchán, comience a regir esa ordenación, pues el tráfico rodado de la villa 
lo hace ya no sólo aconsejable, sino necesario. Ello, unido a lo: semáforos 
-que insistimos en la idea de revisar los tiempos que rigen en verdes y 
rojos, que entorpecen muchas veces más que agilizar el tráfico-, darán a 
las calles de la villa la seguridad que sus habitantes -sobre todos los niños 
y ancianos— merecea

¿QUE SE HIZO DEL CLUB "DIAPASON"?del orfeón
taostano

< A

en T.V.E HABRA "MAJORETTES"

LAS FIESTAS DEL AGUA

(SEGUNDA FASE)

fi

Todos los indicios parecían conducir a la apertura de esta 
modernísima "discoteca" para las fiestas pasadas de Pascua o Año Nueva 
Pero las cosas han debido estropearse, porque la obra no está terminada 
-según se nos asegura- y, por supuesto, ni se inauguró ni nadie sabe 
cómo o cuándo tendrá lugar. ¿Qué pasa con "Diapason" que no suena?

Corresponsal - Delegado: 

LUCIANO VAREA

HIMNO A ARAGON

CATEDRAL CULTURAL

informe SOCIO-ECONOMICO

Actuación

EL PROXIMO' 
DOMINGO

Nuestro estupendo Orfeón 
viaja a Madrid esta semana, donde 
ofrecerá 3 recitales en un teatro 
importante de la villa y corte. 
Asimismo, el próximo domingo y 
dentro del espacio "Gente Joven" 
de las 12 del mediodía, actuará 
ante las cámaras de Televisión 
española, en una emisión grabada 
en su reciente estancia en 

' Barcelona, donde como ya es 
conocido, quedó clasificado en 
tercer lugar en el Certamen 
Nacional de E. y Descanso. 
Nuevos laureles que añadir a los 
cosechados hasta ahora por Ana 
Larraz, su directora.

Un Grupo de 25 jóveries, 
chicas y chicos, han constituido 
unos equipos para realizar un 
informe socioeconómico de la 
villa sanchoabarquina, para lo cual 
van a iniciar una campaña de 
consultas y toma de datos, abase 
generalmente de encuestas y 
rebuscar en archivos oficiales o 
privados que se les abran. El 
grupo, que pertenece al "Club 
Juventud y Amistad" tiene entre 
sus principales componentes a 
Miguel Angel Pola, José Manuel 
Gadea, Teresa Pellicer, Moisés 
Arrieta y José Salas y están 
dispuestos a remontarse hasta 
principios del siglo actual para 
establecer relaciones y comparar 
situaciones de población, 
producción, estabilidad social y 
económica, etc. etc. Una sugestiva 
actividad la que se han impuesto 
estos jóvenes taustanos, quienes 
después de sus tareas normales, 
intentarán dar a conocer una 
auténtica historia de su villa natal, 
contada, por así decirlo desde una 
óptica juvenil, apasionada y 
honesta.-

Creo que no lo hemos dicho. Por si acaso, hay que decirlo: Esperanza 
Vinacua, directora del Grupo infantil de Jota del Club "Betania", anda 
metida ahora en otro lance "artístico": entrena a un buen grupo -40 o 
así— de chicas de 13 a 16 años que constituirán el Grupo ^eano de 
"Majorettes", teniendo calculado que podrán "debutar" durante las 
"Fiestas del Agua" próximas. El corresponsal sin entrar o salir en la 
conveniencia o necesidad de esto de las "Majorettes", cree que Esperanza 
Vinacua merece el aplauso de todos los ejeanos, por su manifiesta y 
decidida entrega a todo lo que suponga publicar y prestigiar el hombre de 
Ejea.

Y ya que hemos nombrado las Fiestas de abril, hay que anotar cierto 
aire de sorpresa ante el hecho de que, a estas alturas del calendario, la 
organización del Feth/al de Masas Corales "Canal de las Bardanas", cuya 
realización va tan naturalmente ligada a esta "Fiesta" ejeana, no haya 
dado a conocer aún las bases de dicho Certamen coral, uno de los 
importantes en el panorama de la música coral en todo el país. Esperemos 
que los hombres y mujeres del Patronato Social Católico y el C.I.T. de la 
villa, estén a punto de proporcionarnos esta noticia importante.

Hace casi dos años que, si los datos del corresponsal no fallan, hubo un 
acuerdo del /Ayuntamiento en Pleno en el que se requería a Fuerzas 
Eléctricas de^avéria S.A. que es la empresa que suministra luz a Ejea, 
requiriendo a la misma para que la línea de "alta tensión" —de triste 
recuerdo para el entonces niño Monolito Blasco— que cruza la zona de 
Luchán, Piscina Municipal y otras partes habitadas de la villa, fuera 
canalizada subterráneamente. Pues bien, recientemente hemos sabido que 
F.E.N.S.A. va a acometer la obra exigida, pero con un detalle totalmente 
negativo: sólo se enterrará dicha peligrosa línea eléctrica en la zona donde 
irá el Colegio Nacional de E.G.B. correspondiente a la Concentración 
Escolar Comarcaf, dejando al aire, es decir, como hasta ahora, cerca de un 
kilómetro de línea aérea, por la antigua zona señalada de la Piscina 
Municipal, etc. Y nos preguntamos si esto -que no son ganas de poner 
pegas ni incordiar sin razón- puede ser admitido, teniendo por medio 
casos ya acontecidos de desgracias personales como la del citado niño. 
Creemos que la acción de la autoridad debería seguir en el sentido de 
lograr de la Empresa, desaparezca el clarísimo y contrastado peligro que 
supone una línea de alta tensión cruzando al aire zonas urbanas.

CONCENTRACION PARCELARIA 
EN LA ZONA REGABLE DEL CANAL
DE BARDENAS

Según nos comunican de la Hermandad 
Sindical de Labradores y Ganaderos de Ejea, y 
aludiendo a una orden del Ministerio de 
Agricultura de 19-XÍ-75, han sido declarada de 
“utilidad pública" la concentración parcelaria 
de las tierras comprendidas dentro de las Zonas 
de Ejea-I y Ejea-H, cuyos perímetros, en 
principio, son: “Zona-J": Limites Norte: Canal 
de las Bárdenos y términos de Farasdués y Orés; 
Este: términos de Luna y Erla; Sur: no Arba de 
Luesia y acequias de la Val y Orés y. Oeste: no 
Arba de Luesia. “Zona-IF‘ Límites: Norte, 
acequia de la Val y Orés; Este, términos de Erla 
y Luna y acequia de Sora o de Remolinos; Sur, 
término de Tauste y Oeste, Río Arba de Luesia.

Entonces, la Jefatura Provincial del IR YDA 
se dirigió a la Hermandad en el sentido de que 
fueran designados los agricultores que tomarán 
parte en la “Comisión Local de C. Parcelaria" y 
de los que la auxiliarán en los trabajos de 
clasificación de las tierras, y realizada una 
sesión extraordinaria al efecto, contando con la 
asistencia técnica de los señores Belloc y 
Crespo, Ingeniero e Ingeniero-Técnico 
respectivamente del IR YDA para el tema de la 
Concentración Parcelaria’*, resultaron 
designados para la Comisión Local de C.P., don

Vicente Villagrasa Ros, don Antonio Salvatierra 
Sierra y don Francisco Navarro France, y como 
auxiliares para la clasificación de las tierras, los 
siguientes agricultores: don Gonzalo Lazcorreta^ 
Abarca, don Angel Callizo Iriarte, don fose' 
Alastuey A laye to, don fose' Alayeto Garcés, 
don Antonio Villarreal Mena, don Juan José 
Pérez Lamarca, don Luis Aznarez Aznares, don 
José Dominguez Sancho, don Mariano Solanas 
Montes, don Felipe Franca Nogué, don Mariano 
Martinez Carcas, don José Navarro Aznarez,^ 
don José Yera Aznárez, don Saturnino Nogué 
Alonso y don José Mateo Arilia.

Con la constitución de esta Comisión y el 
Grupo auxiliar para la clasificación de las tierr^ 
que entrarán en la “concentración parcelaria”, 
se cumple un importante requisito en el camino 
de ir preparando las cosas para, una vez que 
entre en función, la segunda Fase del “Canal 
Bardenas”, aprovechar al máximo las 
posibilidades de creación de riqueza y 
producción de bienes capaces de, sumados a los 
que ya se dan en las tierras regadas por la 
primera Parte del Canal citado, incrementar 
poderosamente la e c onomta de la 
comarca.

Luesia Siew es uailcia
Siempre hay noticias en Luesia, como lo demuestra 

semanalmente ese impresionante cronista de cada latido vital de 
aquella villa entrañable, Patricio Burzuri. Y esta vez —como 
tantas— protagonista, con Luesia, Anchel Guinda, poeta de los que 
son y ejercen, aragonés y universal, porque la belleza y la verdad no 
tienen fronteras y aunque no sé si ya habrán ido al francés o a otro 
idioma alguno de sus libros, sé que lo merece. Pues bien, es noticia 
Anchel Guinda, porque la colección “Puyal" de poesía, fundada 
por él en aquella villa donde se dedica "a enseñar a quien a él se 
acerca”, acaba de enviamos el número de estas “Publicaciones 
porvivir independiente”, una preciosa obra de Ana María Navales 
que se titula “Restos de lacra y cera de vigilias”, libro que fue 
presentado recientemente en la misma Luesia, en el Club “Puyal , 
por su autora, llevada de la mano diestra por A. Guinda.

Pero, por si fuera poco motivo noticiable, Anchel Guinda hace 
feliz al que esto firma al enviamos también su último libro, 
“Ataire”, editado en “El Toro de Barro”, colección también 
“descentralizada”; que dirige en Carboneras de Guadazón (Cuenca) 
otro gran poeta, Carlos de la Rica. Un gran libro este ultimo de 
Guinda, que es una delicia leer y pensar y agradecer al amigo que, 
en estas aventuras del espíritu, siempre tiene hora para recordar a 
quien conoce, a los amigos. Acusamos recibo del doble envío y 
siguiendo en el camino, alentamos al poeta y al divulgador de 
poetas, a seguir —comq siempre— en la avanzada. Gracias, Anchel 
Guinda, que desde Luesia enseñas a los niños y evangelizas a los 
mayores con tu quehacer poético y humano.

EN SADABA.- Lo recogemos aquí con alegría y un poco de 
dolor, por la tardanza en llegamos la noticia: La rondalla “Cristo 
Marinero” de la villa de los Atilios, ha estrenado un “Himno a 
Aragón” de excelente factura folklórica y bien entonado por los 
cantadores del Grupo sadabense, que dirige don Miguel Iguaz, autor 
a su vez del citado “Himno”. Desde nuestra modesta atalaya no 
hemos sido capaces de detectar hasta ahora el acont^imiento y de 
ello habra que culpar,.amén de al autor de estas crónicas, a quienes 
generando las noticias, se olvidan de darlas a conocer a las gentes de 
su tierra, a través de los medios de información que están siempre a 
su disposición. Enhorabuena a don Miguel Iguaz, y a ver si en las 
“Fiestas del Agua” de Ejea, que deberían ser de toda la Comarca 
de Cinco Villas, lo podemos escuchar aquí, en Ejea. Es un deseo y a 
la vez un reto.

EN UNCASTILLO, continúan su labor la “Cátedra cultural” de 
S. Femenina, después de haber prorrogado un mes más su prevista 
estancia de 2 meses. Los propios vecinos de la villa historica y 
monumental, solicitaron y obtuvieron esta prolongación de las 
actividades formativas de la “Cátela”, estando dedicada parte de 
las jomadas de esta semana a charlas-coloquio con personalidades 
de la vida cultural de Zaragoza. También este modesto corresponsal 
interviene en una de ellas sobre aspectos políticos de la actualidad 
del país.
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radicar el secreto de ambos 
resultados.El domingo, tanto en 

“La Romareda”, como 
lejos del estadio municipal 

zaragozano, pudimos 
percatamos, una vez más, de 
que el fútbol hispánico, 
salvo en muy escasas 
excepciones, esta por los 
suelos, aunque no se juegue 
a pelota roseada, que es la 
buena.

En “La Romareda” se 
marchó Diarte y se acabó el 
partido, o por lo menos, 
desgraciadamente, lo bueno 
del partido. Mejor que se 
hubiese acabado el partido, 
ya que nuestros cuerpos, 
ateridos de frío, habrían 
agradecido este final 
prematuro.

Quedaba la tranquilidad 
de Junquera, el debut “casi” 
afortunado de Heredia, el 
buen momento de Royo y 
la magnífica actuación de 
Pepe González. Por lo 
demás, poca cosa y mucho 
frío. Deseos enormes de 
llegar cuanto antes al 
“brasero”....

Volviendo la vista hacia 
el infinito, hacia otras 
c ircunstancias y otros 
campos, observamos en 
seguida que si este 
Santander venció al Madrid. 
¡Cómo estará el Madrid! Y 
al comprobarlo, viéndolo 
“no jugar” frente al Oviedo, 
que cada cual vaya rezando 
lo que sepa en favor del 
espectáculo futbolístico....

El Atlético de Madrid, 
después de trece o catorce 
jomadas imbatido, después 
de que le h ab íamos 
permitido pasearse ante el 
Zaragoza, entrenarse a 
placer, para que venciese en 
“El Molinón” llega y pierde 
ante un Gijón colista. ¡Qué 
desagradecidos y que 
rompe-quinielas! ...

Reapareció “Niño" 
Arrúa después de varios 
meses de forzosa 
inactividad. Y reapareció, 
lógicamente, más gordito, 
menos movible y con 
evidentes deseos de volver 
por sus fueros. Era uno de 
los alicientes del encuentro, 
pero también se lo llevo el 
viento...

¡Pues m ira que el 
Barcelona de Weisweiler! ... 
Aparecen en Salamanca 
como claro favorito, 
desaparece en el terreno de 
“El Helmántico”, pierde por 
dos a cero y concede un 
respiro a Miljan Miljanic y 
su nutrido equipo de 
colaboradores. Atlético de 
Madrid y Barcelona fallaron 
el domingo más que el 
hombre del tiempo.

ARRUA y PIARTE, “TRASPASADDS“

el porque 
uno/ bulo;
El mundillo futbolístico 

está revuelto. Dos 
rotativos nacionales, un 

diario “4-2-4” y un 
semanario “Don Balón , se 
han destapado lanzando dos 
bulos, hoy pueden llamarles 
así, que conciernen al Real 
Zaragoza. Arrúa y Diarte 
serán traspasados al Atlético 
y Real Madrid respectiva
mente.

Arrúa, cuando a 
principios de temporada se 
especuló que no jugaba 
porque el Zaragoza no le 
aumentaba el sueldo, dicen 
que el jugador recibió una 
propuesta del Atlético, la 
cual le mantuvo varias 
jornadas sin jugar en el__ 
Zaragoza; luego, cuando la 
directiva zaragocista le dio 
“lo que quiso”, todo quedó 
en agua de borrajas. 

Seguramente este 
apalabramiento de principio 
de temporada sea el que ha 
caído en manos del 
perspicaz José María García, 
cuando, hay que recordarlo, 
la Federación no había 
dicho la última palabra 
respecto a extranjeros y 
oriundos.

MATERIAL SIN 
EXPLOTAR

Estos jugadores del Real 
Zaragoza han sido, hasta 
ahora, poco explotados 
como “bluf” informativo. Si 
en su lugar hubieran 
aparecido los nombres de 
Cruyff, Netzer o Caszelv. el 
impacto en los- lectores 
hubiera sido mucho menor, 
porque ya han sido muchas 
las páginas que se han 
llenado, en la prensa, 
traspasándoles al Cosmos, 
Juventus, Milán, Peñarol, o 
al que ustedes quieran. 
Arrúa y Diarte son noticia 
inexplotada. ¿Por qué nó se 
utilizó antes esta artimaña

Cierto es y a su debido 
tiempo se publicó, que el 
Atlético mantuvo 
conversaciones con Arrúa, 
pero eso quedó en el olvido 
y Arrúa siguió jugando en el 
Zaragoza.

Lógicamente, porque el 
Zaragoza estaba bien 
clasificado y no daba pie a 
crer semejante bulo. Estos 
momentos, en que el 
Zaragoza lucha por huir de 
la zona peligrosa, son 
propicios. Cuando se 
especula con la posibilidad 
del descenso; claro está que 
ambos jugadores exhiben 
más clase como para jugar 
en Segunda o para militar eti 
un club que no está 
encamarado en la cabecera 
de la clasificación.

DOS ROTATIVOS 
QUE PRECISAN 
ADICTOS 

No se han preguntado.

Pepe González 
asombró a 

la parroquia

¿por qué esta 
trascendental la 
dos rotativos

noticia 
publican 

recién
engendrados en el mundo

periodístico y no los 
disponen de más soler 
por tanto, de más fuenti 
información y

Y como prueba de que 
“Niño" Arrúa representaba 
la máxima atracción, aht lo 
tenemos, en la fotografía de 
García Luna, entrevistado 
“sobre el terreno" por 
Alfonso Sánchez, realizador 
de “Estudio Estadio", 
nacido en Zaragoza. Arrua 
receloso, a la expectativa: 
Alfonso Sánchez al ataque, 
micrófono en mano.

Miguel Muñoz, a punto 
de ser guillotinado por los 
“istas” granadinos, arranca 
un positivo de “Altabix”, y 
deja con un palmo de 
narices a Marcel Domingo. 
Balón de oxígeno para don 
Miguel, nudo corredizo para 
el colega de la dulce 
Francia. Cada vez entiendo 
menos esto del pelotón.

Del Santander que nos 
venció sobre el fangal de El 
Sardinero” al que nos visitó 
en “La Romareda” rnedia 
un abismo. El mismo 
abismo que de la charca 
cántabra al secarral de Los 
M o n e gros. Aquípuede

Y el Hércules, próximo 
rival del Zaragoza en “La 
Romareda”, se calza en el 
“Luis Casanova” el cuarto 
positivo, mientras que 
endosa al Valencia el primer 
punto negro. Duelo entre 
amigos, mejor entre vecinos, 
qu^ ha dejado a los 
mestalleros cabizbajos, 
cejijuntos y meditabundos. 
Es la salsa y picante del 
fútbol...

Gloria ARIAS 
(Foto García Luna)

OUE cierto es que los partidos 
ininterrumpidos imprimen 

confianza al jugador. Naturalmente que

¡cu™ esta 
el sevibii!

también este ha de inspirar la debida 
confianza al entrenador.

Este es* el caso de Pepe González, 
i Hay que ver cómo está el sevillano! 
¿Quién dijo que era lento el mozo del 
Guadalquivir? A lo mejor se nos escapó 
la especie también a nosotros en alguna 
ocasión. Bien, pues la retiramos 
solemnemente.

Pepe González" fue el domingo 
pasado, con mucho, el mejor hombre 
sobre el césped de La Romareda; 
incluidos todos, tirios y troyanos Como 
adelantamos, le ha nacido velocidad 
para dar y vender; el de la calle de las 
Sierpes, hasta se permitió lujo 
reiteradamente el adelantarse intuyendo 
la jugada y robar balones a sus 
adversarios. Le salió todo bordado. No 
le faltó para poner broche de oro a su 
destacada labor, nada más que marcar el 
gol que con tanto ahinco buscó toda la 
tarde. Pero allí estaban Diarte y Garcia 
Castany.éste con colaboración extraña, 
que suplieron dicha contringencia.

El sevillano cuenta con las máximaij 
simpatías entre la afición. Las merecí! 
porque jamás se le ha visto ni siquiera ecl 
sus horas bajas de trabajo, que de todol 
ha habido, el menor gesto dil 
desaprobación. Es el hombfij 
anticonflicto que toda directiva desea 
tener en su plantilla.

Ahora en sus horas altas, Pepa 
Gonzaíez, es el mismo de siempre. Siguí 
derrochando amor propio y honestideí 
a raudales. Añadido todo ello a efli 
excelente forma que se gasta el hombj 
que nadie o muy pocos en verdad
esperaban.

Total que lo se m o te jó en su primed 
etapa de gran equivocación referido as> 
fichaje se ha convertido este año pod 
menos que en un éxito sin precedents 
en el hombre salva vidas que casi salvó i 
Zaragoza en la infortunada situacid 

por las ausenciíque ha atravesado 
conocidas.

Nuestra cordial 
Vengan esos cinco
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"amigos” en las directivas? 
Sencillamente, “Don Balón” 
y "4-2-4”, son nuevos en el 
mercado. Intentan hacerse 
con un puesto y, para ello, 
deben desbancar a otros 
compañeros que están allí, 
desde hace muchos años. 
Zaragoza no está copada por 
ninguno de ellos, "Don 
Balón" está haciendo sus 
pinitos en la ciudad 
inmortal y "4-2-4” apenas 
se conoce. La venta es 
fundamental y por tanto 
nada mejor que picar la 
curiosidad de los 
aficionados con semejantes 
bulos para que comiencen a 
ojear las páginas de ambos 
rotativos. Es una campaña 
normal, pero no es muy 
ortodoxa en estos 
momentos en los que el 
Zaragoza precisa de 
tranquilidad para salir del 
bache Por de pronto han 
logrado que en la prensa 
restante aparezcan sus 
nombres y, con ello, que el 
lector de esos otros 
periódicos aprenda los 
nombres de estas criaturas y 
compre el periódico o 
semanario de vez en cuando, 
o mejor, cada día o semana.

armas PARA 
NO FRACASAR

tico y no los 
1 de más soleü 
o, de más fuents 
m a c i ó n y '

Estas son las armas con 
las que están luchando un 
semanario, que cuesta 
treinta y cinco pesetas, y un 
diario que imprime su 
primera página en color, 
pertenece a la cadena 
"Mundo", y sus artículos de 
fondo están, en su mayoría, 
confeccionados por Carlos 
Pardo, para no tener que 
reducir el color, la tirada, la 
calidad del papel, el precio 
y, en definitiva desaparecer.

ZARAGOZA, BUENA 
PLAZA

á 
no!
a con las máximas 
fición. Las merecí 
visto ni siquiera ec 

abajo, que de todo 
nenor gesto di

Es el hombrí 
)da directiva desea

horas altas, Pep* 
10 de siempre. Siguí 
iropio y honestidaí 
o todo ello a esí 
I se gasta el hombr!

pocos en verdac

o te jó en su primes 
rcación referido as 
rtido este año pocs 
xito sin precedente 
idas que casi salvó > 
fortunada situació' 

por las ausencie

enhorabuena Pep*

Antonio SARRIA

Zaragoza es una buena 
plaza a considerar para el 
mercado de cada uno. Los 
periódicos deportivos 
madrileños acaparan los 
puesto) zaragozanos 
juntamente con un diario 
deportivo barcelonés de la 
tarde. “4-2-4” (lo 
nombramos para ayudarle 
en su campaña publicitaria) 
no tiene chance y la busca. 
“Don Balón" (también le 
ayudamos) es un semanario 
para la burguesía (ya me 
dirán cuántos obreros 
aficionados al fútbol que 
son la gran mayoría, porque 
los de clases más altas casi 
ninguno paga), pueden 
permitirse el lujo de 
comprar un semanario de 
treinta y cinco pesetas. Es 
preciso para ello picarles la 
curiosidad, el amor propio 
hacia unos colores, y la 
mejor forma es ésta.

UN CONTRATO 
QUE NO SIRVE

Repetimos que puede ser 
muy cierto que José María 
Qarcía, el descubridor de los 
chanchullos nacionales del 
deporte, (¿por qué 
únicamente él y los 
restantes periodistas no? ), 
disponga de algún 
papelucho en el que Arrua y 
el Atlético hayan 
formalizado algún acuerdo, 
(por si fallaba el Zaragoza), 
pero creemos que eso tenía 
so validez hace bastante 
tiempo, hoy es fruta 
Podrida.

Ciertamente, podrían 
da.rse, más adelante, ambos 
traspasos, aventurarlo 
resulta gratuito; si se acerta, 
estupendo; si falla, lógico. 
Es jugar con un arma de dos 
filos y a lo seguro... a la vez 
gue se venden, que es lo 
principal más periódicos y 
semanarios.

Daniel LLAGUERRI

La noticia
zaragocista del año

mu

fur ms
fifias

por 
es

ATURNINO Arrúa ha 
renovado su contrato 

el Real Zaragoza. Esta 
la noticia del año 

zaragocista. Con ella saltan 
por el aire, pulverizados, los 
bulos de su "contrato" por 
el Atlético de l^^adrid. Ya 
pueden darse a la publicidad 
papeles escritos y firmados 
por Arrúa, que el único que 
vale, porque él así lo ha 
querido, es éste que desde 
ayer, a las ocho de la tarde, 
está en manos del presidente 
Zalba, por medio del cual 
Niño Arrúa permanecerá en 
Zaragoza y con el Zaragoza 
por lo menos tres años más.

Al estampar la firma de 
este contrato hay que hacer 
referencia a tres hombres 
que lo han hecho posible, 
aunque con la cita del 
tercero ustedes se me 
asombren. Y estos son José 
Angel Zalba, Saturnino 
Arrúa y José ^''aría García.

El rallye deJVIontecarto

He aquí una instantánea del rallye de Montecarlo, en el que los "Lancia" han dominado la 
prueba. Una prueba muy dura como lo demuestra el hecho de que se han visto obligados al 
abandono ases como Andruet, Makinen, Mikola, etc. Y con la superioridad de "Lancia", nota 
dominante en esta edición, también merece ser destacado Antonio Zanini que participa con su 
"Seat 1430/1800".

somos de la cantera aragonesa.
Y ahora vamos con el Andorra, para quien resultó 

asimismo sumamente grata la jornada diecinueve. 
Empató a cero goles en Inca, frente al Constancia, 
reduciendo a tres su cuenta negativa. El saldo rojo 
continúa siendo importante, la posición del Andorra, 
peligrosa, pero todo se centra en que no pierda la ilusión, 
en que siga luchando por la permanencia a tope de 
posibilidades, en la seguridad de que bien dirigidos por 
Enrique Yarza y conocimiendo un poco más el grupo, 
pueden salvar la difícil papeleta. Así lo esperamos, asi lo 
deseamos de todo corazón.

Para convencernos de que esta décimo novena jornada 
ha sido color de rosa para nuestra representación 
regional, bástenos advertir que perdieron el Vinaroz (en 
Onteniente), Olímpico de Játiva (frente al Levante), y el 
Villena (en terreno del Masnou), además de empatar el 
Gandía en su casa, por obra y gracia del recuperado 
Mestalla, filial valencianista. Sin embargo, estos mismos 
resuitados, o por lo menos algunos de ellos, como en los 
casos del Masnou, Onteniente y Mestalla, entre otros, 
vencieron a rivales de mayor envergadura. Esto 
demuestra, bien a las claras, que el Andorra no debe 
pensar en los demás, sino en salvarse por sus propios 
medios. Una Liga que aprieta, pero que se está poniendo 
la mar de interesante.

Enrique PEYRONA

Los p I imeros, por 
que saben ustedes, y 
tercero porque sin 

lo 
el 
el

anuncio que hizo público de 
dar en su "Don Balón" el 
documento "privado" de la 
firma de un "Papel" que 
comprometía al futbolista 
con el Atlético de ^''adrid, a 
estas horas todo estaría 
igual: Arrúa sin renovar y el 
Zaragoza,con la zozobra de 
lo que pudiera suceder 
después de caducado el 
contrato vigente con el 
jugador

Así pues, muchas gracias, 
Saturnino, J^é Angel y 
José ^''aría. Los tres, cada 
cual a vuestra manera, le 
habéis prestado al Zaragoza 
un servicio inestimable. 
Gracias a Arrúa, porque ha 
querido poner en claro las 
cosas, puesto que con el 
"affaire" se había puesto en 
duda su honradez 
profesional. Gracias a Zalba

porque acaba de prestarle al 
Zaragoza, con la difícil 
prórroga de este contrato, 
uno de sus mejores servicios 
al club. Y gracias también a 
José R^'aría García, porque 
sin su incisiva y 
revolvedorísima pluma, a lo 
mejor. Arrúa hubiera volado 
hacia el aeropuerto 
madrileño de don Vicente 
Calderón.

Con este punto final del 
contrato por tres años más, 
de Saturnino Arrúa, éste ha 
metido un gol inolvidable en 
el alma de toda la afición 
zaragocista, portándose con 
su club, a lo mejor, de un 
modo mejor que lo hubiera 
hecho un futbolista nacido 
en nuestra tierra, a quien 
posiblemente, le hubieran 
importado más ios millones 
madrileños que el corazón 
zaragocista.

Nuestra afición no tendrá 
aplausos bastantes para 
acogerlo el primer día que 
salte al campo de La

Rorpareda. Y no sólo esa 
tarde, sino todas las tardes 
de aquí en adelante. Su 
gesto, pienso, hay que 
agradecérselo de un modo 
especial. Arrúa se ha ganado 
el corazón de todos ios

zaragocistas. ¡Gracias, 
Niño! Desde ayer eres un 
zaragozano más, aunque tu 
nacionalidad siga siendo la 
paraguaya.

M. ANGEL BRU^ET

Tercera Dhrisióo. grupo

JORNADA 
COLOR 

de ROSA 
para el

HDESCA y

marcha ascendente hacia la

ANDORRA
El Huesca continúa su------

Segunda División, al término de la primera vuelta. 
En principio, cuando observamos que se colocaba en el 
grupo de cabeza, por la imaginación de casi todos 
nosotros cruzó la imagen de la casualidad. Pero fueron 
transcurriendo las jornadas, se afianzaron en la categoría 
los aventajados pupilos de Pedro Lasheras, encajaron de 
maravilla los jugadores cedidos por el Real Zaragoza con 
sus nuevos compañeros azul-grana y ahora, incluso el 
Presidente, don Angel Lumbierres, repiten sin recelos la 
palabra ascenso de una manera seria y razonada.

Se habla, por otra parte, de que estos muchachos que 
mantiene el Zaragoza en la plantilla oscense, tales como 
India/ Camacho, Latorre, Arenaza y Emilio; pero 
también futbolistas de la talla de Peralta, Palacino, Jover 
y Sabalete, a pesar de que no actúe este último, portan la 
etiqueta de primer-divisionarios, pueden ser utilizados 
con un mínimo de valor por “el equipo grande", en la 
seguridad de que no van a desentonar, sino todo lo 
contrario. Esto es lo que más nos satisface, lo que de 
verdad nos congratula, como "amigos entrañables” que
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MUY PRONTO
Después del “Sputnik 1“ ruso, lanzado el 4 de octubre de 1957
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estructuras económi
cas condicionan las 
políticas»

¡BUSQUE
LA VERDAD 

ECONOMICA EN 

ebr©™
YA SE 
SABE 
los 
mejores
MARISCOS

SIEMPRE

COSTA 
VASCA

Desde que ios rusos lanzaron 
el «Sputnik I» al espacio, 
el 4 de octubre de 1957, cau

sando una conmoción mundial, 
se han lanzado al espacio 7.685 
satélites, de los que ya se han 
destruido, en su descenso, desin
tegrados al chocar con la atmós
fera, 4.386. Quedan rondándonos, 
por lo tanto, 3.299, entre ellos 
uno español y otros alemán e ita
liano. El alemán, lanzado en co
laboración con Francia. Los otros 
países que han lanzado satélites 
al espacio —trece más— han lan
zado más de un satélite. Habla
mos de los satélites orbitales a 
la Tierra, que son los que verda
deramente han producido bene
ficios a la Humanidad, especial
mente por sus servicios de comu
nicaciones, los meteorólitos y los 
de sondeo sobre los rasos cósmi
cos, y su influencia sobre la Tie
rra. Por supuesto, los satélites 
espías, que son numerosos, no 
cuentan en este cálculo. Estos 
satélites, de cuyo lanzamiento no 
se da publicidad alguna han fo
tografiado ya la Tierra casi en 
su totalidad. Disponen de cáma
ras fotográficas ultrasensibles, 
capaces de recoger y hacer posi
ble la lectura de las letras de un 
periódico situado a decenas de 
miles de kilómetros del satélite 
fotografiante. De la labor de es
tos satélites artificiales se espera. 
no sólo retratar «lo que vemos», 
sino hasta lo que, con los pies 
en la Tierra, no se ve, como son 
los depósitos de minerales y de 
petróleo. No hay duda de que 
los satélites, con su extraordi
nario servicio, pueden configurar 
nuestra época como auténtica 
«era espacial», tanto más que co
mo «era atómica». Y todo ha ocu
rrido después de la II Guerra 
Mundial, en el transcurso de algo 
más de treinta años. Claro que 
los chinos de la antigüedad ya 
lanzaban satélites, utilizando la 
pólvora, que ellos inventaron, 
como combustible.

SATELITES DE CADA PAIS

Van en cabeza, con mucho, en 
el lanzamiento de satélites Rusia 
y Estados Unidos. Los rusos lan
zaron 4.107 satélites, de los que 
siguen en vuelo 1.025. Los ameri
canos lanzaron 4.443, de los que 
todavía están en vuelo 2.170. La 
novedad y ventaja de los satélites 
rusos es que consiguen recuperar 
la mayor parte de ellos. Por .su
puesto, los rusos invierten menos 
dinero en la investigación espq; 
cial y la mayor parte de los sa
télites lanzados son de la famosa 
serie «Cosmos», de pequeño ta
maño y para observaciones muy 
concretas y limitadas, pero más 
fácilmente recuperables.

Los demás paíse.s que disponen 
de satélites en órbita son: Alema
nia del Oeste, aparte del lanzado

en colaboración con Francia, lan
zó 10 y quedan en vuelo 8; Aus
tralia, 1, que queda en órbita 
aún; Canadá, 6, todos en órbita; 
República Popular de China, 5, 
aún en vuelo; España, 1, el «In- 
tasat», que sigue en órbita man
dando información; Francia, 69, 
de ellos 49 en vuelo, pero de poco 
alcance; Holanda, 3 de los que 
dos aún no han caído; Italia, 4, 
con uno en órbita y 3 ya destrui
dos; Japón, 12, todos en órbita 
todavía; Organización Europea 
de Investigación Espacial, 10, de 
ellos 4 ya destruidos; OTAN, 2, 
en órbita aún; Reino Unido, 15, 
de los que siguen enviando infor
mación 12.

Desde luego el servicio más es
pectacular, que más trasciende 
al público lo rinden los satélites 
de comunicaciones, que nos per
mitirán ver en directo y en color 
los Juegos Olímpicos, en el mes 
de julio próximo. España hace 
un uso muy frecuente de los sa
télites de comunicaciones, tanto 
para las informaciones generales 
de noticias, como para la retrans
misión de partidos y corridas de 
toros a lasí Américas. Para ello 
hay que alquilar alguno de los 
múltiples canales telefónicos y de 
televisión de que disponen los

CRUCIGRAMA
H o RIZONTALES : 1. 

Verbalmente.-2. Amenaza. 
Familiarmente, nombre de 
mujer.-3. Arbol abitíneo de 
copa cónica.-4. Símbolo del • 
tántalo. Liga, ata. Símbolo j 
del lantano.-5. Novillo que no 
pasa de dos años. Quitar vello 
de una superficie ¿ 
raspándola.-6. Revestido de 
una capa de cromo.-?. 
Descendí por mi propio peso. J 
Nombre de mujer.-8. 
Avanzar.-9. Llano, suave. 
Cesta para pescar.

VERTICALES: 1. Persona 
loca o demente. En francés, R 
porque.-2. Nota musical. ** 
Conjunto de arcos.-3. Une, 
liga. Signo zodiacal.-4. Perilla C 
de la oreja. Pronombre O 
personal.-5. Preposición. 
Pronombre posesivo.-5. 
Preposición. Pronombre 
posesivo.-6. Que no ha 
sufrido partición, femenino. 
Consonante repetida.-?. Nave. O 
Pone la data.-8. Consonante 
repetida. Hembra del león, Q 
pl.-9. Localidad vasca. Altar.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA- 
ANTERIOR

II.— 1. Refutable.- 2.- Asen. 
Leen. 3. M. Oirás. C.- 4. As. 
Don. OI.- 5. Seta. Obra.- 6. 
Nadasen. ?. Cam. N. Can.- 8. 
Adinerado.- 9. Roza. Aros.

dos satélites, americanos, que 
hoy cubren el Atlántico.

Los vuelos a la Luna han sido 
sin duda una magnífica hazaña, 
pero la utilidad de los mismos 
está por ver. Hazaña llevada a 
cabo por muchachotes america
nos y por naves robots rusas. 
Ambos sistemas sirvieron para 
demostrar la perfección de las 
técnicas deportivas y para traer
nos muestras del suelo lunar, que 
dicen poco. La Luna, pues, ha 
vuelto a ser entregada a los poe
tas, los románticos, los novios 
amartelados...

Luis MIRA IZQUIERDO 
(Fiel, Servicios Especiales 

de EFE)

por 
Juan 
Poch

123456789

V.— 1. Ramas, Car.- 2. Es.
Senado.- 3. Feo. Tamiz.- 4. 
Unidad. Na.- 5. T. Ro. Ame.- 6. 
Alanos Ra.- ? Bes. Becar.- 8. Le. 
Ornado.- 9. Encía. Nos.
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ATLETA

la Quiero quitar enme

EXHUBERANTE

ABUELA

TATA VIEJO obraconseguido a^o—Hemos de Tata el Viejo, en 
coral.

Si ellos lo dicen habrá que 
creérselo.

importante en nuestras 
últimas actuaciones y es 
convertir unas sentencias, las

Son "Los Sandeños", 
conceptuados como el mejor 
conjunto coral de España:

José María Guillén, que se 
quita el sueño por lo de la 
gimnasia.

— En este Madrid 
contaminado que 'vivimos, a

LA VIDA ES UN CIRCO

s

957

le

IS.

Al preguntarle a Pinito 
del Oro sobre los riesgos del 
circo, responde:

—El circo de la vida es 
todavía más complicado. 
Cuando subes al trapecio 
sabes a lo que te expones, a 
darte el trastazo o no. 
Viviendo, por feliz que te 
sientas, nunca sabes dónde te 
vas a dar el golpe más duro e 
inesperado.

Filosofía.

ESA PERSONALIDAD 
DESCONOCIDA EN 
ESPAÑA
Perç triunfando en el 

mundo nuestra guapa 
valenciana Carmen Navarro. 
Cuando puede robar unos 
días al año llega de cualquier 
país a visitar a los suyos. 
Nostalgia. Pero su residencia

fija, en Caracas, donde es la 
reina de la canción española.

—Acabo de llegar de Suiza 
donde he grabado unos 
programas para televisión y 
ahora marcho a Miami. Mi 
vida es un ir y venir de un 
lugar a otro, pero en España 
trabajo poco. La verdad es 
que no tengo tiempo para mi 
promoción, pero esa espinita 
que se lleva dentro, ser mds 
hiera de donde has nacido.

seguida que pueda.
Y podrá. La reina de la 

canción española en 
Venezuela, nuestra 
valenciana viajera estará unos 
dias de este verano 
trabajando para los suyos.

las ocho de la mañana, ya me 
encuentro en el campo, 
respirando a pulmón abierto 
y haciendo mi gimnasia. Es 
la única manera de superar 
los humos.

Los malos humos en 
todos los sentidos.

CON LA LIGA 
ARRIBA

O 
», 
IS 
a

a 
s

e 
a

6. 
.e.

Vicky Santel, una mujer 
que ya, ya, en redondeces 
grandiosas.
' —Estoy al gusto del 
celtíbero porque para eso 
sqy española.

Desde luego que Audrey 
Hepburn no es. En ningún 
sentido.

Florinda Chico que así 
define su estado.

—Madre, mujer separada, 
abuela. Ahora me quedo con 
lo último. Ser abuela si que 
es ser segunda madre.

Y para madraza, Florinda.

Dana Gillespie, habla así 
del destape.

—No importa enseñar algo 
de más, siempre que el buen 
gusto acompañe al dest^e, 
pero pienso, que es mejor 
insinuar que enseñarlo todo.

Y ella, bien que se insinúa 
. enseñaiido un trocito de 

muslo, pero nada más.

SGCB2021
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i-l CARTEIERA |-i
CINES DE estreno

ACTUALIDADES. — 6t7-9 7 
10’46 (May. 18). 3.* semana: 
La eindad de la libertad. 
Rosemarie Fendel.

ARGENSOLA. — 5-7-9-10’46 
(May. 18). El gruí rubio con 
un espato negro. Pierre Ri
chard.. Mireille Darc.

AVENIDA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La casa grande. 
Maribel Martín. Antonio Fe
rran dis.

CERVANTES. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). Investigación so
bro un ciudadano libre de 
toda sospecha. Technicolor. 
(Han María Volonté, Pío- 
rinda Bolkan.

COLISEO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). El ciudadano se 
rebela. Franco Ñero, Bár
bara Bach.

COSO. — 5-7-9-10*45 (Mayo
res 18). Cuando la mujer 
dice ¡uo! Eastmancolor. An
nie Girardot, Pierre Richard, 
Marlene Jobert.

DON QUIJOTE. — 5-7’16 y 
10’30 (May. 18 y 14 acom
pañados). Los tres dias del 
cóndor. Vistarama - Tech
nicolor. Robert Redford, Pa
vo Dunaway.

DORADO. — 5-7-9-10’45 (To
dos públicos). Carambola. 
Paul Smith, Michael Coby.

FLETA- — 4’45-7’15 y 10’30 
(May. 14 y menores acom
pañados). 7.® semana: Ti
burón. Panavisión - Techni
color. Robert Shaw, Richard 
Dreyfuss, Roy Scheider.

GOYA- — 6-7-9-10’45 (Todos 
públicos). El regreso de la 
Pantera Rosa. Peter Sellers, 
Catherine Schell.

MOLA. — 3’45-6’45-10 (Mayo
res 14 y menores acompa
ñados). My Fayr Lady. 
Technicolor. Audrey Hep- 
bum, Rex Harrison. Tech
nicolor.

PALACIO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
El confidente. Robert Mit
chum, Peter Boyle.

PALAFOX.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 2.* semana: Mall- 
zia. Cinemascope - Techni
color. Laura Antonelli, Mas- 
simo Momo.

REX — 5-7-9-10’45 (May. 18).
Yo soy fulana de taL East- 
mancolor. Conchita Velasco, 
Femando Fernán Gómez.

VICTORIA. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). El asesino está 
entre los trece. Eastmanco- 
lor. Patty Shepard, Simón 
Andreu.

CINES DE AR’TE Y ENSAYO
ELISEOS. — 4’45-6’45-9 y 10'45 

(May. 18). Boquitas pinta
das. Eastmancolor. Alfredo 
Alcón, Marta Gonzales.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN.—5-7-9-10’45 (Ma

yores 18). Perfume de mujer. 
Eastmancolor. Vittorio Gass- 
man, Agostlna Belli.

DUX. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). El invencible sexo 
débil. Hayley Mills, Oliver 
Reed. Technicolor.

GRAN VIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). El poder del de
seo. Eastmancolor. Marisol, 
Murray Head.

LATINO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). D rácula contra 
Frankenstein. Completa el 
programa: Chariot en la 
granja.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9- 
10’45 (May. 18). Angélica, 
marquesa de Los Angeles. , 
Eastmancolor. Michele Mer
cier, Robert Hossein.
SALA 2: 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). ¡Eva! ¿Qué hace 
ese hombre en tu cama? 
Eastmancolor. Manolo Esco
bar, Mary Francis..

NORTE. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). El divorcio. Vitto
rio Gassman, Anna Moffo.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Pim. pam, pum... 
¡Fuego! Conchita Velasco, 
Fernando Fernán Gómez.

PARIS. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Las adolescentes. 
Eastmancolor. Anthony An
drews, Koó Stark,

PAX. — 5 y 9 (May. 18 años). 
Lo que d viento se llevó. 
Clark Gable, Vivian Leigh. 
Metrocolor.

RIALTO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Una vela para el 
diablo. Aurora Bautista. Es
peranza Roy.

ROXY. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). No quiero perder la 
honra. Eastmancolor. Ange
la Molina, José Sacristán.

SALAMANCA. — 5-7-9-10’45 ' 
(May. 18 y 14 acompañados). 
Pupa, Charlie y su gorila. 
Sofía Loren, Marcello Mas
troianni.

VENECIA. — 5-7-9-10'45 (Ma
yores 18). 24 boras de amor. 
Mónica Gayle. Les Tremay
ne.
PALACIO DEL HIELO

EL IBON. — Sesiones de pati
naje: Matinal de 11 a 1'30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafetería 
Pormigal Hielo.

HOTEL 
PARIS

■ I

ZARAGOZA
0 BANQUETES
9 REUNIONES

® CONVENCIONES

Pedro María Ric, 14 
ZARAGOZA

XVII CAMPAÑA 
CONTRA EL

HAMBRE Eli EL 
MUNDO

FOTOGRAFIA CINE
reparación películas 
^aficionado - Calatayud, 3.

TELE VISION
PROGRAMAS '( 

'(

I PRIMER PROGRAMA |

SOBREMESA
2,31

COLOR

3,00
COLOR

3,30

4,00

4,30

6,15

630

6,31

830
COLOR

AQUI, AHORA.
Un programa de los 
servicios informativos 
de RTVE.

TELEDIARIO.
Primera edición.

CULTURAL INFORMA
TIVO.
Es un programa en el 
que se darán cita la 
referencia del acto 
cultural, de las expo
siciones y de cual
quier acontecimiento 
artístico y literario.

Fotografía - Cine - 
Cánraras Fotográfierr - 
Ampliadoras, materiales 
blanco negro, color, 
accesorios - Nuevo - Ocasión 
compra cámaras viejas (no 
importa estado), empalme.

ENSEÑANZAS
SE OFRECE estudiante con 
experiencia, dar clases, repa
sos EGB, especialmente ma
temáticas. Telf, 250270.

Llama a tu corazón, 
Día del Ayuno 
Voluntario —6 de 
Febrero—

DELEGACIOrJ: 
Comisión Diocesana de 
Mujeres de A.C.G. 
—Plaza de La Seo, 6 - 2.

Responde a la llamada 
con tu a ñor y donativo.

REVISTERO.
Director; Padre José 
Antonio de Sobrino.

• Ayudante de direc
ción: Gerardo Tagar. 
Realizador: Enrique 
Fernández Porras.

NOVELA (Cap. XII). | 
«Caza menor», de Ele
na Soriano.
En ia Casa Grande se 
prepara una cacería. 
Ana acompaña a los 
cazadores anima
da por Andrés, ante 
la frialdad de Emilio 
que sólo parece inte
resarse por la bebida.
DESPEDIDA Y CIERRE.

TARDE
CARTA DE AJUSTE.
<Palito Ortega».

APERTURA Y PRESEN
TACION.

9,00
COLOR

COLOR

6,35
COLOR

8,00

AVANCE INFORMA
TIVO.

UN GLOBO, DOS GLO
BOS. TRES GLOBOS.

VIAJAR.

NOCHE
TELEDIARIO.
Segunda edición.
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(I930 EL CUARTO MANDA-HÍ 

MIENTO (The Magnifi- r 
cent Amerson) 1942. 
Guión: Orson Welles, 
sobre la novela de 
Book Tarkington. 
Dirección: Orson We
lles 
Intérpretes; J o s e ph 
Cotten, Dolores Cos
tello, Anne Baxter, 
Agnes Moorehead. 
La familia Amberson, 
perteneciente a una 
noble casa social del 
Sur, sufre las conse
cuencias de las trans
formaciones políticas 
e industriales impues
tas, no solamente por 
el paso del tiempo, 
sino también por la 
derrota en ia guerra 
de Secesión.

11,25
COLOR

1130

1135

ULTIMAS NOTICIAS.

REFLEXION.
Espacio religioso.

DESPEDIDA Y CIERRE.

SEGUNDO PROGRAMA

7,30

8,00
COLOR

8,01

CARTA DE AJUSTE.
<Flamenco: La guitarra 
de Manilas de Plata»

Presentación: J. F.
Pons.

9,30
PRESENTACION Y 
AVANCES.

POLIDEPORTIVO.
Dirección: J. M. Puyal. 
Realización; Manuel 
Rato.

COLOR

10,00

11,30

NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA.

MAESTROS Y 
LOS.
Dirección; Joan 
joan (recital).

ESTI-

Guin-

ULTIMA IMAGEN.

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

PAGOPAGO POLfNESIAN - BAR

SALA de MUSICA en VIVO
TARDE Y NCXHE 

Doctor Cerrada, 30 - ZARAGOZA

“EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, -3. Teléfono 
214836.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

La discoteca que prefiere la 
juventud para las tardes de los 
sábados y festivos. ¡ALE(JRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96.

PARSIFAL II iguana

Continua el éxito del “Paramay- 
show”. Pases noches. Sevilla o, 
Teléfono. 37-92-00.

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes C/ Madre 
Vedruna, lí. Teléfono 217052

CANCELA

Sala de Fiestas, Royo, 5. Teléfono 
21’259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

Noche de sábado: Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. 
Consumición incluida. Sábados y 
festivos, larde, fiesta joven. Tel. 
2.3.3184

STORK-CLUB

G RAWER CLUB

Ccxhodo^ personal y diferente. C/ 
Moncayo, CASETAS

Tarde: especial parejas. No<he: 
diseoteea-eliil) ha.sta la.s '1 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. Teléfono 
214804.

CHARLESTON 
AÑOS 20

SENECA GALLERY 2

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dircíción y 
Telcfono .'196932.

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que Vd. 
desea. I.iñán 8 (detrás telefónica, 
S. Vicente Paúl). Teléfono 
2911()6

ASTORG'S :

NUEVA - DISTINTA - ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice: “Esto es 
Séneca y su ambiente”. LA RIPA,

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San Juan de la 
Cruz, 28

1800

La nueva discoteca, abierta de .3 
tanle a .3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros 
viajando a través de la música. 
Cavia, 10.

'll 
’ll 
I 
* 
I 
I 
I 
I 
I 
I 
I 
I 
I
'll

11 
I

I 
< 
<
n 
n 
I 
n
11 
11 
11
11 
I 
11 
11 
11 
11 
n
11 
n 
11

SGCB2021



r

DEL 26 DE ENERO AL 1 DE FEBRERO

2£B

ARIES E / So/ en 
Acuario-sector 
11: sede de /as 
amistades pone 
en primer p/ano 
sus relaciones

con amigos y personas que creen 
firmemente en i£ted. Anhelos y esperanzas; 
asi como cierta suerte en juegos de, podrán 
estar ahora en su mejor faceta. El 27 tendrá 
urta noticia fuerte sobre una amitad; o 
posible disolución amistosa o... sentimental, 
que en este últímo caso podría tener 
solución o reencuentro el día 1 de febrero. 
Los mejores días serán sábado y domingo: 
31 y 1

ingreso del
II9O8I Sol

Acuario-sector 
10 para 
Tauro: 
su 

profesional-social tendrá sus mejores 
momentos a finales de semana, después de 
haber superado una crisis el día 27, en la 
que cabe prever alguna desunión con socio o 
colaborador. Aunque se dice que nunca 
segundas partes fueron buenas, es posible 
bue la cola y cabeza de mes —31 y 2— den
pie a mejores segundas partes en 
y renovada puesta de confianza 
existió prob/emas

una 
con

nueya 
quien

GEMINIS
S o

actualmente 
el signo

I , 
en 
de 
o ,

geminianos, sede de /os

precisamente el 
sector 9 de los 
yia/es largos, el

extranjero, las meditaciones profundas y la 
menta abstracta; pondrá a los inteligentes 
geminianos en excelentes condiciones de 
poder expandir sus fronteras de hecho, 
propósito, intención o a través de personas 
venidas de lejos. El 27 deberá ser cauto y 
precavido en el trabajo y con la salud. Final 
de semana extraordinario para el amor, días 
31 y 1.

Por el 
Prof. LESTER

FEIFFER (1922): Paul NEWMAN (1925); OouglaV 
MACARTUR (1880); DIA 27: Troy DONAHUE (1938); W.R. HEARST (1908)- 
Donna REED (1921); Eduardo LALO (1823); Wolfgang Amadeus MOZART 
(1756): DIA 28: Arturo RUBINSTEIN (1889); Skitch HENDERSON (1918)- 

29: Paddy CHAYEFSKY (1923); E. SWEDENBORG 
(1688). DIA 30: Vanessa REDGRAVE (1937); Dorothy MALONE (1925); David 
WAYNE (1914): John IRELAND (1915); F. ROOSEVELT (1882). DIA 31: Jean 
SIMMONS (1929); John O'HARA (1905); Norman MALLER (1923); Suzanne 
PLESHETTE (1937); Qarry MOORE (1915); Carol CHANING (1921); Gardner 
COWLES (1903); Jackie ROBINSON ( 1919); Lewis STRAUSS (1896); Jersey Joe 

1 FEBRERO: Louis S. ST. LAURÈNT (1883); John
GABLE ¿1901) KIPNIS (1896); Sidney J. PERELMAN

CANCER Ahora el Sol está 
transitando el 
signo de

precisamente su 
sector 8. sector 

de las grandes mutaciones y transmutaciones 
radicales Dinero en esta latente, seguros, 
herencias, comisiones. podrÁi ahora ponerse 
en excelentes condiciones para ^vorecer/e. 
En la vida afectivo-amoroso-sentimental son 
de esperar situaciones y acontecimientos 
insolitos el día 27 y adyacentes; así como 
una mejora indudable de todos sus asuntos 
pendientes, a partir del dfa 31, incluso en el 
bogar; generalmente llaga viva y conflictiva.

LIBRA

Î

(1904); Clark

El Sol está 
transitante ahora 
por el sigrto de 
Acuario, 
precisamente el 
sector 5 de los

librianos, sector relacionado directa o
con y i da

afectivo-amoroso-sentimental y 
creacional-artfstico. Son pues de prever 
situaciones y circunstancias que favorecen la, 
presencia cariñosa de Cupido y su carcaj 
lleno de oportunidades y de inspiración para 
los artistas. El 27 será negativo para el 
dinero-crema tistico: tendencia al 
despilfarro. Evite perder lo que ansia, en el 
último minuto.

LEO El Sol acaba de 
ingresar en 
Acuario, su
sector 7, sede del 
ma 
asociaciones y 

colaboradores para los nativos de Leo. Esta 
semana está fuertemente señalada por un 
cambio radical e importante en su hogar, 
marido, relaciones, ■ socios;especialmente al 
dfa 27 /90 grados entre Sol y Urano) no se 
deje llevar por impulsos que serenamente 
puede controlar, si verdaderamente se lo 
propone: en esta ocasión: no se deje llevar, 
por las circunstancias. Excelentes 31 y 1.

BhÍiiM horario del 
WJmAS zodíaco, que va
■AAl señalando

momentos gratos 
o disonantes de 

nuestros avalares transita ahora por el 
sector 6 de los nativos de Virgo, sector que 
ri^ el trabajo y /a salud, que serán —por 
cierto— interesantes y benefactores a partir 
del novilunio del día 31;pero... siempre hay 
un pero, tendrá que superar un dfa clave: 
Isl 27/ nefasto y tensional diso/utivo y 

pe/igroso; ¡Stop al viaje/ para /os Virgo: 
máxima pe/igrosidad.

Astrólogo Diplomado

"LOS ASTROS INCLINAN 
PERO NO OBLIGAN: 
INDUCEN.PERONOOE- 
TERMINAN: IMPELEN. 
PERO NO COMPELEN"

CAPRI-

NIO

La Luna 
transitará esta 
semana por su 
signo 
nata l-astroló-

nómico, los dias 28 y 29, aumentando su 
magrtetismo e influencia personal, aunque el 
29 también existirán tensiones de fondo que 
deberá superar ¡Cálmese, por favori El 27, 
dia problemático para toda la corte 
planetaria, a usted le afectará en posibles 
perdidas u olvido, que también puede 
hacerse extensivo a una amistad íntima. 
Todo en general le irá mucho mejor a partir 
del día 31.

SuK]

precisamente e/ signo

El Sol está 
transitartdo su 
sector 4 sede del 
hogar y la yida¡ 
doméstico-hoga
reña-familiar, 
de Acuario, de

juxJACuariü

apertura total. '^El dfa 27 martes: diá de 
Marte deberá ser muy precayido en todo. 
¡Cálmese, por fayori Tendencia a tomar 
actitudes definitivas o a poner en marcha el 
aguijón, que en su signo representa también 
la auto-destrucción. Piense que a partir del 
31 vuelve a la normalidad y a sus cauces 
armónicos. ¡Calma; relax, yoga/

íFeliz Cumpleaños/ A

El Sol: dador de 
vida, irradiante y 
ex traordinario 
está ahora 
transitando su 
signo n ata/ 
/os nativos que

cumplen años esta semana. ¡Ah; tamb¡én ¡9 
Luna transitará su signo ¡os dies 31, y 
parte de¡ 1 de febrerol ¡Enhorabuertal 
porque todo contribuye a enaltecer sus 
facultades, propósitos y esperanzas, en 
especial su puesta a punto que ahora será 
magnífica, fuera de serie sólo existe un 
bache: el día 27 —martes— nervioso: 
demasiadas cuerdas para un violín.

7771 SAGITA- 
ijl RIO O

El Sol está 
transitando 
Acuario, su 
sector 3: sede de

“Zn P’SCIS
I a i d a

desp/azamientas, re/ación con hermanos /
vecinos, publicidad, firma de documentos, 
correspondencia, etc. La Luna se suma esta 
semana, por su tránsito por Sagitario, los 
días 26 y 27, aumentando su magnetismo e 
influencia personal, i No viaje al 27 
—martes— : cruelmente negativo —stop
cósmico — /
exce/entes: e/ 3/

Días extraordinariamente
1 en amor.

desplazamientos correspondencia... éxito.

LA PANTERA
ROSA VUELVE
A ESCENA

El público español tiene, una vez más, la oportunidad de disfrutar 
las aventuras de Peter Sellers, Alias Inspector Cluzeau, siguiendo la 
pista de la Pantera fíosa. Como en la primera versión, la Pantera 
fíosa, es el diamante más grande y famoso del mundo, el cua/ 
perteneció una vez a un Maharadhjah y donde se puede apreciar una 
sombra en forma de pan tara.

Todo esto, por supuesto, es pura ficción, ya que en la realidad el 
diamante más grande del nu/ndo es el Cullinan, de 3.000 quilates, 
descubierto en Africa del Sur a principios de siglo, el cual se puede 
contemplar hoy en el cetro de la Reina de Inglaterra, custodiado en 
la Torre de Londres.

Sabía usted que también existe un diamante de color rosa famoso 
en el murtdo. Ciertamente, en la realidad el Condé as un diamante de 
color rosado, cuyo peso es de 50 quilates, en forma de pera, el cual 
se ofreció a Louis de Bourbon, Príncipe CorKlé, por los servicios 
prestados a Francia en 1647. En 1892 la familia Condé ofreció la 
joya al gobierno francés con la única condición de que se guardase 
en el Museo Condé de Chantilly.

Al igual que la Pantera Rosa, joyas de color rosa adornadas con 
diamantes vuelven a estar de moda este invierno, como 
complemento de los tonos grises y rosas en el vestir y maquilla/e de 
esta estación.

imposib/e

El S)l transita su 
sector anterior a 
su signo zona 12 
del zodíaco, la 
del misterio, lo 
subconsciente, lo

de controlar, llamado
tradicionalmente el infierno o el hospital del 
zodíaco: todo depende de los planetas que 
lo transitan y si están en armonía o 
disonancia. El 27 será sorpresivo; pero a 
partir del diá 31 lo que ocurra a sus espaldas 
será benefactor: apoyos felices recursos.
ayuda cuando más necesita,
oportunidades, sorpresas agradables, etc.

UNA REVISTA DIFERENTE

KARMA-7
PLATILLOS VOLANTES • PARAPSICOLOGIA
ASTROLOGIA 
SIMBOLOGIA 
HIPNOLOGIA

• ESPIRITISMO
• FUTUROLOGIA
• ORIENTALISMO

SOLICITE UN EJEMPLAR COMPLETAMENTE 
GRATIS A "KARMA-7"

Avda. Marqués del Duero, 155/157 - Bartolo na 4

Don............................................................................ . ........

con domicilio en...............................................................  

población............................................................................

provincia.............................................................................

DESEO ME REMITAN GRATIS UNA REVISTA 

KARMA - 7
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La “guerra del maíz” 

ms MIL WTDRLS 
[sm H SIMON
ZARAGOZA, 27 (ARAGON/expre's).- A pesar de la llamada de la Camara 

Oficial Sindical Agraria para que los agricultores zaragozanos volvieran con 
sus tractores a sus respectivos pueblos una vez expresadas las promesas del 
ministro de Agricultura señor Onate, la retirada no ha tenido lugar, al menos en 
su mayoría. Efectivamente, unos dos mil tractores permanecían esta mañana en 
el interior y en los aledaños de la cooperativa “San Antonio de Alagón, a donde 
habían llegado ayer a últimas horas de la tarde, una vez abandonados los arcenes 
de la carretera de Logroño.

Esta mañana, los numerosos autobuses 
que ayer transportaron a los jcricultores a 
todos los pueblos de las Cinco Villas y de la 
cuenca del Jalón han vuelto a Alagón, donde 
desde las diez más de dos mil agricultores 
peimanecen a la espera de noticias que 
certifiquen la solución del gravísimo 
problema del maíz. Aleunos agricultores de. 
pueblos y zonas más leianos, como los de 
Tarazona, han pernoctado en Alagón y esta 
mañana se han podido unir nuevamente con 
sus compañeros de protesta. Todos ellos han 
decidido no salir de momento a las 
carreteras, pero están dispuestos a quedarse 
en Alagón con sus tractores hasta que desde 
Madrid se les dé una verdadera solución. La 
**guerra del maíz” ha vuelto a mostrar la 
solidaridad y el malestar de los agricultores 
zaragozanos que, periódicamente, han de 
defender con medios como el que ahora 
protagonizan los productos más Epicos de 
sus campos para poder darles salida a un 
precio que no les suponga la ruina total.

LA “GDERRA” SIGUE EN 
ALAGON

Esta mañana hemos hablado con algunos 
agricultores de los que se hallan

UN EX-COLABORADOR
DE LA CRUZ ROJA 
ZARAGOZANA

DESAPARECIO EN 
BIARRITZ HACE
47 DIAS

IRUN (Guipúzcoa), 27 (Cifra y Logos).- 
Desde el pasado 11 de diciembre no se tienen 
noticias del paradero de José Antonio Barona 
Villar de 36 años, vecino de Zaragoza capital, 
que en dicha fecha se trasladó a Biarritz 
(Francia) al parecer en viaje de negocios.

Se ha comprobado que el día anterior 
alquiló un automóvil en Zaragoza, y manifestó 
que se trasladaba a la citada ciudad del Sur de 
Francia, para regresar el día 12.

La policía de Biarritz comprobó el día 13 de 
diciembre que un automóvil matrícula de 
Zaragoza se hallaba estacionado en el centro de 
la ciudad y que tenía en el parabrisas una 
papeleta de notificación de multa por 
estacionamiento irregular. El vehículo fue 
retirado por la policía.

Al enterarse ésta de la desaparición ha 
hecho averiguaciones en colaboración con un 
hermano político del señor Barona que reside 
en San Sebastián. Se ha podido comprobar que 
el automóvil era el suyo y que en el interior del 
vehículo había una bolsa con prendas 
personales.

La policía investiga intensamente e incluso 
en la región fronteriza de Hendaya, cercana a 
Irún.

El cuñado del señor Barona, residente en San 
Sebastian presentó, días más tarde, denuncia de 
su desaparición. La policía francesa tiene como 
pista para su búsqueda una entrevista, 
concertada en plan de negocios, pero ignora la 
verdas/era actividad profesional del señor 
Barona, y tiene como única referencia que se 
ocupa de los asuntos de la Cruz Roja y de la 
Asociación de Lucha Contra el Cáncer.

N. de la R.— Según las noticias que 
hemos podido obtener en relación al 
desaparecido en Biarritz, José Antonio 
Barona, se trata de una persona que 
desempeñó algunos cometidos en el seno 
de Cruz Roja hasta que fue cesado de 
esta organización. Residió en Zaragoza 
durante varios años, aunque no era 
originario de nuestra ciudad.

"'Ayer sólo nos dieron 
sonrisas y eso no es 
suficiente"

concentrados en Alagón en espera de 
noticias fidedignas. Como primera medida 
han optado porque algunos de los 
Sresidentes de Hermandades y cooperativas 

e la zona se trasladaran a la sede de la 
COSA, en Zaragoza, a fin de mantenerse 
reunidos con representantes de todos los 
pueblos y de obtener toda la información 
que se pueda recibir de Madrid.

El gerente de la cooperativa de Alagón 
nos ha comentado:

—Los agricultores piensan continuar aquí 
hasta que se le dé al problema del maíz una 
solución correcta, porque lo de ayer fueron 
sólo promesas y lo que pareció concretarse

LO HAN PEDIDO LAS 
HERMANDADES

EL PRESIDENTE DE LA 
DIPUTACION SE 
INTERESA POR EL 
PROBLEMA DEL MAIZ

EN ESTE SENTIDO HA 
DIRIGIDO UN TELEGRAMA 
AL MINISTRO DE AGRICULTURA

ZARAGOZA, 27 (ARAGON/ex- 
présí.— Una representación de 
hermandades de labradores y ganaderos 
de /a provincia han acudido este 
mediodía a la Diputación de Zaragoza, 
donde han mantenido una entrevista con 
el presidente en funciones de la 
corporación, don Gaspar Castellano. 
Finalizada dicha reunión, el señor 
Castellano ha cursado un telegrama al 
ministro de Agricultura solicitando, en 
nombre de la Diputación de Zaragoza, la 
mayor urgencia para atender las justas 
peticiones de los agricultores 
zaragozanos del mafz.

El señor Castellano se ha interesado 
por los problemas de los labradores de la 
provincia, a los que ha ofrecido su 
colaboración y apoyo.

Los comisionados han salido muy 
satisfechos de la entrevista con el 
Presiden te de la D ipu tación .

I ~~
ULTIMA HORA fl 
gobernador 
recibe a 
tres uni -

uersitanos

ZARAGOZA, 27 (ARAGON/exprés).- Grupos de 
estudiantes llegaron hasta el Gobierno Civil para 
entrevistarse con el Gobernador, tras dispersarse en el 
Paseo de Calvo Sotelo.

Tres fueron los universitarios que accedieron a las 
dependencias del Gobernador, que accedió a recibirlos. 
Los tres universitarios entregaron al señor Ibáñez 
Trujillo, unos impresos que contenían tres mil firmas de 
estudiantes y P.N.N. aproximadamente, en los que se 
solicita amnistía.

El Gobernador manifestó a los universitarios que la 
citada nota la cursaría a los organismos superiores.

no -pasaba de ser una limosna. El precio 
ofrecido, según las promesas hechas ayer, es 
inferior al coste. Los agricultores exigen, 
como mínimo un precio de 9,60 el kilo y 
una subvención de 5.000 pesetas por 
hectárea de maíz para los que han vendido 
ya la cosecha, que son los menos.

Como se sabe, hasta ahora estaba siendo 
imposible vender el maíz incluso a nueve 
pesetas el kilo. Pero en cuanto a las 
promesas adelantadas ayer, los agricultores 
afectados siguen sin fiarse, sin ver claro.

—Otra cuestión sería saíber cuándo podría 
hacerse carao el FORITA de nuestro maíz, 
porque los suos del Senpa están llenos con el 
panizo traído del extranjero.

Hemos preguntado a algunos agricultores 
sobre la nota oficial de la COSA y la llamada 
para que volvieran a sus casas ante las 
promesas ministeriales.

—Esa es una llamada por su cuenta, 
porque no nos retiramos. Y como nosotros 
están en toda la provincia, de donde nos 
llaman continuamente para ver qué se hace. 
De todas fonnas, por el momento estamos 
aquí quietos. A ver qué pasa.

ESPERANDO SOLUCIONES

En la sede de la Cámara Oficial Sindical 
Agraria de la plaza de E^aña la actividad 
también era inusitada. Había noticias de que 
su presidente, el señor García Delgado, no 
había podido llegar a Madrid, para asistir o 
estar al menos cerca de la reunión 
interministerial, por culpa de la nieve que ha 
dificultado el paso de los vehículos hacia la 
capitd. Hemos hablado con el presidente de 
la Hermandad de Alagón.

—Estamos reunidos los presidentes de 
hermandades de unos quince pueblos, 
esperando noticias de Madrid y esperando, 
también, que nos reciba el gobernador civil 
esta mañana. En toda la provincia, los 
agricultores están pendientes de que se 
tomen las decisiones que nos parecen 
elouentales y justas.

—Ayer tarde se presentó la situación 
como definitivamente liquidada, al hacerse 
públicas las promesas concretas. ¿No han 
creído los agricultores que esto sea una 
solución justa y firme?

—No eran soluciones concretas y firmes, 
sino únicamente promesas. Porque nosotros 
pedimos 5.000 pesetas por hectárea y a lo 
mejor nos dan dos mil. Y hasta que 
sepamos, a ciencia cierta, que se ha 
solucionado el problema en justicia, no 
podemos quedarnos cruzados de brazos.

A la hora del cierre de nuestra edición, en 
el Gobierno Civü todavía no se había 
recibido el telex, que, desde Madrid, habrá 
de comunicar ios resultados de la 
conversación mantenida esta mañana por los 
ministros de Hacienda, Comercio y 
Agricultura, a propuesta de éste. La solución 
completa a los problemas de los agricultores 
de la zona de Zaragoza y Navana 
—protagonistas de la “guerra del maíz”— 
podría suponer un desembolso de unos 300 
o 350 millones para Hacienda. Se sabe que 
en el momento en que el gobernador civil 
reciba la comunicación, llamará a los 
presidentes de hemriandades concentrados 
en la COSA para darles el resultado de las 
negociaciones. Entretando, en Alagón, 
siguen los dos mil tractores y sus ocupantes. 
a la espera. P.L.

laboral
HASIDD DECLARADA ILEGAL 
CON ANTERIORIDAD

• LaU.T.T.
del metal 
proyecta 
una huelga

PAROS TOTALES o PARCIALES 
EN OCHO FABRICAS DEL 
SECTOR, ESTA MAÑANA
2ÁRAGOZA, 27 

(ARAGON/exprés).— De fuente 
sindical, la Unión de Trabajadores y 
Técnicos del Sindicato Provincial dd 
Metal acordó en el transcurso de su 
última sesión plenaria, declarar una 
huelga general para finales de la 
presente semana. De tal decisión los 
componentes de la UTT no han 
extendido aún el acta correspondiente, 
por lo que la Organización Sindiul 
carece hasta el momento de la 
comunicación oficial sobre tal 
decisión, que en cualquier caso serla 
ilegal. En el caso de que los miembros 
de la U.T.T. del Metal presentaran a 
consideración el citado acuerdo, el 
delegado provincial de Sindicatos, en 
su calidad de representante del 
Gobierno en la organización sindical 
zaragozana, procedería a hacer pública 
la declaración de ilegalidad para dicha 
convocatoria de huelga general.

Respecto a la situación de hoy en el 
sector del Metal se sabe que los 
trabajadores de las cuatro factorías de 
Tusa han acudido esta mañana a sus 
puestos pero no han iniciado el 
trabajo; en Laguna de Rins los 
trabajadores han celebrado hoy una 
asamblea de una hora de duración, tras 
la cual se han incorporado con 
normalidad al trabajo; en Walton Weir 
Pacific ha habido un paro de dos 
horas, y en Mercier <el trabajo está 
interrumpido desde las nueve de la 
mañana, en Ebroacero se observa una 
actitud de bajó rendimiento por parta 
de la práctica totalidad de los 
trabajadores y en Laminaciones S.A. 
los trabajadores han. entrado esta 
mañana a la fábrica iperonohan 
comenzado aún sus tareas.

NO HAY ASAMBLEA DE 
CONSTRUCCION

De fuente sindical se aseguraba esta 
mañana que no hay convocada parael 
día de hoy ninguna reunión de 
representantes sindicales del sector d( 
la Construcción en el edificio 
Sindicatos. La supuesta convocatoria 
estaba fijada para las siete de esta 
tarde, pero no ha sido solicitada hasta 
ahora a la Delegación de Sindicatos 
que entre los actos laborales que tiem 
f revistos para la tarde de hoy (trece en 
otal) no na incluido dicha reunión de 

representantes de la Construcción.
A la hora de cerrar nuestra edición 

se estaba celebrando en la Casi 
Sindical una asamblea a la pue asisten 
representantes de los trabajadores qw 
se hallan en situación de paro forzoso 
en toda la provincia de Zaragoza.

LOS OBREROS DE “CAF" DECIDEN 
POR VOTACION EL PARO TQTAl^

ZARAGOZA, 2 J 
(ARAGON/exprés).— Los 1.2» 
trabajadores de los talleres de Caí 
han celebrado esta mañana u"* 
asamblea en la factoría para decidir » 
postura en relación a los problema 
laborales del sector y de la proPj 
empresa. Puesta la cuestión a votación 
secreta, se ha acordado permanecí 
en paro total, cosa que efectivamente 
se ha puesto en práctica una 
concluida la asamblea, sobre las doce; 
media de la mañana. .

Otra asamblea estaba convocaO’, 
para las 2 de la tarde, en “Ebroacero 
sin que podamos informar de 
resultados. La plantilla de esta empire» 
seguía hoy, como ayer, trabajando’ 
bajo rendimiento. Por otra 
"Flosan”, sus 90 trabajadores B» 
mantenido una hora de oaro.
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